
CONSIGLIO METROPOLITANO DELLA 

CITTÀ METROPOLITANA DI ROMA CAPITALE 

SEDUTA DEL  29 OTTOBRE 2020 

SEDUTA N. 14 

L’anno duemilaventi, il giorno di giovedì, alle ore 10.49 si riunisce in modalità telematica 

mediante lo strumento della audio-videoconferenza - ai sensi dell'art. 73, comma 1, del decreto legge 

17 marzo 2020, n. 18 convertito, con modificazioni, dalla legge n. 27 del 24 aprile 2020 e della 

deliberazione del Consiglio metropolitano n. 13 del 30 aprile 2020 - il Consiglio della Città 

Metropolitana di Roma Capitale, convocato per le ore 10.30, per l’esame degli argomenti iscritti 

nell’avviso di convocazione prot. CMRC 0151789 del 23.10.2020 e nella successiva integrazione 

prot. CMRC 0144143 del 28.10.2020. 

Presiede il Vice Sindaco Metropolitano della Città Metropolitana di Roma Capitale, Dott.ssa 

Teresa Maria Zotta. 

Partecipa il Vice Segretario Generale della Città Metropolitana di Roma Capitale, Dott. 

Luigino Cornacchia. 

Procedutosi da parte del Vice Segretario Generale all’appello nominale, risultano presenti 16 

Consiglieri (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Grancio Cristina, 

Libanori Giovanni, Pacetti Giuliano, Pascucci Alessio, Penna Carola, Proietti Antonio, Proietti 

Fulvio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea,  Zotta Teresa Maria) la seduta 

è valida. 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Allora risultano presenti 16 Consiglieri, quindi la 

seduta è valida, nomino come scrutatori i Consiglieri Sanna, Volpi e Pacetti, quindi iniziamo i lavori, 

come primo atto siamo chiamati a integrare il Consiglio Metropolitano procedendo alla surroga del 

Consigliere Pasquale Boccia con il Consigliere Giulio Cacciotti, quindi informo che sono state 

acquisite agli atti dell’ufficio del Consiglio le dichiarazioni di insussistenza delle cause di 

incandidabilità, di ineleggibilità, di incompatibilità e inconferibilità ostative alla carica di Consigliere 

metropolitano rese da Giulio Cacciotti, quindi propongo al Consiglio di procedere all’approvazione 

della proposta di deliberazione P57 del 2020, appunto la surroga del Consigliere Metropolitano 

decaduto Pasquale Boccia convalida del Consiglio Metropolitano Giulio Cacciotti, procediamo 

cortesemente con la votazione per appello nominale, grazie. 
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OGGETTO: Surroga del Consigliere metropolitano decaduto Pasquale Boccia – Convalida del 

Consigliere metropolitano Giulio Cacciotti. 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

Visti: 

la Legge n. 56/2014; 

il Decreto Legislativo n. 267/2000; 

il Decreto Legislativo n. 235/2012; 

il Decreto Legislativo n. 39/2013; 

lo Statuto della Città metropolitana di Roma Capitale approvato con deliberazione del C.M. n. 

1 del 22/12/2014; 

il Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio metropolitano di Roma 

Capitale approvato con deliberazione del C.M. n. 2 del 02/03/2015; 

Considerato che: 

con Decreto n. 157 del 9 agosto 2016, la Sindaca metropolitana ha convocato per il giorno 9 

ottobre 2016 i comizi elettorali per l’elezione dei 24 componenti del Consiglio metropolitano della 

Città metropolitana di Roma Capitale; 

dal verbale dell’Ufficio Elettorale del 10/10/2016 risultano proclamati eletti alla carica di 

Consigliere metropolitano, limitatamente alla Lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, i 

seguenti candidati: 

Ascani Federico 

Pascucci Alessio 

Baglio Valeria 

Borelli Massimiliano 

Gabbarini Flavio 

Califano Michela 

Sanna Pierluigi 

Celli Svetlana 

Preso atto che: 

con deliberazione n. 54 del 21/10/2016 il Consiglio metropolitano ha convalidato ex art. 41, 

comma 1 del Decreto Legislativo n. 267/2000, tra gli altri, tutti i Consiglieri della Lista n. 2 “LE 

CITTA’ DELLA METROPOLI”; 
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con nota prot. n. 144467/16 del 31/10/2016 la Consigliera metropolitana Michela Califano ha 

comunicato le proprie dimissioni dalla carica di Consigliera metropolitana; 

 

con deliberazione n. 56 dell’11/11/2016 il Consiglio metropolitano ha surrogato la Consigliera 

metropolitana dimissionaria Michela Califano con il candidato non eletto utilmente collocato nella 

lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI” Mauro Alessandri, Sindaco del Comune di 

Monterotondo (Roma) e, contestualmente, ha provveduto alla relativa convalida; 

 

con Decreto n. T00092 del 27/03/2018 il Presidente della Regione Lazio ha nominato il Sindaco 

Mauro Alessandri Assessore Regionale con delega ai “Lavori Pubblici e Tutela del Territorio – 

Mobilità”; 

 

con deliberazione n. 23 del 30/03/2018 il Consiglio comunale di Monterotondo ha dichiarato la 

decadenza di Mauro Alessandri dalla carica di Sindaco del Comune di Monterotondo (Roma) per 

sopravvenuta incompatibilità con la carica di Assessore Regionale, risultando che il predetto Mauro 

Alessandri ha optato per la carica di Assessore Regionale, giusta nota prot. n. 14372 del 29/03/2018; 

 

con deliberazione n. 8 del 02/05/2018 il Consiglio metropolitano ha disposto la surroga del 

Consigliere metropolitano decaduto Mauro Alessandri con il candidato non eletto utilmente collocato 

nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, Pasquale Boccia, e, contestualmente, ha 

provveduto alla relativa convalida; 

 

con decreto n. 143229/2019 del 10 aprile 2019 il Prefetto di Roma ha disposto, nelle more 

dell’emanazione del Decreto Presidenziale di scioglimento, la sospensione del Consiglio Comunale 

di Genzano ed ha nominato il Commissario prefettizio per la provvisoria amministrazione dell’Ente 

a cui sono stati conferiti i poteri spettanti al Consiglio Comunale, alla Giunta ed al Sindaco; 

 

con D.P.R. del 3/05/2019 (pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 117 del 21/05/2019) il 

Presidente della Repubblica ha disposto lo scioglimento del Consiglio Comunale di Genzano e ha 

nominato il Commissario straordinario per la provvisoria gestione dell’Ente a cui sono stati conferiti 

i poteri spettanti al Consiglio Comunale, alla Giunta ed al Sindaco; 

 

che in forza del succitato D.P.R. del 3/05/2019, Flavio Gabbarini è cessato dalla carica di 

Consigliere del Comune di Genzano e, per l’effetto, è decaduto dalla carica di Consigliere 

metropolitano; 

 

con Deliberazione n. 11 del 29/05/2019, il Consiglio metropolitano ha surrogato il Consigliere 

metropolitano Flavio Gabbarini con il candidato non eletto utilmente collocato nella lista n. 2 “LE 

CITTA’ DELLA METROPOLI”, Fulvio Proietti e, contestualmente, ha provveduto alla relativa 

convalida; 

 

a seguito dei risultati delle consultazioni elettorali amministrative tenutesi il 20/09/2020 e il 

21/09/2020, Pasquale Boccia è cessato dalla carica di Consigliere del Comune di Rocca di Papa e, 

per l’effetto, è decaduto dalla carica di Consigliere metropolitano; 

 

Premesso che: 
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l’art. 1 della legge 56/2014 stabilisce, al comma 25, che “Il consiglio metropolitano è eletto dai 

sindaci e dai consiglieri comunali dei comuni della città metropolitana. Sono eleggibili a consigliere 

metropolitano i sindaci e i consiglieri comunali in carica. La cessazione dalla carica comunale 

comporta la decadenza da consigliere metropolitano” e, al successivo comma 39, dispone che “I 

seggi che rimangono vacanti per qualunque causa, ivi compresa la cessazione dalla carica di sindaco 

o di consigliere di un comune della città metropolitana, sono attribuiti ai candidati che, nella 

medesima lista, hanno ottenuto la maggiore cifra individuale ponderata. […]”; 

 

l’art. 45 del Decreto Legislativo 267/2000 dispone al comma 1 che “Nei consigli provinciali, 

comunali e circoscrizionali il seggio che durante il quinquennio rimanga vacante per qualsiasi causa, 

anche se sopravvenuta, è attribuito al candidato che nella medesima lista segue immediatamente 

l'ultimo eletto.”. 

 

Dato atto che: 

 

dal verbale relativo alle operazioni dell’Ufficio Elettorale inerenti le consultazioni di cui sopra 

emerge che il primo dei candidati non eletti nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI” è 

Giulio Cacciotti;  

 

Vista la dichiarazione resa ai sensi e per gli effetti degli artt. 46 e 47 del D.P.R. 445/2000 dal 

candidato primo dei non eletti nella Lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, Giulio Cacciotti, 

con la quale il medesimo dichiara l’insussistenza delle cause di incandidabilità, di ineleggibilità, di 

incompatibilità e di inconferibilità od ostative alla carica previste dalla vigente normativa in materia 

ed in particolare dagli artt. 60 e 63 del Decreto Legislativo 267/2000, dall’art. 10 del Decreto 

Legislativo 235/2012 e dagli artt. 11, 12, 13, 14 del Decreto Legislativo 39/2013. 

 

Preso atto che: 

 

il Dirigente del Servizio 1 “Supporto al Consiglio e alla Conferenza metropolitana, alle 

Commissioni Consiliari, al Coordinamento dei Consiglieri delegati – Atti deliberativi – Albo 

Pretorio” del “Segretariato Generale” Dott. Andrea Anemone ha espresso parere favorevole di 

regolarità tecnica, ai sensi dell’articolo 49, comma 1, del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii. 

 

il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi 

dell’articolo 49, comma 1, del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.; 

 

il Vice Segretario Generale Vicario, ai sensi dell’art. 97 del D.Lgs. 267/2000 e ss. mm. ed ii. e 

dell’art. 44 dello Statuto, nello svolgimento dei “compiti di collaborazione e delle funzioni di 

assistenza giuridico-amministrativa nei confronti degli Organi dell’Ente, in ordine alla conformità 

dell’azione amministrativa alle Leggi, allo Statuto ed ai Regolamenti”, nulla osserva; 

 

DELIBERA 

 

di surrogare il Consigliere metropolitano decaduto Boccia Pasquale con il candidato non eletto 

utilmente collocato nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, Giulio Cacciotti e, 

contestualmente, provvedere alla relativa convalida. 
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Il Vice Segretario Generale Luigino Cornacchia effettua l’appello 

 

Voci di sottofondo 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Chiudiamo i microfoni per favore perché ci sono 

dei ritorni. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. In qualità di scrutatore le faccio presente che Grancio 

e Celli sono presenti. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Si infatti abbiamo richiamato il Dottor Cornacchia 

a procedere, come dire alla chiamata per tutti. 

 

Il Consigliere GRANCIO CRISTINA. No, non sono assente prima ho risposto, perché ero 

presente già da prima.   

 

Il Vice Segretario Generale LUIGINO CORNACCHIA. Prosegue l’appello…Proietti non 

risponde, Proietti Fulvio era presente. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Io sono favorevole naturalmente Proietti Fulvio come 

scrutatore ve lo do presente. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Si Consigliere Sanna, Sindaco risulta presente 

però deve dichiarare la votazione perchè altrimenti o ha problemi di connessione comunque 

richiamiamo dopo chi non ha risposto all’appello. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Grazie. 

 

Il Vice Segretario Generale prosegue l’appello. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Deliberazione n. 60 è approvata con 15 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti 

Mario, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Grancio Cristina, Libanori Giovanni, Pacetti Giuliano, 

Pascucci Alessio, Proietti Antonio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea,  

Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Va bene, comunico l’esito della votazione, quindi 

si sono espressi favorevolmente 15 Consiglieri, quindi il Consiglio approva, passiamo ora alla 

votazione per l’immediata eseguibilità, prego Dott. Cornacchia e naturalmente chiamiamo anche 

chi nell’appello è risultato assente perché magari si è connesso strada facendo, grazie. 

 

Il Vice Segretario Generale inizia l’appello 

 

Il Consigliere VALERIA BAGLIO. Sono la Consigliera Baglio, sono la Consigliera Baglio 

volevo dare il mio voto favorevole ho perso la connessione, scusi.  
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Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che 

l’immediata eseguibilità per la Deliberazione n. 60 è approvata con 15 voti favorevoli (Ascani 

Federico, Baglio Valeria, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Grancio Cristina, Libanori 

Giovanni, Pacetti Giuliano, Pascucci Alessio, Proietti Antonio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, 

Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Allora comunico l’esito della votazione, presenti 

15, votanti 15, favorevoli 15, quindi esito favorevole, la proposta è immediatamente eseguibile, 

quindi invitiamo il Consigliere Giulio Cacciotti ad entrare in Aula, immagino che sia già stato 

avvertito di questa procedura. 

 

Il Vice Segretario Generale LUIGINO CORNACCHIA. Ecco sta entrando. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Un attimo solo mi dicono che sta entrando. 

 

Il Vice Segretario Generale LUIGINO CORNACCHIA. Consigliere Cacciotti Giulio, 

Consigliere Cacciotti Giulio? 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Vedo che ci siamo, c’è, c’è, lo vedo con me, ecco 

ci siamo. 

 

Il Vice Segretario Generale LUIGINO CORNACCHIA. Consigliere Cacciotti Giulio? 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. C’è, c’è, è entrato in Aula, lo vedo, quindi 

auguriamo un buon lavoro, intanto diamo il benvenuto e auguriamo quindi un buon lavoro al 

Consigliere Giulio Cacciotti e a nome dell’Aula ringrazio il Consigliere Pasquale Boccia per il lavoro 

svolto, benvenuto Consigliere Cacciotti. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Vice Sindaco posso intervenire intanto io, ha un 

problema tecnico col microfono il Consigliere.  

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Va bene. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Quindi credo che interverrà più avanti, anche a nome 

del Gruppo di cui fa parte gli auguriamo buon lavoro rimanendo insomma sempre a disposizione. 

Grazie. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Grazie, infatti io stavo aspettando che attivasse il 

microfono, evidentemente ha dei problemi, comunque andiamo avanti appena può Consigliere 

Cacciotti le dò la parola magari. Quindi passiamo all’approvazione degli argomenti...posti all’Ordine 

del giorno, così come stabilito nella Capigruppo del 23 ottobre ultimo scorso, l’Ordine dei lavori, dei 

lavori del Consiglio è stato integrato con la proposta di deliberazione n. 59 avente ad oggetto: 

“Approvazione del programma quinquennale 2020-2024 degli interventi di manutenzione della rete 

viaria di Città Metropolitana di Roma Capitale di cui al Decreto del Ministro delle Infrastrutture dei 

Trasporti n. 224 del 29 maggio 2020, ripartizione e utilizzo dei fondi previsti dall’articolo 1 comma 

95 della legge 30 dicembre 2018 n. 145 riferito al finanziamento degli interventi relativi ai programmi 

straordinari di manutenzione della rete viaria di Province e Città Metropolitane” e, ancora con la 
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proposta di deliberazione n. 60 avente ad oggetto “Approvazione del programma quadriennale 2021-

2024 degli interventi di manutenzione della rete viaria della Città Metropolitana di Roma Capitale ai 

sensi del decreto del Ministro Infrastrutture e Trasporti n. 123 del 19 marzo 2020 finanziamento degli 

interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di Province e Città 

Metropolitana, integrazione al programma previsto dal Decreto Ministeriale del 16 febbraio del 

2018”. Quindi iniziamo con la proposta di deliberazione 59 del 2020 che ho appena descritto, quindi 

non so se il Consigliere competente e delegato Caldironi, ecco lo vedo con la manina alzata, quindi 

prego Consigliere Caldironi per l’illustrazione della proposta di deliberazione.  

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si grazie. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Stiamo predisponendo la proposta P59 del 2020. 

Prego. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si grazie Presidente, come Lei ha già detto, io vi ho 

perso per un attimo, i Decreti sono due, uno è il programma quadriennale ed un altro è il programma 

quinquennale, io leggo, parto da quello quadriennale che come ha detto è il n. 123 del 19 marzo 2020, 

decreto n. 49 del 16 febbraio del 2018 del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti, destinava al 

finanziamento degli interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di 

Province e di Città Metropolitane della Regione a Statuto Ordinario e delle Regioni Sardegna e 

Sicilia, la somma complessiva di un miliardo e seicentoventi milioni di Euro, ripartita in Euro 120 

milioni per l’anno 2018, 300 milioni per ciascuno degli anni 2019 al 2023, ma veniamo a quello che 

riguarda la Città Metropolitana. L’allegato 3 del decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei 

Trasporti n. 49 del 16 febbraio 2018, definiva il piano di riparto delle risorse assegnate alla Città 

Metropolitana di Roma Capitale per l’importo complessivo di 54 milioni 98.553,00, di cui 4 milioni 

per il 2018 e 10 milioni 18.250,00 per ciascuno degli anni dal 2019 al 2023, con deliberazione del 

Consiglio Metropolitano n. 18 del 31 maggio 2018 è stato approvato il programma straordinario di 

manutenzione della rete viaria di Province e Città Metropolitane per l’annualità 2018 finanziati con 

decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 49 del 16 febbraio 2018, finanziamento 

degli interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di Province e Città 

Metropolitane, con la deliberazione del Consiglio Metropolitano n. 33 del 23 ottobre 2018 è stato 

approvato il programma quinquennale degli interventi 2019-2023 finanziato con decreto del 

Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti 49 sempre del 16 febbraio 2018, successivamente il 

decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 123, quindi finanziamento degli interventi 

relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di Province e Città Metropolitane, 

integrazione al programma previsto dal decreto Ministeriale del 16 febbraio 2018 ha ridefinito i criteri 

di ripartizione e assegnato ulteriori risorse per il quinquennio 2020-2024 previste dalla Legge di 

Bilancio 2020. In particolare l’allegato 3 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e Trasporti, 

che definisce il piano di riparto delle risorse assegnando alla Città Metropolitana di Roma l’importo 

complessivo di 33 milioni 515.688,00 di cui 2 milioni 21.000 mila 046 per il 2020, 3 milioni 

705.252,00 per il 2021 e 9 milioni 263.130 per ciascuno degli anni dal 2022-2024, le risorse 

finanziarie previste dal Decreto non sono utilizzabili per realizzare nuove tratte di infrastrutture o 

interventi non di ambito stradale, il trasferimento delle risorse relative alle ulteriori annualità è 

effettuato sulla base del programma quadriennale 2021-2024 che le Province e le Città Metropolitane 

debbono presentare inderogabilmente entro il 31 ottobre 2020; a fronte di tali risorse si è ritenuto di 

inserire nel programma quadriennale gli interventi 2021 approvati nel programma triennale delle 

opere 2020-2022 di cui al Decreto del Consiglio Metropolitano n. 37 del 27 luglio 2020 e altri 
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interventi sono stati individuati sulla base della criticità delle strade metropolitane valutate dagli 

Uffici Tecnici e dalle segnalazioni richieste ricevute dal territorio. Quindi questo è per quello che 

riguarda il piano quadriennale, ovviamente molte delle Mozioni sono state integrate in questo, in 

questo Piano, adesso non so se, Presidente, posso leggere anche quello che riguarda il decreto del 

Piano quinquennale? 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Io direi anche di sì, se non ci sono pareri contrari 

in modo che poi possiamo aprire la discussione eventualmente su due decreti poste in approvazione, 

sulle due Delibere, scusate, prego Consigliere Caldironi.  

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Ok, d’accordo, allora sempre con il Decreto del 

Ministero delle Infrastrutture, questo è il n. 224 del 29 maggio, marzo scusate, 2020, maggio marzo, 

sono stati destinati ulteriori fondi alla Città Metropolitana per gli interventi relativi ai programmi 

straordinari di manutenzione della rete viaria per una somma complessiva di 144.693.736,00  

articolata in Euro: 16 milioni per l’anno 2019, 17 milioni per l’anno 2020, 21 milioni per l’anno 2021 

e 30 milioni per l’anno 2022, Euro 30 milioni per l’anno 2023, 35 milioni 508.000,00 per l’anno 

2024, con l’allegato 3 sono stati quindi assegnati alla Città Metropolitana di Roma l’importo 

complessivo di Euro 540 milioni per l’anno …, scusate 540.668,00 per il 2019, 572.629,00 per il 

2020, 707.366,00 per il 2021 e 1 milione e 10.000,00 per il 2022, 1 milione 15.000,00 per il 2023 1 

milione  e 27.661 per il 2024; lo stesso Decreto dispone che a tali importi vanno aggiunti Euro 4 

milioni a favore della Città Metropolitana di Roma in fondi integrativi seguenti all’Emendamento 

133 del 2020-2022 il quale è stato richiesto per un importo aggiuntivo di 1 milione di Euro sul 

Capitolo 75-74 per gli anni 2020-2023, saranno destinati agli interventi in favore della Città 

Metropolitana di Roma ed alla stessa assegnati per l’attività previste dall’Emendamento relativo ad 

Opere da realizzare nel  Comune di Grottaferrata; questo è un Emendamento presentato 

dall’Onorevole Spena, mi sembra, si, e credo che, aggiungo questo fuori del Verbale, di questo che 

sto leggendo, che l’Onorevole Spena, con questo Emendamento ha messo in campo 4 milioni per le 

opere del Comune di Grottaferrata…. abbiamo fatto con il Comune di Grottaferrata, diciamo un 

accordo che la Città Metropolitana sarà la stazione appaltante, e questo in base a comunicazione che 

hanno avuto i nostri Uffici con il Ministero stesso vado avanti allora. Il trasferimento delle risorse 

relative all’annualità 2020-2024 è effettuato sulla base del programma quinquennale 2020-2024 che 

le Province e le Città Metropolitane devono presentare alla Direzione Generale per le Strade e le 

Autostrade e per la vigilanza e la sicurezza nelle infrastrutture stradali del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti, inderogabilmente entro il 31 ottobre 2020. I fondi della annualità 2019 

non necessitano di preventiva programmazione e sono stati trasferiti e sono utilizzati per interventi di 

manutenzione straordinaria ritenuti urgenti da soggetti attuatori. Con le risorse 2020 vengono 

evidenziati parte degli interventi, di cui il subemendamento all’emendamento 2000 .., no, 209, alla 

proposta Consigliare p. 40, per 500 ... no 572.629,00 Euro. Con i fondi relativi all’annualità, annualità  

2021 sono stati finanziati altri interventi previsti in programma all’annualità 2020 e 2021, per i fondi 

in cui l’annualità successive 2022-2023 e 2024 sono stati individuati degli interventi sulla base delle 

criticità della rete stradale metropolitana, valutate dagli Uffici Tecnici, e dalle segnalazioni richieste 

e richieste varie ricevute nel Territorio, per i fondi destinati a Grottaferrata, a seguito di una 

interlocuzione con il Comune, di quello che dicevo pocanzi, occorrerà una Convenzione con il 

Comune per la realizzazione in collegamento stradale via Anagnina via Rocca di Papa, ecco questo è 

tutto riguardo al Piano quinquennale. Grazie. 
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Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Grazie Consigliere Caldironi, Quindi dichiaro 

aperta la discussione, iscrivetevi a parlare ovviamente o utilizzando la chat o alzando la manina, che 

vedete nella barra … non mi sembra di vedere … 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Vicesindaco soltanto una domanda.  

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Si 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. La pongo direttamente a Lei, perché sicuramente ha la 

risposta. No vabbè sono sicuro, la questione della via Traiana, nel Comune di Segni… 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Allora…. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. è … compresa? 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Scusa? 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. No vai vai. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. Allora per la via Traiana, già in piedi, è in atto la, 

come dire, la progettazione per l’intervento, quindi si interverrà in maniera radicale su tutto il tratto 

di strada, a inizio dicevo della progettazione e quindi dell’affidamento dei lavori, i fondi in Bilancio 

sono già previsti e ho avuto anche un incontro, ieri, l’altro ieri, correggo, con il Sindaco, quindi che 

già avevo incontrato, il Sindaco di Segni, che già avevo incontrato qualche giorno prima  e, quindi 

appena pronta la progettazione si procederà con il percorso di … quindi evidentemente anche 

accelerato visto l’importanza della strada come collegamento, insomma si dovrà assolutamente 

intervenire in tempi molto molto celeri. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Grazie. 

 

Il Presidente TERESA MARIA ZOTTA. a Lei. 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ho il Consigliere Volpi iscritto a parlare grazie. 

Prego Consigliere Volpi. 

 

Il Consigliere VOLPI ANDREA. No non mi sono iscritto però a questo punto. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. C’è una manina alzata però verifico perchè a me 

si visualizza Volpi e Caldironi. 

 

Il Consigliere VOLPI ANDREA. Ok va bene comunque volevo fare un intervento se mi è 

possibile. Allora Intanto volevo ringraziare gli uffici sempre pronti ad adempiere a questo tipo di 

scadenze sappiamo tutti qual’è la condizione di precarietà sia nel numero che nelle funzioni e quindi 

trovarsi pronti ad adempiere a queste scadenze è importante. Purtroppo per quanto ci riguarda sia in 

questo caso ma stiamo cercando di fare meglio anche sulle proposte delle scuole non abbiamo avuto 

moltissimo tempo. Quindi da parte nostra ci prendiamo per buono quello che è stato fatto dagli uffici, 

quello che è stato fatto da chi ha illustrato il punto all’odg perché sicuramente sono state recepite e 
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prendiamo per buono che sono state recepite anche le intenzioni espresse nelle mozioni votate dal 

Consiglio di città metropolitana. Grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Volpi non so se abbiamo 

qualche altro iscritto…. No. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Presidente io avevo alzato la manina. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. A ecco pensavo che fosse ancora l’intervento di 

prima poi non la vedevo più prego Consigliere. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. No era soltanto di ordine tecnico pregavo il 

Consigliere Sanna siccome chi porta gli auricolari se lui parla in maniera così forte al microfono crea 

dei problemi all’udito. Se per cortesia ecco grazie grazie. Con l’occasione volevo ringraziare il VII 

Dipartimento, il Dirigente Orsini perché si è prodigato veramente per poter raggiungere questo 

obiettivo grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Caldironi, chiaramente i 

ringraziamenti agli uffici credo che sono estesi da tutti poi in particolare a noi che abbiamo seguito 

tutto il percorso abbiamo visto come hanno lavorato per definire questo piano. Il Consigliere Cacciotti 

Giulio che si è iscritto a parlare prego, ancora benvenuto Consigliere, quindi ha la parola, prego può 

intervenire. 

 

Il Consigliere CACCIOTTI GIULIO. Audio disturbato. 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Però la sentiamo molto male, si sente molto male, 

non so gli altri, immagino anche gli altri. 

 

Il Consigliere CACCIOTTI GIULIO. Mi sente meglio ora. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Adesso si sente meglio grazie. 

 

Il Consigliere CACCIOTTI GIULIO. Innanzi tutto buon giorno e ringrazio tutti per 

l’immediata eseguibilità della surroga che mi rende sin da subito membro attivo di in questa assise. 

Sono onorato di far parte di questo Consiglio e allo stesso tempo conto per dare il mio apporto sugli 

argomenti che saranno di competenza della Città metropolitana. Non mancheranno ma anche se siamo 

allo scorcio di questa consiliatura momenti di confronto per dare risposte concrete ai territori dell’area 

metropolitana partendo dalle priorità. Mi inserisco sull’argomento ecco perché la questione l’aveva 

già sollevata il Sindaco Sanna e lei aveva dato già risposta sulla Via Traiana che comunque è e rimane 

un’emergenza per una città di circa 10.000 abitanti che adesso ha come unico accesso al paese una 

strada che è poco più di una mulattiera insomma dove anche in passato diversi incidenti tra cui  

qualcuno anche mortale, si è reso partecipe diciamo di episodi molto critici e molto seri. Ecco un 

occhio di riguardo su queste tematiche che rappresentano poi le risposte che la gente si aspetta da noi 

della Città metropolitana come competenze. Ringrazio tutti per l’attenzione. Chiudo. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere io posso solo dire che stiamo 

veramente molto attenzionando le situazioni laddove si creano criticità di questo tipo. Non è la prima 
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e ci auguriamo che sia l’ultima anche se lo stato delle strade lo conosciamo bene, siamo intervenuti 

con celerità laddove si sono create situazioni di disagio di questo tipo. Mi permetto anche di ricordare 

come dire l’intervento che può apparire tardivo ma che è frutto di un percorso molto attenzionato mi 

riferisco alla Settevene Palo dove veramente stiamo arrivando a conclusione perché  si sono superate 

tutte le criticità dovute alla… come dire al dissequestro dell’area, quindi una serie di situazioni che 

ne impedivano l’intervento ma già da prima che iniziasse questa consiliatura, quindi la stessa 

attenzione sarà posta sicuramente alla situazione che si è venuta a creare su questo tratto di strada e 

quindi gli uffici sono già operativi in questo senso e chiaramente ecco la progettazione è fondamentale 

e quindi già ci si sta muovendo in questa direzione proprio per fare un intervento che sia veramente 

radicale e risolutivo, quindi l’attenzione è sicuramente massima e di questo ancora una volta devo 

dare atto agli uffici che hanno risposto immediatamente in maniera anche operativa ad affrontare 

queste criticità. Grazie. Comunque ho in prenotazione il Consigliere Sanna e poi anche il Consigliere 

Pascucci, i due Sindaci. Prego non so quale sia l’ordine perché.  

 

Il Consigliere PASCUCCI ALESSIO. Volevo chiedere a Pierluigi se potevo intervenire un 

attimo prima di lui. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Vai. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Sindaco. 

 

Il Consigliere PASCUCCI ALESSIO: Grazie Presidente. In realtà intervenivo per una 

questione tecnica, faccio i migliori auguri a Giulio Cacciotti, sono felice che sia qui, non abbiamo 

avuto modo di conoscerci se non in chat e quindi insomma spero che ci sia modo a breve di farlo, 

così come voglio fare… 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. E’ fortunato che ancora non ti conosce. 

 

Il Consigliere PASCUCCI ALESSIO. Così come voglio fare un ringraziamento a Pasquale 

Boccia per il lavoro che ha fatto a fianco del nostro Gruppo. Io ho un problema tecnico vi spiego 

meglio, per un motivo tecnologico la settimana scorsa è saltato il nostro Consiglio comunale che era 

convocato di giovedì perché si è rotto il sistema con cui facevamo la videoconferenza ed è riconvocato 

per oggi alle 11.30, quindi io fra pochi minuti mi stacco, siccome è stata una convocazione diciamo 

formale è anche plausibile che oggi non ci sia il numero insomma non so se si riuscirà a tenere il 

Consiglio, se non si dovesse tenere vorrei tornare perché questa è una seduta alla quale avrei voluto 

partecipare, però volevo chiedervi scusa ma non posso stare contemporaneamente in due riunioni in 

contemporanea e devo diciamo presiedere il Consiglio se riesco ritorno in un secondo momento, 

quindi per questo ho chiesto a Pierluigi di poter parlare prima perché tra pochi minuti mi staccherò. 

Scusatemi. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Sindaco, prego Sindaco Sanna. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Brevissimamente e senza fare polemiche, anch’io 

saluto l’amico Boccia e dò il benvenuto all’amico Cacciotti. Oltre due Proietti abbiamo anche due 

Cacciotti stavolta. La celerità sulla via Traiana a dire il vero non c’è stata Vice Sindaco perché c’è un 

mio emendamento da 95 mila euro fatto mesi e mesi fa di cui mi giunge notizia che ancora non c’è 

nemmeno la relazione geologica e la progettazione. Ora siamo tutti quanti in preda al Covid e a mille 
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emergenze ci mancherebbe altro, però come diceva Giulio Cacciotti, l’unico modo per accedere a 

Segni una città di 10.000 abitanti in cui c’è anche il Tribunale il Giudice di Pace. E’ oggi una specie 

di viottola dove passano i pullman del cotral e dove passano i camion di tre cave di calcare. Tra l’altro 

Segni è l’unico accesso alla Provincia di Latina che hanno i Monti Lepini insomma. Quindi ecco 

spero che i tempi non siano quelli che ci hanno messo per fare la relazione geologica e la 

progettazione sull’emendamento mio che era una base di quell’intervento certo 95 mila euro non 

bastano ma sono pur sempre una bella cifra. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Sindaco chiarisco e sottolineo che quando 

ho parlato di celerità mi riferisco a quella che è la situazione che si è determinata oggi con la frana 

che ha completamente interrotto il collegamento. Sto cercando anche di capire e lo dico in maniera 

molto trasparente il motivo per il quale su quell’emendamento dei 95 mila euro non si sia intervenuti, 

comunque ripeto io mi riferisco alla celerità di intervento e di percorso per quanto attiene la situazione 

attuale e quindi la necessità di ripristinare al più presto il collegamento perché come ha sottolineato 

è assolutamente importante. Ho di nuovo il Consigliere Caldironi ma anche altri tre ora vado a 

verificare. Perché oggi. Prego non so l’ordine se….quindi Caldironi…. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Presidente a me una cosa brevissima volevo 

sottolineare il fatto che mi ero interfacciato proprio per questi decreti con le mozioni con il Dirigente 

Orsini e chiedevo proprio della Via Traiana, già c’era stata una frana al km. 1 e mi ha spiegato che 

per questa frana è sempre sullo stesso sito, sullo stesso punto, quindi mi ha assicurato che sta partendo 

la progettazione e che sarà sicuramente una cosa diciamo molto celere, questo mi è stato detto poche 

ore fa. Grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere, ho il Consigliere Proietti 

Fulvio in prenotazione, prego Consigliere Proietti. 

 

Il Consigliere PROIETTI FULVIO…. Audio disturbato…… anch’io mi unisco al 

benvenuto a Giulio Cacciotti e al ringraziamento a Pasquale Boccia per il lavoro svolto fino ad oggi. 

Soltanto un breve chiarimento ritorno alla proposta ….Audio disturbato…chiedo al delegato 

Caldironi insomma o agli uffici mi può dare risposta. Volevo capire se l’intervento di cui si è 

…parlato nel Comune di Grottaferrata è aggiuntivo rispetto alla ripartizione dei fondi fatta dal decreto 

del Ministero oppure va diciamo invece ad impattare proprio sui fondi invece che erano assegnati nel 

complesso della Città metropolitana? E volevo chiedere anche un chiarimento sugli importi perché 

velocemente ho fatto se si tratta … Audio disturbato ...di interventi su tutta la Città metropolitana e 

di 4 milioni invece quello specifico destinato all’intervento nel comune di Grottaferrata. Ecco volevo 

avere conferma di queste due… se sono corrette oppure insomma avere una correzione rispetto a 

questa richiesta. Grazie.  

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Allora se posso rispondo Presidente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si certo. Prego 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Allora Consigliere Proietti da quello che…non ho la 

certezza matematica ma sono diciamo quasi sicuro che i 4 milioni dell’emendamento dell’On. Spena 

sono aggiuntivi a quelli del MIT, però ecco io magari mi interfaccerò anche telefonicamente con il 

Dirigente e le farò sapere con più precisione. Grazie. 
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Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora confermo che sono finanziamenti 

aggiuntivi e quindi non assimilabili con quelli già preesistenti, quindi si tratta di un finanziamento 

aggiuntivo. Non ho nessun altro inscritto a parlare, quindi procediamo alle…. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Avevo richiesto la parola. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Sanna. Non compare. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Per dire al collega Caldironi, parlo a bassa voce, che è 

sempre molto cortese e gentile, qual è la storia. La storia è che c’è stata prima una frana che ha fatto 

crollare metà della careggiata, si è messo il semaforo, mettendo soltanto metà della careggiata in 

funzione. Io ho fatto l’emendamento dei 95 mila euro, sono passati mesi e mesi, per la perizia 

geologica e per la progettazione, che non è ancora non è arrivata a quanto so io, dopo di che è venuta 

giù anche l’altra parte della careggiata, a quel punto diciamo la città di Segni è rimasta isolata. 

Soltanto per rifare il quadro, non è che io ho fatto l’emendamento su un altro tratto di strada il tratto 

è sempre lo stesso, c’è stata una prima e una seconda frana, la prima frana ha distrutta metà careggiata, 

la seconda frana a distanza di mesi ha fatto venire giù tutta strada.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Sanna Sindaco quindi non ho 

altri interventi, quindi procediamo con le dichiarazioni di voto. Non ho anche qui nessun iscritto a 

parlare e quindi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Faccio io una dichiarazione di voto. 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Consigliere Caldironi però ecco prenotatevi 

perché altrimenti io non posso sapere chi vuole intervenire. Prego Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. E’ un po’ difficoltoso con la manina perché c’è 

proprio dei puntini va bene. Ovviamente il mio voto sarà favorevole a questa deliberazione. Volevo 

ringraziare comunque il Sindaco Sanna io sapevo che la prima era già una prima frana perché c’era 

questa mozione è di luglio addirittura era stata messa, calendarizzata a luglio quindi sapevo anche 

dell’emendamento. Però io quello che dicevo è l’interfaccia che ho avuto con Orsini proprio oggi 

riguardo ovviamente alla questione dei lavori e anche che aveva sentito anche il Sindaco di Segni per 

altre cose. Quindi sapevo di questo, ne ero al corrente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si attenga alla dichiarazione di voto. Grazie 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si si mi attengo alla dichiarazione di voto voterò 

favorevole grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Quindi abbiamo sentito il Consigliere Caldironi, 

non so se c’è iscritto qualcun altro iscritto a parlare, aspetto ancora un pochino, non vedo nessuno 

quindi pongo in votazione sempre per appello nominale la proposta di deliberazione P59 del 2020. 

Prego Dott. Cornacchia all’appello nominale. Grazie. 
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OGGETTO: Approvazione del Programma quinquennale 2020-2024 degli interventi di 

manutenzione della rete viaria di Città metropolitana di Roma Capitale di cui al decreto 

del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 29 maggio 2020 

“Ripartizione ed utilizzo dei fondi previsti dall’art.1, comma 95, della legge 30 

dicembre 2018, n.145 riferito al finanziamento degli interventi relativi ai programmi 

straordinari di manutenzione della rete viaria di province e città metropolitane”. 

 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

 

Premesso che: 

 

con Decreto n. 116 del 28.10.2020 il Vice Sindaco Metropolitano ha approvato la proposta di 

deliberazione da sottoporre al Consiglio Metropolitano: “Approvazione del Programma quinquennale 

2020-2024 degli interventi di manutenzione della rete viaria di Città metropolitana di Roma Capitale 

di cui al decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 29 maggio 2020 

“Ripartizione ed utilizzo dei fondi previsti dall’art.1, comma 95, della legge 30 dicembre 2018, n.145 

riferito al finanziamento degli interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete 

viaria di province e città metropolitane”; 

 

Visti: 

 

il D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 “Testo unico delle leggi sull’ordinamento degli enti locali”; 

 

la legge 7 aprile 2014, n. 56 “Disposizioni sulle città metropolitane, sulle province, sulle 

unioni e fusioni di comuni.” e ss.mm.ii.; 

 

la deliberazione del Consiglio metropolitano n. 21 dell’01 agosto 2019 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Adozione Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022”; 

 

la deliberazione del Consiglio metropolitano n. 35 del 27 luglio 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Approvazione del Bilancio di previsione finanziario 2020 - 2022 e 

Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022 - Programma Triennale delle Opere 

Pubbliche 2020 - 2022 ed Elenco annuale 2020 - Salvaguardia equilibri di Bilancio 2020 - Art. 193 

T.U.E.L.”; 

 

 

la deliberazione del Consiglio Metropolitano n. 36 del 05 ottobre 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Ratifica da parte del Consiglio Metropolitano, ai sensi dell’art. 19, comma 

3, dello Statuto, del Decreto del Sindaco n. 104 del 16.09.2020 recante “Variazione al Bilancio di 

Previsione finanziario 2020 - 2022 e al Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022 

- Variazione di Cassa - Approvazione in via d’urgenza - Art. 175 comma 4 T.U.E.L.; 

 

la deliberazione del Consiglio metropolitano n. 37 del 05 ottobre 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto: “Ratifica da parte del Consiglio Metropolitano, ai sensi dell’art. 19, comma 

3, dello Statuto, del Decreto del Sindaco n. 96 del 7.08.2020 recante: “Variazione al Bilancio di 

Previsione finanziario 2020 - 2022 e al Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022 

- Variazione di Cassa - Approvazione in via d’urgenza - Art. 175 comma 4 T.U.E.L.”; 
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la deliberazione del Consiglio Metropolitano n. 38 del 05 ottobre 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Variazione al Bilancio di Previsione finanziario 2020 - 2022 e al 

Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022. Variazione di Cassa. Programma 

Triennale delle Opere Pubbliche 2020 - 2022 ed Elenco annuale 2020. Salvaguardia equilibri di 

Bilancio 2020 - Art. 193 T.U.E.L.”;il Regolamento di contabilità in attuazione dell’armonizzazione 

degli schemi e dei sistemi contabili di cui al d.lgs 118/2011, approvato con delibera del Consiglio 

metropolitano n. 40 del 5 ottobre 2020; 

 

la deliberazione del Consiglio Metropolitano n. 39 del 05/10/2020 mediante la quale è stato 

approvato il Piano Esecutivo di Gestione 2020, unificato con il Piano della Performance 2020; 

 

il Regolamento di contabilità in attuazione dell’armonizzazione degli schemi e dei sistemi 

contabili di cui al d.lgs 118/2011, approvato con delibera del Consiglio metropolitano n. 40 del 5 

ottobre 2020; 

 

il D.Lgs. 14 aprile 2016, n. 50 “Codice dei contratti pubblici relativi a lavori, servizi e 

forniture” e ss.mm.ii; 

 

il D.L. 16 luglio 2020, n. 76 convertito, con modificazioni, dalla legge 14 settembre 2020, n. 

120 recante “Misure urgenti per la semplificazione e l’innovazione digitale”, c.d. Decreto 

semplificazioni; 

 

Premesso che: 

 

la legge 11 dicembre 2016, n. 232, recante «Bilancio di previsione dello Stato per l’anno 

finanziario 2017 e bilancio pluriennale per il triennio 2017-2019», all’art. 1, comma 140, ha istituito 

nello stato di previsione del Ministero dell’economia e delle finanze, un apposito fondo da ripartire, 

per assicurare il finanziamento degli investimenti e lo sviluppo infrastrutturale del Paese; 

 

la legge 27 dicembre 2017, n. 205, recante «Bilancio di previsione dello Stato per l’anno 

finanziario 2018 e bilancio pluriennale per il triennio 2018-2020» ha previsto il rifinanziamento del 

fondo da ripartire di cui all’art. 1, comma 140, della suddetta legge n. 232 del 2016; 

 

l’art. 1, comma 1076, della menzionata legge n. 205 del 2017, che, per il finanziamento degli 

interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di province e città 

metropolitane, autorizza la spesa di 120 milioni di Euro per il 2018 e di 300milioni di Euro per 

ciascuno degli anni dal 2019 al 2024; 

 

il decreto n. 49 del 16 febbraio 2018 del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti destinava 

al finanziamento degli interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria 

di province e di città metropolitane delle Regioni a Statuto ordinario e delle Regioni Sardegna e Sicilia 

la somma complessiva di 1.620 milioni di Euro, ripartita in Euro 120 milioni per l’anno 2018 e in 

Euro 300 milioni per ciascuno degli anni dal 2019 al 2023; 

 

l’Allegato 3 al decreto del Ministero delle infrastrutture e dei Trasporti n. 49 del 16 febbraio 

2018 definiva il piano di riparto delle risorse assegnato alla Città metropolitana di Roma Capitale per 
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l’importo complessivo di Euro 54.098.553,57, di cui Euro 4.007.300,26 per il 2018 ed Euro 

10.018.250,66 per ciascuno degli anni dal 2019 al 2023; 

 

con deliberazioni del Consiglio metropolitano n. 18 del 31.05.2018 è stato approvato il 

Programma straordinario di manutenzione della rete viaria di Province e Città metropolitane per 

l'annualità 2018 e con deliberazione n. 43 del 23.10.2018è stato approvato il Programma 

quinquennale degli interventi 2019-2023 finanziati con decreto del Ministero delle Infrastrutture e 

dei Trasporti n 49 del 16 febbraio 2018; 

 

successivamente l'art 1 commi 62 e 63 della legge 160 del 2019 (legge di Bilancio 2020) e 

l’art. 38-bis, comma 4, del D.L. 30 dicembre 2019, n. 162 convertito con L. 28 febbraio 2020, n. 8 

hanno modificato l'art. 1 commi 1076 e 1078 della legge 205 del 27/12/ 2017 (legge di Bilancio 2018) 

ed hanno destinato ulteriori risorse sulle annualità dal 2020 al 2034 per il finanziamento degli 

interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di Province e Città 

metropolitane rispetto a quelle assegnate dalla legge di Bilancio 2018; 

 

il decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 

"Finanziamento degli interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria 

di province e città metropolitane. Integrazione al programma previsto dal decreto ministeriale del 16 

febbraio 2018" ha assegnato tali ulteriori risorse per il quinquennio 2020-2024 previste dalla legge di 

Bilancio 2020 e ridefinito i criteri di ripartizione; 

 

con il decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 sono 

stati anche aggiornati i coefficienti di ripartizione, per la componente relativa alla consistenza della 

rete viaria rispetto ai valori utilizzati per la ripartizione delle risorse dal decreto del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti n. 49 del 16 febbraio 2018; 

 

Considerato che: 

 

l’art. 1, comma 95 della legge 30 dicembre 2018, n. 145 «Bilancio di previsione dello Stato 

per l’anno finanziario 2019 e bilancio pluriennale per il triennio 2019- 2021» ha istituito il fondo 

finalizzato al rilancio degli investimenti delle amministrazioni centrali dello Stato; 

 

i criteri di ripartizione, di approvazione dei programmi, la tempistica, le modalità di revoca e 

di erogazione individuati dal DM 49 del 16 febbraio 2018 sono stati estesi al fondo di cui all’art.1 

comma 95 della legge 30 dicembre 2018: 

 

la variazione di bilancio dello Stato ha ripartito sul capitolo 7574 i contributi dei programmi 

straordinari di manutenzione della rete viaria di province e città metropolitane; 

 

con decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei trasporti n. 224 del 29 maggio marzo 2020 

è stata destinata al finanziamento degli interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione 

della rete viaria di province e di città metropolitane delle regioni a statuto ordinario e delle Regioni 

Sardegna e Sicilia “La somma complessiva di Euro 144.693.736, articolata in Euro 16.051.130 per 

l’anno 2019, Euro 17.000.000 per l’anno 2020, Euro 21.000.000 per l’anno 2021, Euro 30.000.000 

per l’anno 2022, Euro 30.133.804 per l’anno 2023, Euro 30.508.802 per l’anno 2024"; 
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che lo stesso decreto dispone che a tali importi "vanno aggiunti Euro 4.000.000 in favore della 

Città metropolitana di Roma”; i fondi integrativi conseguenti all’emendamento 103.Tab.2.2.5 al DLB 

2020-2022 con il quale è stato richiesto un importo aggiuntivo di 1 milione di Euro sul capitolo 7574, 

per gli anni 2020-2023, saranno destinati ad interventi in favore della Città metropolitana di Roma ed 

alla stessa assegnati per le finalità previste dall’emendamento, e quindi saranno aggiunti agli importi 

derivanti dalla ripartizione delle restanti risorse; 

 

i criteri di ripartizione delle risorse tra Città metropolitane e Province sono stati definiti sulla 

base di parametri contenuti nell’Allegato 1 al suddetto decreto e fanno riferimento alla consistenza 

della rete viaria, al tasso di incidentalità e alla vulnerabilità rispetto a fenomeni di dissesto 

idrogeologico; 

 

la tipologia di interventi ammessi al finanziamento è definita dall'art. 4 dello stesso decreto 

che definisce come prioritarie le opere su ponti, viadotti, gallerie, manufatti ed altre opere d’arte, 

opere per la stabilità dei pendii di interesse della rete stradale, dispositivi di ritenuta, installazione di 

sensoristica di controllo dello stato dell’infrastruttura; 

 

sono inoltre incluse le seguenti attività: 

 

a) la progettazione, la direzione lavori, il collaudo, i controlli in corso di esecuzione e finali, nonché 

le altre spese tecniche necessarie per la realizzazione purché coerenti con i contenuti e le finalità della 

legge e del presente decreto comprese le spese per l’effettuazione di rilievi concernenti le 

caratteristiche geometriche fondamentali, lo stato/condizioni dell’infrastruttura, gli studi e rilevazioni 

di traffico, il livello di incidentalità, l’esposizione al rischio idrogeologico; 

 

b) la realizzazione degli interventi di manutenzione straordinaria e di adeguamento normativo delle 

diverse componenti dell’infrastruttura incluse le pavimentazioni, i sistemi di smaltimento acque, la 

segnaletica, l’illuminazione, i sistemi di info-mobilità; 

 

c) la realizzazione di interventi di miglioramento delle condizioni di sicurezza dell’infrastruttura 

esistente in termini di caratteristiche costruttive della piattaforma veicolare, ciclabile e pedonale, della 

segnaletica verticale e orizzontale, dei manufatti e dei dispositivi di sicurezza passiva installati nonché 

delle opere d’arte per garantire la sicurezza degli utenti; 

 

d) la realizzazione di interventi di ambito stradale che prevedono: 1. la realizzazione di percorsi per 

la tutela delle utenze deboli; 2. il miglioramento delle condizioni per la salva-guardia della pubblica 

incolumità; 3. la riduzione dell’inquinamento ambientale; 4. la riduzione del rischio da trasporto 

merci inclusi i trasporti eccezionali; 5. la riduzione dell’esposizione al rischio idrogeologico; 6. 

l’incremento della durabilità per la riduzione dei costi di manutenzione; 

 

le risorse finanziarie previste dal decreto non sono utilizzabili per realizzare nuove tratte di 

infrastrutture o interventi non di ambito stradale; 

 

Atteso che: 

 

l’art. 5 del decreto disciplina le procedure e i tempi per la programmazione degli interventi e 

per il trasferimento delle risorse stabilendo che: 
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le risorse sono trasferite alle province ed alle città metropolitane entro il 30 giugno di ogni 

anno secondo il piano di riparto di cui all’allegato 1 dopo l’approvazione della programmazione 

quinquennale degli interventi 2020-2024; 

 

il trasferimento delle risorse relative alle annualità 2020-2024 è effettuato sulla base del 

Programma quinquennale 2020-2024 che le province e le città metropolitane devono presentare alla 

Direzione generale per le strade e le autostrade e per la vigilanza e la sicurezza nelle infrastrutture 

stradali del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti inderogabilmente entro il 31 ottobre 2020; 

 

i fondi dell’annualità 2019 non necessitano di preventiva programmazione e sono stati 

trasferiti e sono utilizzati per interventi di manutenzione straordinaria ritenuti urgenti dai soggetti 

attuatori; 

 

che la programmazione quinquennale 2020 - 2024 deve essere sviluppata sulla base: 

 

a) della conoscenza delle caratteristiche geometriche e dello stato dell’infrastruttura, del traffico, 

dell’incidentalità e dell’esposizione al rischio idrogeologico; 

 

b) dell’analisi della situazione esistente; 

 

c) della previsione dell’evoluzione. 

 

i programmi devono contenere interventi di manutenzione straordinaria e di adeguamento 

normativo, sviluppando in particolare gli aspetti connessi alla durabilità degli interventi, ai benefici 

apportati in termini di sicurezza, di riduzione del rischio, di qualità della circolazione degli utenti ed 

ai relativi costi e devono riportare, attraverso un cronoprogramma degli interventi, i seguenti 

elementi: 

 

a) inizio e fine dell’attività di progettazione; 

b) inizio e fine della procedura di aggiudicazione; 

c) inizio e fine dei lavori; 

d) inizio e fine del collaudo o certificazione di regolare esecuzione dei lavori. 

 

al fine di agevolare le economie di gara in sede di presentazione della programmazione, i 

programmi possono superare l’importo stabilito di una percentuale non superiore al 20% di tale 

importo ed i ribassi d’asta possono essere utilizzati secondo quanto previsto dal principio contabile 

applicato concernente la contabilità finanziaria, di cui al punto 5.4.10 dell’allegato 4/2 al decreto 

legislativo 23 giugno 2011, n. 118. 

 

Visti: 

 

l’art. 21 del D. Lgs. 14 aprile 2016, n. 50 “Codice dei contratti pubblici relativi a lavori, servizi 

e forniture” e ss.mm.ii che disciplina la programmazione delle opere pubbliche; 

 

il decreto del Ministero Infrastrutture e Trasporti 16/01/2018 n. 14 (G.U. n. 57 del 09/03/2018) 

entrato in vigore il 24/03/2018: “Regolamento recante procedure e schemi-tipo per la redazione e 
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pubblicazione del programma triennale dei lavori pubblici, del programma biennale per 

l’acquisizione di forniture e servizi e dei relativi elenchi annuali e aggiornamenti annuali” che 

disciplina le procedure per la redazione del programma triennale dei lavori pubblici; 

 

l’Allegato 3 al decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.224 del 29 maggio 

2020 che definisce il piano di riparto delle risorse assegnando alla Città metropolitana di Roma 

Capitale l’importo complessivo di Euro 540.668,02 per il 2019, di Euro 572.629,86 per il 2020, di 

Euro 707.366,29 per il 2021, di Euro 1.010.523,28 per il 2022, di Euro 1.015.030,35 per il 2023 e di 

Euro 1.027.661,82 per il 2024; 

 

Ritenuto: 

 

di definire, sulla base del suddetto piano di riparto, il programma di interventi di manutenzione 

della rete viaria da finanziare per le annualità 2020-2024 con le risorse destinate dal decreto del 

Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.224 del 29 marzo 2020 alla Città metropolitana di 

Roma Capitale secondo l'elenco di seguito riportato; 

 

di inserire nel programma per le annualità 2020 e 2021 gli interventi per gli importi presenti 

nel Programma triennale delle opere 2020-2022 approvato da Città metropolitana di Roma Capitale 

salvo utilizzare, successivamente, i ribassi d'asta ai sensi dell'art 5 comma 10 del DM 224 del 29 

maggio 2020; 

 

di inserire nel programma di interventi per le annualità 2022-2024 con importi già maggiorati 

del 20% rispetto al piano di riparto ai sensi dell'art.5 comma 6 del DM 224 del 29 maggio 2020; 

 

di definire sulle annualità 2020-2023 l’intervento di cui all’emendamento 103. Tab.2.2.5 al 

DLB 2020-2022 che destina fondi integrativi alla Città metropolitana di Roma Capitale operando in 

deroga all’art 4 comma 2 del DM 224 del 29 maggio 2020 come indicato nella nota del 27 ottobre 

2020 del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti; 

 

1) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2020 

 

ANNO 
  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2020 

S.P. TIBERINA marciapiede 

tra Stazione FS e Riserva 

naturale Nazzano 

S.P. BACCANO 

CAMPAGNANO DI ROMA - 

SP 13/A - da via del Salvatore a 

via Lazio 

ing. Giampiero 

Orsini 
90.000,00 40.000,00 

 2020 

SP MORLUPO LA VALLE 

Lavori di manutenzione 

straordinaria rifacimento del 

manto stradale e pulizia bordi 

ing. Giampiero 

Orsini 
100.000,00 100.000,00 
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ANNO Descrizione Intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2020 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2020 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2020 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2020 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2020 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2021 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2021 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2021 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2021 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2021 

 

 

 2020 

PALOMBARA SABINA - SP 

CINQUE SASSI - da incrocio 

via Fontevecchia al n. 35 

arch. Nohemy 

Restrepo Quintero 
35.000,00 35.000,00 

2020 

MONTELIBRETTI - Varie SP 

- segnaletica sulle strade 

metropolitane nel Comune 

arch. Nohemy 

Restrepo Quintero 
20.000,00 20.000,00 

2020 
BRACCIO MARCELLINA - 

SP 33/B - messa in sicurezza 

arch. Nohemy 

Restrepo Quintero 
60.000,00 60.000,00 

2020 

BELLEGRA - SP 61/A - messa 

in sicurezza pavimentazione 

stradale tratto urbano Bellegra 

geom. Bruno 

Nasoni 
70.000,00 70.000,00 

2020 

ALBANO LAZIALE - SP 

CAPPUCCINI - messa in 

sicurezza per riapertura 

geom. Giovanni 

Tozzi 
25.000,00 25.000,00 

2020 

FRASCATI - SP VIA DI 

CISTERNOLE - messa in 

sicurezza nei pressi scuola 

primaria Tudisco altezza n. 94 

geom. Giovanni 

Tozzi 
75.000,00 75.000,00 

2020 
TOR PALUZZI - SP 34/B - 

manto e cunette 

geom. Giovanni 

Tozzi 
75.000,00 75.000,00 

2020 
ALBANO TORVAIANICA - 

SP 101/A - manto e segnaletica 

arch. Salvatore 

Fallica 
100.000,00 72.629,86 

TOTALI     650.000,00 572.629,86 
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2) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2021 

 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2021 

MORLUPO - SP Morlupo La 

Valle - Lavori di rifacimento 

ponte al km 1+300 a seguito di 

franamento spalla 

ing. Giampiero 

Orsini 
200.000,00 200.000,00 

2021 

FORMELLO - S.P. 

Formellese - Lavori di 

rifacimento della 

pavimentazione stradale dal 

km 0+000 al km 4+200, 

pertinenze stradali e presidi 

idraulici 

 

ing. Giampiero 

Orsini 
150.000,00 150.000,00 

2021 

FORMELLO - S.P. 

Formellese - Lavori di 

rifacimento barriera guardrail 

del ponte al km 4+000 con 

barriera H2 bordo ponte 

ing. Giampiero 

Orsini 
150.000,00 44.747,98 

2021 

CAMPAGNANO di ROMA - 

SP Campagnanese - Lavori 

dal km 0+000 al km 10+500 

per rifacimento a tratti 

pavimentazione stradale, 

sostituzione barriere 

metalliche e segnaletica 

orizzontale e verticale 

ing. Giampiero 

Orsini 
100.000,00 100.000,00 

2021 

FRASCATI e altri - S.P. 

Prataporci, Fontana Candida - 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti della 

struttura stradale e ripristino 

dei presidi idraulici 

geom. Giovanni 

Tozzi 
800.000,00 212.618,31 

TOTALE     1.400.000,00 707.366,29 

 

ANNO Descrizione Intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 
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2021 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2021 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2021 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2021 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2021 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2022 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2022 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2022 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2022 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2022 

 

3) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2022 

 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2022 

Tolfa ed altri - SP3a Braccianese Claudia 

Lavori di messa in sicurezza del piano 

viabile, sistemazione presidi idraulici, 

barriere guardrail e segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

303.156,98 303.156,98 

2022 

SAN POLO DEI CAVALIERI ed altri 

S.P. TIVOLI SAN POLO 

MARCELLINA Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale, il consolidamento di 

scarpate e la riattivazione dei presidi 

idraulici; 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

303.156,98 303.156,98 

2022 

Sezione 5: TIVOLI ed altri: S.P. 33/a 

EMPOLITANA 1^ - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

del manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale; Sezione 6: SAN 

CESAREO ed altri: S.P. FONTANA 

CHIUSA - Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale; 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

303.156,98 303.156,98 
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2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica della struttura stradale, ripristino 

dei presidi idraulici, della segnaletica e 

delle barriere di sicurezza sulla S.P. 95/a 

APPIA VECCHIA tra il Km 2+000 ed il 

Km 4+000 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

151.578,49 151.578,49 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulla S.P.CISTERNA NETTUNO tra il 

Km 16+200 ed il Km 19+100 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

151.578,49 151.578,49 

Totali     1.212.627,92 1.212.627,92 

 

ANNO Descrizione Intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2022 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2022 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2022 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2022 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2022 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2023 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2023 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2023 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2023 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2023 

 

4) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2023 
  

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2023 

Riano - SP16a Rianese Lavori di 

messa in sicurezza del piano viabile, 

sistemazione presidi idraulici, 

barriere guardrail e segnaletica 

ing. Giampiero 

Orsini 
304.509,10 304.509,10 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

23 di 108



 
 

 

 
 
 

2023 

NEROLA ed altri - S.P. 28/a Nerola 

Montorio, S.P. 20/B Salaria Vecchia 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti della 

pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale e la riattivazione 

dei presidi idraulici 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

304.509,10 304.509,10 

2023 

Sezione 5: GALLICANO ed altri: 

S.P. 13/c OSA - GALLICANO - 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale; Sezione 6: 

GAVIGNANO ed altri: S.P. COLLI 

GARINELLI - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale e della 

segnaletica orizzontale e verticale; 

geom. Bruno 

Nasoni 
304.509,10 304.509,10 

2023 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti della 

struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e 

delle barriere di sicurezza sulla 

S.P.MONTECOMPATRI 

COLONNA a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

152.254,56 152.254,56 

2023 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti della 

struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e 

delle barriere di sicurezza sulla S.P. 

PADIGLIONE NETTUNO tra il Km 

1+400 ed il Km 3+300 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

152.254,56 152.254,56 

 Totali     1.218.036,42 1.218.036,42 

 

ANNO Descrizione Intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2023 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2023 è il seguente: 
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Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2023 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2023 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2023 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2024 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2024 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2024 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2024 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2024 

 

5) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2024 

 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

  

2024 

Morlupo ed altri - SP17b Morlupo 

Capena Lavori di messa in sicurezza 

del piano viabile, sistemazione presidi 

idraulici, barriere guardrail e 

segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

308.298,54 308.298,54 

2024 
Sistemazione pavimentazione stradale 

S.P. 36/d Monte Livata Jenne 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

308.298,55 308.298,55 

2024 

Sezione 5: GALLICANO ed altri: S.P. 

56/a GALLICANO - POLI - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il 

rifacimento a tratti del manto stradale 

e della segnaletica orizzontale e 

verticale; Sezione 6: ROCCA 

PRIORA ed altri: S.P. ANAGNINA - 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

il rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica orizzontale 

e verticale; 

geom. Bruno 

Nasoni 
308.298,55 308.298,55 

2024 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di 

sicurezza sulla S.P.GENZANO 

CECCHINA intera estesa a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

154.149,27 154.149,27 

2024 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di 

sicurezza sulla S.P. CAVALLO 

MORTO tra il Km 0+150 ed il Km 

5+900 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

154.149,27 154.149,27 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

25 di 108



 
 

 

 
 
 

Totali     1.233.194,18 1.233.194,18 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2024 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2024 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2024 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2024 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2025 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2025 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2025 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2025 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2025 

 

Ritenuto: 

 

di approvare il Programma quinquennale degli interventi di manutenzione della rete viaria 

dell'annualità 2020-2024 del Dipartimento VII Viabilità e Infrastrutture per la mobilità da trasmettere 

nei termini previsti dall'art. 5 del DM suddetto per l'approvazione del Ministero delle Infrastrutture e 

dei Trasporti; 

 

di approvare sulle annualità 2020-2023 l’intervento di "Realizzazione del Collegamento 

stradale via Anagnina- via Rocca di Papa nel Comune di Grottaferrata" di cui all’emendamento 

103.Tab. 2.2.5 al DLB 2020-2022; 

 

 Preso atto: 

 

 che il Direttore del Dipartimento VII “Viabilità e infrastrutture per la mobilità” Ing. Giampiero 

Orsini ha espresso parere favorevole di regolarità tecnica, ai sensi dell’articolo 49, comma 1, del 

D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii. ed ha apposto il visto di coerenza con i programmi e gli 

indirizzi generali dell'Amministrazione (art. 16, comma 3, lett. d, del Regolamento 

sull'Organizzazione degli Uffici e dei Servizi);  

 

 che il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi 

dell’articolo 49, comma 1, del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii; 

 

che il Vice Segretario Generale Vicario, ai sensi dell’art. 97 del D.Lgs. 267/2000 e ss. mm. 

ed ii. e dell’art. 44 dello Statuto, nello svolgimento dei “compiti di collaborazione e delle funzioni di 

assistenza giuridico-amministrativa nei confronti degli Organi dell’Ente, in ordine alla conformità 

dell’azione amministrativa alle Leggi, allo Statuto ed ai Regolamenti”, nulla osserva; 

 

 

DELIBERA 

 

di prendere atto delle motivazioni espresse in premessa; 
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1. di approvare il Programma quinquennale degli interventi di manutenzione della rete viaria 

dell'annualità 2020-2024 destinando le risorse assegnate alla Città metropolitana di Roma 

Capitale dal decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.224 del 29 maggio 2020 

alla realizzazione degli interventi di seguito elencati ed al relativo cronoprogramma attuativo; 

 

2  di approvare sulle annualità 2020-2023 l’intervento di "Realizzazione del Collegamento stradale 

via Anagnina- via Rocca di Papa nel Comune di Grottaferrata" di cui all’emendamento 103.Tab. 

2.5 al DLB 2020-2022 che destina fondi integrativi alla Città metropolitana di Roma Capitale 

operando in deroga all’art 4 comma 2 del DM 224 del 29 maggio 2020 come indicato nella nota 

del 27 ottobre 2020 del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti; 

 

1) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2020 

 

ANNO 
  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2020 

S.P. TIBERINA marciapiede 

tra Stazione FS e Riserva 

naturale Nazzano 

S.P. BACCANO 

CAMPAGNANO DI ROMA - 

SP 13/A - da via del Salvatore 

a via Lazio 

ing. Giampiero 

Orsini 
90.000,00 40.000,00 

2020 

SP MORLUPO LA VALLE 

Lavori di manutenzione 

straordinaria rifacimento del 

manto stradale e pulizia bordi 

ing. Giampiero 

Orsini 
100.000,00 100.000,00 

2020 

PALOMBARA SABINA - SP 

CINQUE SASSI - da incrocio 

via Fontevecchia al n. 35 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

35.000,00 35.000,00 

2020 

MONTELIBRETTI - Varie SP 

- segnaletica sulle strade 

metropolitane nel Comune 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

20.000,00 20.000,00 

2020 
BRACCIO MARCELLINA - 

SP 33/B - messa in sicurezza 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

60.000,00 60.000,00 

2020 

BELLEGRA - SP 61/A - 

messa in sicurezza 

pavimentazione stradale tratto 

urbano Bellegra 

geom. Bruno 

Nasoni 
70.000,00 70.000,00 

2020 

ALBANO LAZIALE - SP 

CAPPUCCINI - messa in 

sicurezza per riapertura 

geom. Giovanni 

Tozzi 
25.000,00 25.000,00 

2020 
FRASCATI - SP VIA DI 

CISTERNOLE - messa in 

geom. Giovanni 

Tozzi 
75.000,00 75.000,00 
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ANNO Descrizione intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2020 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2020 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2020 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2020 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2020 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2021 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2021 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2021 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2021 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2021 

 

2) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2021 

 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2021 

MORLUPO - SP Morlupo La 

Valle - Lavori di rifacimento 

ponte al km 1+300 a seguito 

di franamento spalla 

ing. Giampiero 

Orsini 
200.000,00 200.000,00 

2021 

FORMELLO - S.P. 

Formellese - Lavori di 

rifacimento della 

pavimentazione stradale dal 

km 0+000 al km 4+200, 

pertinenze stradali e presidi 

idraulici 

ing. Giampiero 

Orsini 
150.000,00 150.000,00 

sicurezza nei pressi scuola 

primaria Tudisco altezza n. 94 

2020 
TOR PALUZZI - SP 34/B - 

manto e cunette 

geom. Giovanni 

Tozzi 
75.000,00 75.000,00 

2020 
ALBANO TORVAIANICA - 

SP 101/A - manto e segnaletica 

arch. Salvatore 

Fallica 
100.000,00 72.629,86 

TOTALI     650.000,00 572.629,86 
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2021 

FORMELLO - S.P. 

Formellese - Lavori di 

rifacimento barriera guardrail 

del ponte al km 4+000 con 

barriera H2 bordo ponte 

ing. Giampiero 

Orsini 
150.000,00 44.747,98 

2021 

CAMPAGNANO di ROMA - 

SP Campagnanese - Lavori 

dal km 0+000 al km 10+500 

per rifacimento a tratti 

pavimentazione stradale, 

sostituzione barriere 

metalliche e segnaletica 

orizzontale e verticale 

ing. Giampiero 

Orsini 
100.000,00 100.000,00 

2021 

FRASCATI e altri - S.P. 

Prataporci, Fontana Candida - 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti 

della struttura stradale e 

ripristino dei presidi idraulici 

geom. Giovanni 

Tozzi 
800.000,00 212.618,31 

TOTALE     1.400.000,00 707.366,29 

 

ANNO Descrizione intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2021 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2021 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2021 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2021 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2021 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2022 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2022 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2022 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2022 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2022 

 

3) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2022 
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Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2022 

Tolfa ed altri - SP3a Braccianese 

Claudia Lavori di messa in sicurezza del 

piano viabile, sistemazione presidi 

idraulici, barriere guardrail e segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

303.156,98 303.156,98 

2022 

SAN POLO DEI CAVALIERI ed altri 

S.P. TIVOLI SAN POLO 

MARCELLINA Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale, il consolidamento 

di scarpate e la riattivazione dei presidi 

idraulici; 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

303.156,98 303.156,98 

2022 

Sezione 5: TIVOLI ed altri: S.P. 33/a 

EMPOLITANA 1^ - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

del manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale; Sezione 6: SAN 

CESAREO ed altri: S.P. FONTANA 

CHIUSA - Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale; 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

303.156,98 303.156,98 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulla S.P. 95/a APPIA VECCHIA tra il 

Km 2+000 ed il Km 4+000 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

151.578,49 151.578,49 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulla S.P.CISTERNA NETTUNO tra il 

Km 16+200 ed il Km 19+100 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

151.578,49 151.578,49 

Totali     1.212.627,92 1.212.627,92 

 

ANNO Descrizione intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2022 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 
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che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2022 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2022 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2022 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2022 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2023 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2023 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2023 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2023 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2023 

 

4) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2023 

 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2023 

Riano - SP16a Rianese Lavori di 

messa in sicurezza del piano 

viabile, sistemazione presidi 

idraulici, barriere guardrail e 

segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

304.509,10 304.509,10 

2023 

NEROLA ed altri - S.P. 28/a 

Nerola Montorio, S.P. 20/B Salaria 

Vecchia Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti della pavimentazione stradale, 

della segnaletica stradale e la 

riattivazione dei presidi idraulici 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

304.509,10 304.509,10 

2023 

Sezione 5: GALLICANO ed altri: 

S.P. 13/c OSA - GALLICANO - 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale; Sezione 6: 

GAVIGNANO ed altri: S.P. 

COLLI GARINELLI - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il 

rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale; 

geom. Bruno 

Nasoni 
304.509,10 304.509,10 

2023 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti della 

struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

152.254,56 152.254,56 
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delle barriere di sicurezza sulla 

S.P.MONTECOMPATRI 

COLONNA a tratti. 

2023 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti della 

struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e 

delle barriere di sicurezza sulla S.P. 

PADIGLIONE NETTUNO tra il 

Km 1+400 ed il Km 3+300 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

152.254,56 152.254,56 

TOTALI     1.218.036,42 1.218.036,42 

  

ANNO Descrizione intervento RUP 
Costo globale 

intervento 

Finanziamento 

richiesto 

2023 

Realizzazione del 

Collegamento stradale via 

Anagnina- via Rocca di 

Papa nel Comune di 

Grottaferrata 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

4.000.000,00 1.000.000,00 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2023 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2023 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2023 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2023 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2024 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2024 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2024 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2024 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2024 

 

5) INTERVENTI MIT RELATIVI AL 2024 

 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo Globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2024 

Morlupo ed altri - SP17b Morlupo 

Capena Lavori di messa in sicurezza 

del piano viabile, sistemazione 

presidi idraulici, barriere guardrail e 

segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

308.298,54 308.298,54 

2024 

Sistemazione pavimentazione 

stradale S.P. 36/d Monte Livata 

Jenne 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

308.298,55 308.298,55 
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2024 

Sezione 5: GALLICANO ed altri: 

S.P. 56/a GALLICANO - POLI - 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale; Sezione 6: 

ROCCA PRIORA ed altri: S.P. 

ANAGNINA - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale e della 

segnaletica orizzontale e verticale; 

geom Bruno 

Nasoni 
308.298,55 308.298,55 

2024 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica della struttura 

stradale, ripristino dei presidi 

idraulici, della segnaletica e delle 

barriere di sicurezza sulla 

S.P.GENZANO CECCHINA intera 

estesa a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

154.149,27 154.149,27 

2024 

Lavori di messa in sicurezza 

mediante bonifica a tratti della 

struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e 

delle barriere di sicurezza sulla S.P. 

CAVALLO MORTO tra il Km 

0+150 ed il Km 5+900 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

154.149,27 154.149,27 

Totali     1.233.194,18 1.233.194,18 

 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 

29 maggio 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2024 è il seguente: 

 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2024 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2024 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2024 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2025 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2025 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2025 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2025 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2025 

 

3. di dare mandato al competente Dipartimento VII di trasmettere il Programma degli interventi di 

manutenzione viaria delle annualità 2020-2024 finanziati dal decreto del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti n. 224 del 29 maggio 2020, alla Direzione Generale per le strade e 

le autostrade e per la vigilanza e la sicurezza nelle infrastrutture stradali del Ministero delle 

infrastrutture e dei trasporti ai sensi dall’art. 5 dello stesso decreto; 
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4. di dare mandato ai competenti Dipartimenti e Uffici di porre in essere tutte le attività gestionali 

necessarie alla realizzazione del programma in oggetto e di procedere alla rendicontazione degli 

interventi ai sensi dell'art. 5 del DM 224 del 29 maggio 2020 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Deliberazione n. 61 è approvata con 17 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Borelli 

Massimiliano, Cacciotti Giulio, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Grancio Cristina, 

Libanori Gioanni, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Proietti Fulvio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, 

Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Dichiaro l’esito della votazione presenti 17 

votanti 17 favorevoli 17. Il Consiglio approva. Pongo in votazione l’immediata eseguibilità della 

proposta 59/ 2020. Sempre per appello nominale Dott. Cornacchia prego.  

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

l’immediata eseguibilità per la Deliberazione n. 61 è approvata con 17 voti favorevoli (Ascani 

Federico, Baglio Valeria, Borelli Massimiliano, Cacciotti Giulio, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, 

Celli Svetlana, Grancio Cristina, Libanori Giovanni, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Proietti 

Fulvio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 17 

votanti 17 favorevoli 17 la proposta è immediatamente eseguibile. Passiamo alla proposta n. 60 che 

è già stata illustrata dal Consigliere delegato. Quindi apro la discussione sulla proposta n. 60. Non 

vedo iscritti a parlare, aspetto ancora un attimo. Non ci sono iscritti e quindi pongo in votazione la 

proposta di deliberazione P60 sempre per appello nominale. Prego Dott. Cornacchia procediamo. 

 

OGGETTO: Approvazione del Programma quadriennale 2021-2024 degli interventi di manutenzione 

della rete viaria di Città metropolitana di Roma Capitale ai sensi del decreto del Ministro 

Infrastrutture e Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 “Finanziamento degli interventi 

relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di province e città 

metropolitane Integrazione al programma previsto dal decreto ministeriale del 16 

febbraio 2018”. 

 

 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

 

 

Premesso che: 

 

con Decreto n. 117 del 28.10.2020 il Vice Sindaco Metropolitano ha approvato la proposta di 

deliberazione da sottoporre al Consiglio Metropolitano: “Approvazione del Programma quadriennale 

2021-2024 degli interventi di manutenzione della rete viaria di Città metropolitana di Roma Capitale 

ai sensi del decreto del Ministro Infrastrutture e Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 “Finanziamento 

degli interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di province e città 

metropolitane Integrazione al programma previsto dal decreto ministeriale del 16 febbraio 2018”; 

 

Visti: 
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il D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 “Testo unico delle leggi sull’ordinamento degli enti locali”; 

la legge 7 aprile 2014, n. 56 “Disposizioni sulle città metropolitane, sulle province, sulle 

unioni e fusioni di comuni.” e ss.mm.ii.; 

la deliberazione del Consiglio metropolitano n. 21 dell’01 agosto 2019 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Adozione Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022”; 

la deliberazione del Consiglio metropolitano n. 35 del 27 luglio 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Approvazione del Bilancio di previsione finanziario 2020 - 2022 e 

Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022 - Programma Triennale delle Opere 

Pubbliche 2020 - 2022 ed Elenco annuale 2020 - Salvaguardia equilibri di Bilancio 2020 - Art. 193 

T.U.E.L.”; 

la deliberazione del Consiglio Metropolitano n. 36 del 05 ottobre 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Ratifica da parte del Consiglio Metropolitano, ai sensi dell’art. 19, comma 

3, dello Statuto, del Decreto del Sindaco n. 104 del 16.09.2020 recante “Variazione al Bilancio di 

Previsione finanziario 2020 - 2022 e al Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022 

- Variazione di Cassa - Approvazione in via d’urgenza - Art. 175 comma 4 T.U.E.L.”; 

la deliberazione del Consiglio metropolitano n. 37 del 05 ottobre 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto: “Ratifica da parte del Consiglio Metropolitano, ai sensi dell’art. 19, comma 

3, dello Statuto, del Decreto del Sindaco n. 96 del 7.08.2020 recante: “Variazione al Bilancio di 

Previsione finanziario 2020 - 2022 e al Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022 

- Variazione di Cassa - Approvazione in via d’urgenza - Art. 175 comma 4 T.U.E.L.”; 

la deliberazione del Consiglio Metropolitano n. 38 del 05 ottobre 2020 - esecutiva ai sensi di 

legge - avente ad oggetto “Variazione al Bilancio di Previsione finanziario 2020 - 2022 e al 

Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2020 - 2022. Variazione di Cassa. Programma 

Triennale delle Opere Pubbliche 2020 - 2022 ed Elenco annuale 2020. Salvaguardia equilibri di 

Bilancio 2020 - Art. 193 T.U.E.L.”; 

 

la deliberazione del Consiglio Metropolitano n.39 del 05/10/2020 mediante la quale è stata 

approvato il Piano Esecutivo di Gestione 2020, unificato con il Piano della Performance 2020; 

il Regolamento di contabilità in attuazione dell’armonizzazione degli schemi e dei sistemi 

contabili di cui al D.Lgs 118/2011, approvato con delibera del Consiglio metropolitano n. 40 del 5 

ottobre 2020; 

il D.Lgs. 14 aprile 2016, n. 50 “Codice dei contratti pubblici relativi a lavori, servizi e 

forniture” e ss.mm.ii; 

il D.L. 16 luglio 2020, n. 76 convertito, con modificazioni, dalla legge 14 settembre 2020, n. 

120 recante “Misure urgenti per la semplificazione e l’innovazione digitale”, c.d. Decreto 

semplificazioni; 

Premesso che: 
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l'art. 1, comma 1076, della legge 205 del 27/12/2017 (legge di Bilancio 2018) ha disposto, tra 

l'altro, il finanziamento degli interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete 

viaria di Province e di Città Metropolitane ed ha autorizzato, a tal fine, la spesa di 120 milioni di euro 

per il 2018 e di 300 milioni di euro per ciascuno degli anni dal 2019 al 2023; 

il decreto n. 49 del 16 febbraio 2018 del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti destinava 

al finanziamento degli interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria 

di province e di città metropolitane delle Regioni a Statuto ordinario e delle Regioni Sardegna e Sicilia 

la somma complessiva di 1.620 milioni di euro, ripartita in euro 120 milioni per l’anno 2018 e in euro 

300 milioni per ciascuno degli anni dal 2019 al 2023; 

l’Allegato 3 al decreto del Ministero delle infrastrutture e dei Trasporti n. 49 del 16 febbraio 

2018 definiva il piano di riparto delle risorse assegnato alla Città metropolitana di Roma Capitale per 

l’importo complessivo di 54.098.553,57, di cui 4.007.300,26 per il 2018 ed 10.018.250,66 per 

ciascuno degli anni dal 2019 al 2023; 

con deliberazione del Consiglio metropolitano n. 18 del 31.05.2018 è stato approvato il 

Programma straordinario di manutenzione della rete viaria di Province e Città metropolitane per 

l'annualità 2018 finanziati con decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 49 del 16 

febbraio 2018 "Finanziamento degli interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione 

della rete viaria di province e città metropolitane"; 

con deliberazione del Consiglio metropolitano n. 43 del 23.10.2018 è stato approvato il 

Programma quinquennale degli interventi 2019-2023 finanziati con decreto del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti n 49 del 16 febbraio 2018; 

 

Considerato che: 

l'art 1, commi 62 e 63 della legge 160 del 2019 (legge di Bilancio 2020) e gli art.35 e 38-bis, 

comma 4, del D.L. 30 dicembre 2019, n. 162 convertito con L. 28 febbraio 2020, n. 8 hanno 

modificato l'art. 1 commi 1076 e 1078 della legge 205 del 27/12/ 2017 (legge di Bilancio 2018) ed 

hanno destinato ulteriori risorse sulle annualità dal 2020 al 2034 per il finanziamento degli interventi 

relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria di Province e Città metropolitane 

rispetto a quelle assegnate dalla legge di Bilancio 2018; 

il decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 

"Finanziamento degli interventi relativi ai programmi straordinari di manutenzione della rete viaria 

di province e città metropolitane. Integrazione al programma previsto dal decreto ministeriale del 16 

febbraio 2018" ha ridefinito i criteri di ripartizione ed assegnato le ulteriori risorse per il quinquennio 

2020-2024 previste dalla legge di Bilancio 2020; 

ai sensi dell’art 1 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei trasporti n.123 del 19 

marzo 2020 “La somma complessiva di 995 milioni di euro, ripartita in euro 60 milioni per l’anno 

2020, euro 110 milioni per l’anno 2021 e in euro 275 milioni per gli anni dal 2022 al 2024, è destinata 

al finanziamento degli interventi relativi a programmi straordinari di manutenzione della rete viaria 

di province e di città metropolitane delle regioni a statuto ordinario e delle Regioni Sardegna e 

Sicilia”; 
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i criteri di ripartizione delle risorse tra Città metropolitane e Province sono stati definiti sulla 

base di parametri contenuti nell’Allegato 1 al suddetto decreto e fanno riferimento alla consistenza 

della rete viaria, al tasso di incidentalità e alla vulnerabilità rispetto a fenomeni di dissesto 

idrogeologico; 

con il decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 sono 

stati aggiornati in particolare i coefficienti di ripartizione, per la componente relativa alla consistenza 

della rete viaria rispetto ai valori utilizzati per la ripartizione delle risorse dal decreto del Ministero 

delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 49 del 16 febbraio 2018; 

tale decreto ha definito i criteri di ripartizione ed assegnazione per il quinquennio 2020-2024 

rimandando a successivi decreti i criteri di ripartizione ed assegnazione delle risorse per il periodo 

2025-2034; 

la tipologia di interventi ammessi al finanziamento è definita dall'art. 4 dello stesso decreto e 

ricomprende: 

a) la progettazione, la direzione lavori, il collaudo, i controlli in corso di esecuzione e finali, nonché 

le altre spese tecniche necessarie per la realizzazione purché coerenti con i contenuti e le finalità della 

legge e del presente decreto comprese le spese per l’effettuazione di rilievi concernenti le 

caratteristiche geometriche fondamentali, lo stato/condizioni dell’infrastruttura, gli studi e rilevazioni 

di traffico, il livello di incidentalità, l’esposizione al rischio idrogeologico; 

b) la realizzazione degli interventi di manutenzione straordinaria e di adeguamento normativo delle 

diverse componenti dell’infrastruttura incluse le pavimentazioni, i ponti, i viadotti, i manufatti, le 

gallerie, i dispositivi di ritenuta, i sistemi di smaltimento acque, la segnaletica, l’illuminazione, le 

opere per la stabilità dei pendii di interesse della rete stradale, i sistemi di info-mobilità, le 

installazione di sensoristica di controllo dello stato dell’infrastrutture; 

c) la realizzazione di interventi di miglioramento delle condizioni di sicurezza dell’infrastruttura 

esistente in termini di caratteristiche costruttive della piattaforma veicolare, ciclabile e pedonale, della 

segnaletica verticale e orizzontale, dei manufatti e dei dispositivi di sicurezza passiva installati nonché 

delle opere d’arte per garantire la sicurezza degli utenti; 

d) la realizzazione di interventi di ambito stradale che prevedono: 

1. la realizzazione di percorsi per la tutela delle utenze deboli; 

2. il miglioramento delle condizioni per la salvaguardia della pubblica incolumità; 

3. la riduzione dell’inquinamento ambientale; 

4. la riduzione del rischio da trasporto merci inclusi i trasporti eccezionali; 

5. la riduzione dell’esposizione al rischio idrogeologico; 

6. l’incremento della durabilità per la riduzione dei costi di manutenzione; 
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le risorse finanziarie previste dal decreto non sono utilizzabili per realizzare nuove tratte di 

infrastrutture o interventi non di ambito stradale; 

l’art. 5 del decreto disciplina le procedure e i tempi per la programmazione degli interventi e per il 

trasferimento delle risorse stabilendo che: 

1.Le risorse sono trasferite alle province ed alle città metropolitane interamente per ciascuna annualità 

secondo il piano di riparto dopo l’approvazione dei programmi articolati per ciascuna annualità di 

finanziamento, entro il 30 giugno di ogni anno; 

2.Il programma per l’annualità 2020 deve essere trasmesso alla Direzione generale per le strade e le 

autostrade e per la vigilanza e la sicurezza nelle infrastrutture stradali del Ministero delle infrastrutture 

e dei trasporti entro il termine di trenta giorni dall’entrata in vigore del decreto ministeriale n.123 del 

19 marzo 2020; 

3. Il trasferimento delle risorse relative alle ulteriori annualità è effettuato sulla base del programma 

quadriennale 2021-2024 che le province e le città metropolitane devono presentare inderogabilmente 

entro il 31 ottobre 2020; 

4.I programmi del 2020 e del quadriennio 2021-2024 sono sviluppati sulla base: 

a) della conoscenza delle caratteristiche geometriche e dello stato dell’infrastruttura, del traffico, 

dell’incidentalità e dell’esposizione al rischio idrogeologico; 

b) dell’analisi della situazione esistente; 

c) della previsione dell’evoluzione. 

5. I programmi devono contenere interventi di manutenzione straordinaria e di adeguamento 

normativo, sviluppando in particolare gli aspetti connessi alla durabilità degli interventi, ai benefici 

apportati in termini di sicurezza, di riduzione del rischio, di qualità della circolazione degli utenti ed 

ai relativi costi e devono riportare, attraverso un cronoprogramma degli interventi, i seguenti 

elementi: 

a) inizio e fine dell’attività di progettazione; 

b) inizio e fine della procedura di aggiudicazione; 

c) inizio e fine dei lavori; 

d) inizio e fine del collaudo o certificazione di regolare esecuzione dei lavori. 

Atteso che: 

per le risorse previste dal decreto ministeriale n.123 del 19 marzo 2020, le province e le città 

metropolitane certificano l’avvenuta realizzazione degli interventi entro il 31 dicembre successivo 
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all’anno di riferimento, mediante apposita comunicazione al Ministero delle infrastrutture e dei 

trasporti; 

lo stesso DM 123 modifica le scadenze previste nel decreto del Ministero delle Infrastrutture 

e dei Trasporti n.49 del 16 febbraio 2018 prevedendo la certificazione degli interventi realizzati nel 

2018 e entro 2019 entro il 31 dicembre 2020, ed entro il 31 dicembre successivo all’anno di 

riferimento, per gli interventi realizzati dal 2020 al 2023, mediante apposita comunicazione al 

Ministero delle infrastrutture e dei trasporti; 

la Città metropolitana di Roma Capitale assumerà le funzioni di soggetto attuatore per gli 

interventi compresi nei programmi ammessi a finanziamento nel rispetto delle procedure di cui al 

decreto legislativo 18 aprile 2016, n. 50 e successive modificazioni; 

Visti: 

l’art. 21 del D.Lgs. 14 aprile 2016, n. 50 “Codice dei contratti pubblici relativi a lavori, servizi 

e forniture” e ss.mm.ii. che disciplina la programmazione delle opere pubbliche; 

il decreto del Ministero Infrastrutture e Trasporti 16/01/2018 n. 14 (G.U. n. 57 del 09/03/2018) 

entrato in vigore il 24/03/2018: “Regolamento recante procedure e schemi-tipo per la redazione e 

pubblicazione del programma triennale dei lavori pubblici, del programma biennale per 

l’acquisizione di forniture e servizi e dei relativi elenchi annuali e aggiornamenti annuali” che 

disciplina le procedure per la redazione del programma triennale dei lavori pubblici; 

l’Allegato 3 al decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19.03.2020 

che definisce il piano di riparto delle risorse assegnando alla Città metropolitana di Roma Capitale 

l’importo complessivo di 33.515.688,69, di cui 2.021.046,55 per il 2020, 3.705.252,02 per il 2021 ed 

9.263.130,04 per ciascuno degli anni dal 2022 al 2024; 

il decreto della Sindaca metropolitana n. 70 del 17/06 2020 con cui è stato approvato il 

programma di interventi per il 2020; 

la nota prot. CMRC-2020-0094106 del 17-06-2020 del Dipartimento VII con cui è stato 

trasmesso il programma degli interventi del 2020 al Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti; 

la nota del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti ns prot. CMRC-2020-0146878 del 15-

10-2020 con cui è stata comunicata l’approvazione del programma degli interventi 2020 a valere sul 

DM 123 del 19 marzo 2020; 

Ritenuto: 

di inserire nel programma quadriennale gli interventi 2021 approvati nel Programma triennale 

delle opere 2020-2022 di cui al decreto del Consiglio metropolitano n. 37 del 27 luglio 2020 e gli 

altri interventi per l'importo finanziato nel piano di riparto salvo utilizzare i ribassi d'asta sugli 

interventi individuati ai sensi dell'art 5 comma 11 del DM 123 del 19 marzo 2020; 
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di definire, sulla base del suddetto piano di riparto, il programma quadriennale degli interventi 

di manutenzione della rete viaria da finanziare per l’annualità 2021-2024 con le risorse destinate dal 

decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 alla Città 

metropolitana di Roma Capitale secondo l'elenco di seguito seguente: 

1) INTERVENTI MIT 2021 

  Anno Descrizione intervento RUP 

Costo globale 

dell'intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto  

Euro 

  2021 

FORMELLO - S.P. Formellese - Lavori di 

rifacimento barriera guardrail del ponte al 

km 4+000 con barriera H2 bordo ponte 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

150.000,00 105.202,02 

  2021 

MORLUPO, CAPENA - SP Morlupo-

Capena - Lavori dal km 0+000 al km 

13+900 per rifacimento a tratti 

pavimentazione stradale, sostituzione 

barriere metalliche, rifacimento segnaletica 

orizzontale e verticale, saturazione grotte in 

tufo sottostanti la sede stradale nel centro 

abitato di Morlupo 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

CERVETERI - S. P. Palidoro Crocicchie - 

Lavori di consolidamento rilevato stradale al 

km 8+200 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

SACROFANO - S.P. Prima Porta Sacrofano 

- Lavori per rifacimento pavimentazione 

stradale a tratti dal km 5+200 al km 13+350 

e pertinenze stradali - Lotto 1 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

SACROFANO - S.P. Solfatara - Lavori di 

rifacimento pavimentazione e segnaletica dal 

km 0+000 al km 2+700 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

RIOFREDDO - S.P. Riofreddo Vallinfreda 

Vivaro - Costruzione di una gabbionata al 

km 1+100 (ingresso centro abitato). 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

ARSOLI - S.P. Arsoli Cervara Km 6+300 

Sistemazione frana lato valle.- ROVIANO - 

S.P. Roviano Rifacimento di macerie a secco 

vari tratti. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

ROCCA CANTERANO - S.P. Empolitana 

2^ - Lavori di ricostruzione del corpo 

stradale a mezzo di realizzazione di 

gabbionate al km 7+450 circa e rifacimento 

a tratti del manto stradale. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

500. 000,00 500. 000,00 
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  2021 
SUBIACO - S.P. S.Francesco Caprola le 

Cone - Sistemazione frana al km 1+800. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

PALOMBARA SABINA - S.P. Stazzano 

Ponte delle Tavole - Taglio pini per 

eliminazione pericolo sul piano stradale 

causa presenza radici pini a tratti, 

installazione guardrail a copertura dei pini ai 

margini della strada. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

300.000,00 300.000,00 

  2021 

MONTELIBRETTI - S.P. Montelibretti - 

Rifacimento della pavimentazione stradale 

dissestata dal km 0+000 al km 3+000; e dal 

7+000 al 11+000 e segnaletica orizzontale e 

verticale. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

600.000,00 600.000,00 

  2021 

CAVE - S.P. Cave-Rocca di Cave - Lavori 

di ricostruzione del corpo stradale a mezzo 

di realizzazione di gabbionate al km 2+500 

circa e rifacimento a tratti del manto stradale 

dal km 0+000 al km 2+000 circa 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

ARTENA, S.P. 49/a1 Aprano - Lavori per la 

messa in sicurezza della carreggiata stradale 

mediante bonifiche della sovrastruttura con 

rifacimento della pavimentazione, ripristino 

dei presidi idraulici, con segnaletica e 

barriere di sicurezza dal km. 40+950 della 

SR. Casilina al Km. 18+000 della S.P. 

Ariana ( tratti) 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

GENZANO DI ROMA - S.P. Castellaccio 

Carano - Lavori di messa in sicurezza Loc. 

Landi 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

200.000,00 200.000,00 

  TOTALI 3.750.000,00 3.705.252,02 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 123 del 

19 marzo 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria da 

inserire nel Programma per l’annualità 2021 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2021 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2021 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2021 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2022 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2022 
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Fine dei lavori: 31 ottobre 2022 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2022 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2022 

2) INTERVENTI MIT 2022 

  

Anno 

  

Descrizione intervento 

  

RUP 

Costo globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2022 

Monterotondo ed altri SP Fornaci e 

Vallericca - SP Ponzano San Oreste - SP 

Fiano Civitella Nazzano - SP Flaminia 

Sant’Oreste SP Statua - SP493 Braccianese 

- SP Bracciano Vigna di Valle - SP 

Anguillara Vigna di Valle Lavori di messa 

in sicurezza a tratti dei piani viabili, 

sistemazione presidi idraulici, barriere 

guardrail e segnaletica 

ing. Giampiero 

Orsini 
2.315.782,51 2.315.782,51 

2022 

MONTEFLAVIO - S.P. 29/a Moricone 

Monteflavio Lavori di messa in sicurezza 

mediante il consolidamento della scarpata 

lato valle tra il km 7+800 ed il km 8+400. 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

650.000,00 650.000,00 

2022 

MARCELLINA - S.P. MARCELLINA 

Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento a tratti della pavimentazione 

stradale, della segnaletica stradale e la 

riattivazione dei presidi idraulici; 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

356.285,77 

  

356.285,77 

2022 
Sistemazione pavimentazione stradale S.P. 

23/a via Cavoni Comune Mandela 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

250.000,00 250.000,00 

2022 
Manutenzione straordinaria S.P. 38/a 

Riofreddo- Vallinfreda- Vivaro 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

300.000,00 300.000,00 

2022 
Sistemazione pavimentazione stradale e 

barriere S.P. Cervara-Campaegli 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

259.496,74 259.496,74 

2022 
Manutenzione straordinaria S.P. 44/b 

Monte Livata 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

300.000,00 300.000,00 

2022 
Sistemazione pavimentazione stradale S.P. 

Tiburtina- Sambuci 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

2022 
SEZIONE 5^:Gallicano nel Lazio ed altri: 

S.P. 13/c OSA GALLICANO - Lavori di 

geom. Bruno 

Nasoni 
771.927,50 771.927,50 
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messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici 

2022 

SEZIONE 6^: Roma ed altri: S.P. 

TUSCOLANA - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale e ripristino presidi 

idraulici 

geom. Bruno 

Nasoni 
771.927,50 771.927,50 

2022 

SEZIONE 5^:Tivoli ed altri: S.P. 33/a 

EMPOLITANA 1^ - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici (dal km 3+000 al km 15+000). 

SEZIONE 6^: Artena ed altri: S.P. 

ARTENA GIULIANELLO - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale e ripristino presidi 

idraulici; S.P. PALIANESE - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici; - Realizzazione tratto di 

marciapiedi. 

geom. Bruno 

Nasoni 
771.927,50 771.927,50 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulla S.P. VIA DEI LAGHI tra il Km 

15+000 ed il Km 21+250 a tratti. 

geom. Giovanni 

Tozzi 
1.157.891,26 1.157.891,26 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulle S.P. LAURENTINA tra il Km 9+539 

ED IL Km 13+900 a tratti e tra il Km 

28+000 al Km 31+000 a tratti. 

geom. Giovanni 

Tozzi 
1.157.891,26 1.157.891,26 

TOTALI 9.263.130,04 9.263.130,04 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 123 del 

19 marzo 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria da 

inserire nel Programma per l’annualità 2022 è il seguente: 
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Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2022 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2022 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2022 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2023 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2023 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2023 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2023 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2023 

3) INTERVENTI MIT 2023 

 

 Anno  Descrizione intervento  RUP 
Costo globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2023 

Monterotondo ed altri SP Area 1, Sezioni 1 e 2 

Lavori di manutenzione straordinaria barriere 

guardrail 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

1.000.000,00 1.000.000,00 

2023 

Bracciano ed altri SP Trevignano Sutri - SP 

Aurelia Sasso Manziana - SP Santo Stefano 

Lavori di messa in sicurezza a tratti dei piani 

viabili, sistemazione presidi idraulici, barriere 

guardrail e segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

1.315.782,51 1.315.782,51 

2023 

PALOMBARA SABINA e altri - S.P. 31/b 

Cretone Castelchiodato, S.P. 21/b Palombarese 

Castelchiodato, S.P. 22/b Palombarese 

Cretone, S.P. 30/b Cretone La Fiora, Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento 

della pavimentazione stradale e della 

segnaletica orizzontale e verticale. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

355.609,70 355.609,70 

2023 

SAN POLO DEI CAVALIERI ed altri - S.P. 

TIVOLI SAN POLO MARCELLINA Lavori 

di messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale, il consolidamento di 

scarpate e la riattivazione dei presidi idraulici; 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

400.000,00 400.000,00 

2023 

MONTEROTONDO e altri - 250.000,00 S.P. 

Monterotondo - Castelchiodato Lavori di 

rifacimento pavimentazione stradale a tratti, 

ripristino presidi idraulici, sostituzione 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

250.000,00 250.000,00 
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guardrail, rifacimento segnaletica e 

riattivazione presidi idraulici. 

2023 
Manutenzione straordinaria S.P. Sambuci- 

Cerreto 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

2023 
Manutenzione straordinaria S.P. 41/ B 

Vallimpietra- Campolapietra 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

350.000,00 350.000,00 

2023 
Manutenzione straordinaria S.P. 61/a 

Maremmana Superiore 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

400.000,00 400.000,00 

2023 

Manutenzione straordinaria S.P. 38/B Forma 

Focerale, Pozza E S.P. 40/A Montere-Le 

Cerce 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

360.172,81 360.172,81 

2023 

SEZIONE 5^:Gallicano nel Lazio ed altri: S.P. 

56/a GALLICANO - POLI- Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale, della segnaletica orizzontale, 

verticale e ripristino presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2023 

SEZIONE 6^: Grottaferrata ed altri: S.P. 

TUSCOLANA- Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale e ripristino presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2023 

SEZIONE 5^:Gallicano nel Lazio ed altri: S.P. 

TENDE (LE) - Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale, della segnaletica orizzontale, verticale 

e ripristino presidi idraulici (dal km 3+000 al 

km 15+000). SEZIONE 6^: Gorga ed altri: 

S.P. GORGA - Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale e ripristino presidi idraulici; 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2023 

Lavori di messa in sicurezza mediante bonifica 

a tratti della struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e delle 

barriere di sicurezza sulle SS.PP.: Maremmana 

III dal Km 13+300 al Km 27+000 a tratti e 

sulla SINCROTONE DAL Km 1+200 

(SEMAFORO ENEA) AL Km 2+500 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

45 di 108



 
 

 

 
 
 

2023 

Lavori di messa in sicurezza mediante bonifica 

a tratti della struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e delle 

barriere di sicurezza sulle SS.PP.: ALBANO 

TORVAIANICA TRA IL Km 3+350 ED IL 

Km 7+800 a tratti, sulla OSTIA ANZIO tra il 

Km 30+000 ed il Km 31+900 e sulla 

VELLETRI NETTUNO tra il Km 0+672 al 

Km 16+800 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

TOTALI 9.263.130,04 9.263.130,04 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 123 del 

19 marzo 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria da 

inserire nel Programma per l’annualità 2023 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2023 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2023 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2023 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2024 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2024 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2024 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2024 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2024 

4) INTERVENTI MIT 2024 

 Anno  Descrizione intervento  RUP 
Costo globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2024 

Cerveteri ed altri SP Settevene Palo I, Sezioni 1 

e 2 SP Anguillara Settevene Palo - SP Traversa 

del Grillo SP Sassicari - SP Aurelia Bagni Sant 

Agostino - SP Bagni Sant Agostino Lavori di 

messa in sicurezza a tratti dei piani viabili, 

sistemazione presidi idraulici, barriere guardrail 

e segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

2.315.782,51 2.315.782,51 

2024 

MONTELIBRETTI - S.P. 27/a Carolano Lavori 

di messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti della pavimentazione stradale, della 

arch. 

Nohemy 
312.013,53 312.013,53 
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segnaletica stradale e la riattivazione dei presidi 

idraulici; 

Restrepo 

Quintero 

2024 

PALOMBARA SABINA - S.P. 44/B Cinque 

Sassi - Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale e la riattivazione dei presidi 

idraulici. 

Arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

350.000,00 350.000,00 

2024 

SANT’ANGELO ROMANO ed altri S.P. 

Guidonia Mentana - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti della 

pavimentazione stradale, della segnaletica 

stradale e la riattivazione dei presidi idraulici. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

650.000,00 650.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 37/d Cineto 

Romano 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Sistemazione pavimentazione S.P. 29/c 

Comunacqua 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S. P. 30 /c Livata 

Campo dell’Osso 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 36/b 

Vallinfreda-Orvinio 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 47/a 

Empolitana II 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 43/B via di 

Colle Rosso 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

203.768,98 203.768,98 

2024 

SEZIONE 5^: Roma: S.P. SAN VITTORINO - 

Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento a tratti del manto stradale, della 

segnaletica orizzontale, verticale e ripristino 

presidi idraulici; Roma: S.P. 49/a 

PRENESTINA - POLI - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale, della segnaletica orizzontale, 

verticale e ripristino presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 
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2024 

SEZIONE 6^: SEGNI ed altri: S.P. PANTANO 

MOLE - Lavori di messa in sicurezza mediante 

il rifacimento a tratti del manto stradale e della 

segnaletica orizzontale e verticale e ripristino 

presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2024 

SEZIONE 5^ :San Vito Romano ed altri: S.P. 

7/f SAN VITO - PONTE ORSINI - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici. SEZIONE 6^: Segni ed altri: S.P. 

SEGNI - GAVIGNANO - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale e ripristino presidi idraulici; 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2024 

Lavori di messa in sicurezza mediante bonifica 

a tratti della struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e delle 

barriere di sicurezza sulle SS.PP.: APPIA 

VECCHIA intera estesa a tratti; RIOLI intera 

estesa a tratti; FRASCATI COLONNA tra il 

Km 0+500 ed il Km 5+000 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

2024 

Lavori di messa in sicurezza mediante bonifica 

a tratti della struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e delle 

barriere di sicurezza sulle SS.PP.: 

PORTUENSE tra il Km 24+900 ed il Km 

25+940, PRATICA DI MARE tra il Km 6+500 

ed il Km 10+776 a tratti, PRATICA DI 

MARE/OSTIA ANZIO tra il Km 0+250 ed il 

Km 4+015 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

TOTALI 9.263.130,04 9.263.130,04 

che, ai sensi dell'art. 5 del decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 123 del 

19 marzo 2020, il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

da inserire nel Programma per l’annualità 2024 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2024 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2024 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2024 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2025 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2025 
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Fine dei lavori: 31 ottobre 2025 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2025 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2025 

Ritenuto: 

di approvare il Programma quadriennale degli interventi 2021-2024 di manutenzione della 

rete viaria del Dipartimento VII Viabilità e Infrastrutture per la mobilità da trasmettere nei termini 

previsti dall'art. 5 del decreto suddetto per l'approvazione da parte del Ministero delle Infrastrutture e 

dei Trasporti; 

di approvare il programma quadriennale degli interventi di "riserva" che, non compresi nelle 

disponibilità finanziarie, saranno approvati in linea tecnica dal Ministero delle Infrastrutture e dei 

Trasporti per facilitare il riutilizzo delle economie di gara: 

ANNO 2021 

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

750.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN Euro 750.000,00 RUP 

ING. ORSINI 

ANNO 2022  

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

 

ANNO 2023 

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

ANNO 2024 

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 
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SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

 Preso atto che: 

 

 il Direttore del Dipartimento VII “Viabilità e infrastrutture per la mobilità” Ing. Giampiero 

Orsini ha espresso parere favorevole di regolarità tecnica, ai sensi dell’articolo 49, comma 1, del 

D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii. ed ha apposto il visto di coerenza con i programmi e gli 

indirizzi generali dell'Amministrazione (art. 16, comma 3, lett. d, del Regolamento 

sull'Organizzazione degli Uffici e dei Servizi);  

 

 il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi 

dell’articolo 49, comma 1, del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii; 

 

il Vice Segretario Generale Vicario, ai sensi dell’art. 97 del D.Lgs. 267/2000 e ss. mm. ed ii. 

e dell’art. 44 dello Statuto, nello svolgimento dei “compiti di collaborazione e delle funzioni di 

assistenza giuridico-amministrativa nei confronti degli Organi dell’Ente, in ordine alla conformità 

dell’azione amministrativa alle Leggi, allo Statuto ed ai Regolamenti”, nulla osserva; 

 

DELIBERA 

di prendere atto delle motivazioni espresse in premessa; 

- di approvare il Programma quadriennale degli interventi di manutenzione della rete viaria 

dell'annualità 2021-2023 destinando le ulteriori risorse assegnate alla Città metropolitana di Roma 

Capitale dal decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n.123 del 19 marzo 2020 alla 

realizzazione degli interventi di seguito elencati ed al relativo cronoprogramma attuativo: 

 

1) INTERVENTI MIT 2021 

 Anno Descrizione intervento RUP 

Costo globale 

dell'intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

  2021 

FORMELLO - S.P. Formellese - Lavori di 

rifacimento barriera guardrail del ponte al 

km 4+000 con barriera H2 bordo ponte 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

150.000,00 105.202,02 

  2021 

MORLUPO, CAPENA - SP Morlupo-

Capena - Lavori dal km 0+000 al km 

13+900 per rifacimento a tratti 

pavimentazione stradale, sostituzione 

barriere metalliche, rifacimento segnaletica 

orizzontale e verticale, saturazione grotte in 

tufo sottostanti la sede stradale nel centro 

abitato di Morlupo 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

CERVETERI - S. P. Palidoro Crocicchie - 

Lavori di consolidamento rilevato stradale al 

km 8+200 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

250.000,00 250.000,00 
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  2021 

SACROFANO - S.P. Prima Porta Sacrofano 

- Lavori per rifacimento pavimentazione 

stradale a tratti dal km 5+200 al km 13+350 

e pertinenze stradali - Lotto 1 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

SACROFANO - S.P. Solfatara - Lavori di 

rifacimento pavimentazione e segnaletica dal 

km 0+000 al km 2+700 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

RIOFREDDO - S.P. Riofreddo Vallinfreda 

Vivaro - Costruzione di una gabbionata al 

km 1+100 (ingresso centro abitato). 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

ARSOLI - S.P. Arsoli Cervara Km 6+300 

Sistemazione frana lato valle.- ROVIANO - 

S.P. Roviano Rifacimento di macerie a secco 

vari tratti. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

250.000,00 250.000,00 

  2021 

ROCCA CANTERANO - S.P. Empolitana 

2^ - Lavori di ricostruzione del corpo 

stradale a mezzo di realizzazione di 

gabbionate al km 7+450 circa e rifacimento 

a tratti del manto stradale. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

500. 000,00 500.000,00 

  2021 
SUBIACO - S.P. S.Francesco Caprola le 

Cone - Sistemazione frana al km 1+800. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

PALOMBARA SABINA - S.P. Stazzano 

Ponte delle Tavole - Taglio pini per 

eliminazione pericolo sul piano stradale 

causa presenza radici pini a tratti, 

installazione guardrail a copertura dei pini ai 

margini della strada. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

300.000,00 300.000,00 

  2021 

MONTELIBRETTI - S.P. Montelibretti - 

Rifacimento della pavimentazione stradale 

dissestata dal km 0+000 al km 3+000; e dal 

7+000 al 11+000 e segnaletica orizzontale e 

verticale. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

600.000,00 600.000,00 

  2021 

CAVE - S.P. Cave-Rocca di Cave - Lavori 

di ricostruzione del corpo stradale a mezzo 

di realizzazione di gabbionate al km 2+500 

circa e rifacimento a tratti del manto stradale 

dal km 0+000 al km 2+000 circa 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

200.000,00 200.000,00 

  2021 

ARTENA, S.P. 49/a1 Aprano - Lavori per la 

messa in sicurezza della carreggiata stradale 

mediante bonifiche della sovrastruttura con 

rifacimento della pavimentazione, ripristino 

dei presidi idraulici, con segnaletica e 

barriere di sicurezza dal km. 40+950 della 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

200.000,00 200.000,00 
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SR. Casilina al Km. 18+000 della S.P. 

Ariana ( tratti) 

  2021 

GENZANO DI ROMA - S.P. Castellaccio 

Carano - Lavori di messa in sicurezza Loc. 

Landi 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

200.000,00 200.000,00 

  TOTALI 3.750.000,00 3.705.252,02 

- di dare atto che il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

inseriti nel Programma per l’annualità 2021 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2021 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2021 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2021 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2022 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2022 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2022 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2022 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2022 

2) INTERVENTI MIT 2022 

 Anno  Descrizione intervento  RUP 
Costo globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2022 

Monterotondo ed altri SP Fornaci e 

Vallericca - SP Ponzano San Oreste - SP 

Fiano Civitella Nazzano - SP Flaminia 

Sant’Oreste SP Statua - SP493 Braccianese 

- SP Bracciano Vigna di Valle - SP 

Anguillara Vigna di Valle Lavori di messa 

in sicurezza a tratti dei piani viabili, 

sistemazione presidi idraulici, barriere 

guardrail e segnaletica 

ing. Giampiero 

Orsini 
2.315.782,51 2.315.782,51 

2022 

MONTEFLAVIO - S.P. 29/a Moricone 

Monteflavio Lavori di messa in sicurezza 

mediante il consolidamento della scarpata 

lato valle tra il km 7+800 ed il km 8+400. 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

650.000,00 650.000,00 
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2022 

MARCELLINA - S.P. MARCELLINA 

Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento a tratti della pavimentazione 

stradale, della segnaletica stradale e la 

riattivazione dei presidi idraulici; 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

356.285,77 356.285,77 

2022 
Sistemazione pavimentazione stradale S.P. 

23/a via Cavoni Comune Mandela 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

250.000,00 250.000,00 

2022 
Manutenzione straordinaria S.P. 38/a 

Riofreddo- Vallinfreda- Vivaro 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

300.000,00 300.000,00 

2022 
Sistemazione pavimentazione stradale e 

barriere S.P. Cervara-Campaegli 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

259.496,74 259.496,74 

2022 
Manutenzione straordinaria S.P. 44/b 

Monte Livata 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

300.000,00 300.000,00 

2022 
Sistemazione pavimentazione stradale S.P. 

Tiburtina- Sambuci 

arch. Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

2022 

SEZIONE 5^:Gallicano nel Lazio ed altri: 

S.P. 13/c OSA GALLICANO - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento 

a tratti del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici 

geom. Bruno 

Nasoni 
771.927,50 771.927,50 

2022 

SEZIONE 6^: Roma ed altri: S.P. 

TUSCOLANA - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

del manto stradale e della segnaletica 

orizzontale e verticale e ripristino presidi 

idraulici 

geom. Bruno 

Nasoni 
771.927,50 771.927,50 

2022 

SEZIONE 5^:Tivoli ed altri: S.P. 33/a 

EMPOLITANA 1^ - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici (dal km 3+000 al km 15+000). 

SEZIONE 6^: Artena ed altri: S.P. 

ARTENA GIULIANELLO - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento 

a tratti del manto stradale e della 

segnaletica orizzontale e verticale e 

ripristino presidi idraulici; S.P. 

PALIANESE - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti 

geom. Bruno 

Nasoni 
771.927,50 771.927,50 
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del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici; - Realizzazione tratto di 

marciapiedi. 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulla S.P. VIA DEI LAGHI tra il Km 

15+000 ed il Km 21+250 a tratti. 

geom. 

Giovanni Tozzi 
1.157.891,26 1.157.891,26 

2022 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza 

sulle S.P. LAURENTINA tra il Km 9+539 

ED IL Km 13+900 a tratti e tra il Km 

28+000 al Km 31+000 a tratti. 

geom. 

Giovanni Tozzi 
1.157.891,26 1.157.891,26 

TOTALI 9.263.130,04 9.263.130,04 

- di dare atto che il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

inseriti nel Programma per l’annualità 2022 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2022 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2022 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2022 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2023 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2023 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2023 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2023 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2023 

 

3) INTERVENTI MIT 2023 

 

 Anno  Descrizione intervento  RUP 
Costo globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 
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2023 

Monterotondo ed altri S.P. Area 1, Sezioni 1 e 

2 Lavori di manutenzione straordinaria 

barriere guardrail 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

1.000.000,00 1.000.000,00 

2023 

Bracciano ed altri SP Trevignano Sutri - SP 

Aurelia Sasso Manziana - SP Santo Stefano 

Lavori di messa in sicurezza a tratti dei piani 

viabili, sistemazione presidi idraulici, barriere 

guardrail e segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

1.315.782,51 1.315.782,51 

2023 

PALOMBARA SABINA e altri - S.P. 31/b 

Cretone Castelchiodato, S.P. 21/b 

Palombarese Castelchiodato, S.P. 22/b 

Palombarese Cretone, S.P. 30/b Cretone La 

Fiora, Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento della pavimentazione stradale e 

della segnaletica orizzontale e verticale. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

355.609,70 355.609,70 

2023 

SAN POLO DEI CAVALIERI ed altri - S.P. 

TIVOLI SAN POLO MARCELLINA Lavori 

di messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale, il consolidamento di 

scarpate e la riattivazione dei presidi idraulici; 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

400.000,00 400.000,00 

2023 

MONTEROTONDO e altri - 250.000,00 S.P. 

Monterotondo - Castelchiodato Lavori di 

rifacimento pavimentazione stradale a tratti, 

ripristino presidi idraulici, sostituzione 

guardrail, rifacimento segnaletica e 

riattivazione presidi idraulici. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

250.000,00 250.000,00 

2023 
Manutenzione straordinaria S.P. Sambuci- 

Cerreto 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

2023 
Manutenzione straordinaria S.P. 41/ B 

Vallimpietra- Campolapietra 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

350.000,00 350.000,00 

2023 
Manutenzione straordinaria S.P. 61/a 

Maremmana Superiore 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

400.000,00 400.000,00 

2023 

Manutenzione straordinaria S.P. 38/B Forma 

Focerale, Pozza E S.P. 40/A Montere-Le 

Cerce 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

360.172,81 360.172,81 

2023 

SEZIONE 5^:Gallicano nel Lazio ed altri: S.P. 

56/a GALLICANO - POLI- Lavori di messa 

in sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 
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manto stradale, della segnaletica orizzontale, 

verticale e ripristino presidi idraulici 

2023 

SEZIONE 6^: Grottaferrata ed altri: S.P. 

TUSCOLANA- Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale e ripristino presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2023 

SEZIONE 5^:Gallicano nel Lazio ed altri: S.P. 

TENDE (LE) - Lavori di messa in sicurezza 

mediante il rifacimento a tratti del manto 

stradale, della segnaletica orizzontale, 

verticale e ripristino presidi idraulici (dal km 

3+000 al km 15+000). SEZIONE 6^: Gorga 

ed altri: S.P. GORGA - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica orizzontale 

e verticale e ripristino presidi idraulici; 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2023 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza sulle 

SS.PP.: Maremmana III dal Km 13+300 al 

Km 27+000 a tratti e sulla SINCROTONE 

DAL Km 1+200 (SEMAFORO ENEA) AL 

Km 2+500 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

2023 

Lavori di messa in sicurezza mediante 

bonifica a tratti della struttura stradale, 

ripristino dei presidi idraulici, della 

segnaletica e delle barriere di sicurezza sulle 

SS.PP.: ALBANO TORVAIANICA TRA IL 

Km 3+350 ED IL Km 7+800 a tratti, sulla 

OSTIA ANZIO tra il Km 30+000 ed il Km 

31+900 e sulla VELLETRI NETTUNO tra il 

Km 0+672 al Km 16+800 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

TOTALI 9.263.130,04 9.263.130,04 

 

- di dare atto che il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

inseriti nel Programma per l’annualità 2023 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2023 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2023 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2023 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2024 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

56 di 108



 
 

 

 
 
 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2024 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2024 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2024 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2024 

 

4) INTERVENTI MIT 2024 

Anno  Descrizione intervento  RUP 
Costo globale 

dell’intervento 

Euro 

Importo 

finanziamento 

richiesto Euro 

2024 

Cerveteri ed altri SP Settevene Palo I, Sezioni 1 

e 2 SP Anguillara Settevene Palo - SP Traversa 

del Grillo SP Sassicari - SP Aurelia Bagni Sant 

Agostino - SP Bagni Sant Agostino Lavori di 

messa in sicurezza a tratti dei piani viabili, 

sistemazione presidi idraulici, barriere guardrail 

e segnaletica 

ing. 

Giampiero 

Orsini 

2.315.782,51 2.315.782,51 

2024 

MONTELIBRETTI - S.P. 27/a Carolano Lavori 

di messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale e la riattivazione dei presidi 

idraulici; 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

312.013,53 312.013,53 

2024 

PALOMBARA SABINA - S.P. 44/B Cinque 

Sassi - Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento della pavimentazione stradale, della 

segnaletica stradale e la riattivazione dei presidi 

idraulici. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

350.000,00 350.000,00 

2024 

SANT’ANGELO ROMANO ed altri S.P. 

Guidonia Mentana - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti della 

pavimentazione stradale, della segnaletica 

stradale e la riattivazione dei presidi idraulici. 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

650.000,00 650.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 37/d Cineto 

Romano 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Sistemazione pavimentazione S.P. 29/c 

Comunacqua 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S. P. 30 /c Livata 

Campo dell’Osso 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 
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2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 36/b 

Vallinfreda-Orvinio 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

150.000,00 150.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 47/a 

Empolitana II 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

200.000,00 200.000,00 

2024 
Manutenzione straordinaria S.P. 43/B via di 

Colle Rosso 

arch. 

Nohemy 

Restrepo 

Quintero 

203.768,98 203.768,98 

2024 

SEZIONE 5^: Roma: S.P. SAN VITTORINO - 

Lavori di messa in sicurezza mediante il 

rifacimento a tratti del manto stradale, della 

segnaletica orizzontale, verticale e ripristino 

presidi idraulici; Roma: S.P. 49/a 

PRENESTINA - POLI - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale, della segnaletica orizzontale, 

verticale e ripristino presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2024 

SEZIONE 6^: SEGNI ed altri: S.P. PANTANO 

MOLE - Lavori di messa in sicurezza mediante 

il rifacimento a tratti del manto stradale e della 

segnaletica orizzontale e verticale e ripristino 

presidi idraulici 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2024 

SEZIONE 5^ :San Vito Romano ed altri: S.P. 

7/f SAN VITO - PONTE ORSINI - Lavori di 

messa in sicurezza mediante il rifacimento a 

tratti del manto stradale, della segnaletica 

orizzontale, verticale e ripristino presidi 

idraulici. SEZIONE 6^: Segni ed altri: S.P. 

SEGNI - GAVIGNANO - Lavori di messa in 

sicurezza mediante il rifacimento a tratti del 

manto stradale e della segnaletica orizzontale e 

verticale e ripristino presidi idraulici; 

geom. 

Bruno 

Nasoni 

771.927,50 771.927,50 

2024 

Lavori di messa in sicurezza mediante bonifica 

a tratti della struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e delle 

barriere di sicurezza sulle SS.PP.: APPIA 

VECCHIA intera estesa a tratti; RIOLI intera 

estesa a tratti; FRASCATI COLONNA tra il 

Km 0+500 ed il Km 5+000 a tratti. 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 

2024 

Lavori di messa in sicurezza mediante bonifica 

a tratti della struttura stradale, ripristino dei 

presidi idraulici, della segnaletica e delle 

geom. 

Giovanni 

Tozzi 

1.157.891,26 1.157.891,26 
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barriere di sicurezza sulle SS.PP.: 

PORTUENSE tra il Km 24+900 ed il Km 

25+940, PRATICA DI MARE tra il Km 6+500 

ed il Km 10+776 a tratti, PRATICA DI 

MARE/OSTIA ANZIO tra il Km 0+250 ed il 

Km 4+015 a tratti. 

TOTALI 9.263.130,04 9.263.130,04 

- di dare atto che il cronoprogramma delle attività degli interventi di manutenzione della rete viaria 

inseriti nel Programma per l’annualità 2024 è il seguente: 

Inizio dell’attività di progettazione: 1 luglio 2024 

Fine dell’attività di progettazione: 30 settembre 2024 

Inizio della procedura di aggiudicazione: 1 ottobre 2024 

Fine della procedura di aggiudicazione: 31 gennaio 2025 

Inizio dei lavori: 1 febbraio 2025 

Fine dei lavori: 31 ottobre 2025 

Inizio del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 1 novembre 2025 

Fine del collaudo o certificato di regolare esecuzione: 31 dicembre 2025 

- di approvare il programma quadriennale degli interventi di "riserva" che, non compresi nelle 

disponibilità finanziarie, saranno approvati in linea tecnica dal Ministero delle Infrastrutture e dei 

Trasporti per consentire il riutilizzo delle economie di gara; 

ANNO 2021 

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

750.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN Euro 750.000,00 RUP 

ING. ORSINI 

ANNO 2022  

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 
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ANNO 2023 

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

ANNO 2024 

SS.PP. VIABILITA' NORD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

SS.PP. VIABILITA' SUD - LAVORI STRAORDINARI DI MESSA IN SICUREZZA Euro 

1.150.000,00 RUP ING. ORSINI 

- di dare mandato al competente Dipartimento VII di trasmettere il Programma quadriennale degli 

interventi di manutenzione viaria dell'annualità 2021-2024, finanziati dal decreto del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti n. 123 del 19 marzo 2020, alla Direzione Generale per le strade e le 

autostrade e per la vigilanza e la sicurezza nelle infrastrutture stradali del Ministero delle 

Infrastrutture e dei Trasporti ai sensi dall’art. 5 dello stesso decreto; 

- di dare mandato ai competenti Dipartimenti e Uffici di porre in essere tutte le attività gestionali 

necessarie alla realizzazione del programma in oggetto e di procedere alla rendicontazione degli 

interventi ai sensi dell'art. 5 del DM n.123 del 19 marzo 2020. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Deliberazione n. 62 è approvata con 17 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Borelli 

Massimiliano, Cacciotti Giulio, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Grancio Cristina, 

Libanori Gioanni, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Proietti Fulvio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, 

Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Dichiaro l’esito della votazione presenti 17 

votanti 17 favorevoli 17. Il Consiglio approva. Passiamo ora all’immediata eseguibilità della proposta 

n. 60 2020. Prego Dott. Cornacchia per appello nominale grazie. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che 

l’immediata eseguibilità per la Deliberazione n. 62 è approvata con 17 voti favorevoli (Ascani 

Federico, Baglio Valeria, Borelli Massimiliano, Cacciotti Giulio, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, 

Celli Svetlana, Grancio Cristina, Libanori Giovanni, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Proietti 

Fulvio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 17 

votanti 17 favorevoli 17. La delibera è immediatamente eseguibile. Intanto approfitto per fare gli 

auguri di pronta guarigione al collega Borelli, Cons. Borelli, Sindaco Borelli, che abbiamo visto 

collegato. Ricordo che così come deciso durante la Capigruppo del 23 ottobre u.s. gli argomenti che 

non verranno trattati nella seduta odierna saranno esaminati nella prossima seduta del Consiglio 
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metropolitano previsto per il 6 novembre prossimo venturo. Quindi passiamo alla proposta di 

deliberazione n. 56 del 2020 avente ad oggetto: “Designazione della Consigliera di parità effettiva e 

supplente della Città metropolitana di Roma Capitale. Parere obbligatorio ai sensi dell’art. 26 dello 

Statuto della Città Metropolitana di Roma Capitale”. Dunque dall’analisi dei curricula presentati è 

stata indicata come Consigliera di parità l’Avv. Gianna Baldoni e della Consigliera di parità supplente 

nella persona della Dott.ssa Paola Esposito. Questa proposta che necessita obbligatoriamente del 

parere del Consiglio è stata portata all’attenzione della Commissione ma non abbiamo avuto 

riscontro, quindi dobbiamo…. il Consiglio si dovrà esprimere evidentemente con un voto. Apro la 

discussione immagino il Sindaco Sanna. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Di quale Commissione? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. La sua Sindaco. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. A me non risulta 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. A me risulta che è stata inviata, se mi attende un 

attimo, recupero, recuperiamo anche, un attimo che recuperiamo l’e-mail di trasmissione del tutto. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Potete recuperare quello che vi pare, se a me non è 

arrivata. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Eee, che si può recuperare quello che vogliamo 

ma……. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Ora tenendo conto del giudizio che questa aula ha, del 

lavoro della mia Commissione, mi sembra anche abbastanza inutile recuperarla, perché l’ultima volta 

vi siete votati quello che vi pareva, senza il parere della mia Commissione e senza rinviare il punto, 

quindi, è abbastanza inutile, io infatti pensavo di dimettermi, perché… (voci in sottofondo), di questa 

cosa io non so niente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora io sto recuperando. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Vi siete votati il parere della Sindaca nelle IPAB, senza 

che la Delibera fosse passata in Commissione e ignorando il parere della Commissione, in quella 

precedente ancora c’è stato il tafferuglio sulla votazione segreta, diciamo che vista la considerazione 

in aula, della Commissione Affari Sociali, potremmo anche cancellarla dallo Statuto della Città 

metropolitana, però debbo ammettere con sincerità che di questo non so assolutamente niente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere, Sindaco Sanna, al netto delle 

polemiche, che evidentemente fanno anche parte del dibattito democratico, io ho certezza perché l’ho 

chiesto ripetutamente, che fosse inviata la comunicazione, l’invito, a convocare la Commissione e 

quindi, sto recuperando l’e-mail in modo da, come dire, dare anche contezza al Consiglio di un 

percorso fatto, in piena, per quello che mi risulta, in piena regolarità e quindi, solo qualche minuto, 

che recuperiamo… . 
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Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Infatti sbagliamo noi, delle Città delle metropoli, noi 

vi dobbiamo votare tutto contro, perché tanto voi, governate, con la burocrazia al primo posto e la 

politica al secondo. Io vi sto dicendo, che ho sempre convocato la Commissione ogni volta che mi è 

stato chiesto. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Io ripeto, e.. non ho, non ho….. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Una volta non mi avete voluto aspettare, perché avevo 

dei problemi e non ho fatto in tempo a convocare la Commissione, che avevo regolarmente convocato 

tre anni prima per la stessa cosa e vi siete votati il punto che vi interessava voi, senza il parere della 

Commissione, io adesso perché non ho nessuna voglia, e ho altre cose a cui pensare, se nò adesso 

impugnerei la delibera al TAR e sicuramente il TAR ve la annullerebbe, stavolta, mi dite di una cosa 

di cui non sono a conoscenza, mi avete assegnato un collaboratore in Città metropolitana, no?, 

Qualcuno gli poteva fare una telefonata e gli poteva dire, di a quello scemo, che fa il Presidente della 

Commissione agli Affari Sociali, se ha voglia di convocare la Commissione? Invece, nessuno mi ha 

detto niente. Io arrivo in aula e apprendo da lei questa cosa, ora comprendo… 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Mi dicono, mi stanno confermando adesso gli 

uffici, che il contatto con il suo collaboratore è stato fatto, evidentemente solo telefonico e ma ora 

correggeremo anche il tiro su questo, faremo, ecco mi stanno confermando che è stata inviata la email, 

a seguito della email c’è stata anche una telefonata. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. La telefonata c’è stata sul punto delle IPAB, quello che 

vi siete votati senza il parere della Commissione, su questa cosa non c’è stata, almeno nei miei 

confronti, comunque tanto, vedo che l’atteggiamento è come quello del film di Manfredi quando dice: 

“tanto che cambia, non cambia niente, se io ci sto o non ci sto, è uguale”. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Sindaco Sanna, io non posso, ancora Sindaco, 

visto che lei solleva, visto che lei solleva questo problema, adesso in seno al Consiglio, la Proposta 

viene rimandata alla prossima, al prossimo Consiglio, e cortesemente recuperiamo ora la email con 

la quale si chiede la convocazione della Commissione e per opportunità la rimandiamo, io sono sicura 

che è stata inviata questa e-mail, con richiesta di convocazione, perché mi ero fermamente 

raccomandata a che tutto fosse fatto nella piena regolarità, e nel rispetto del lavoro della 

Commissione, quindi la Proposta viene rinviata al…, la designazione viene rinviata al prossimo 

Consiglio, e le rinvieremo la email, a cui poi, assolutamente seguirà una telefonata, per verificare che 

la email sia arrivata e quindi, e perché la Commissione venga al più presto convocata. Dopodiché 

affronteremo anche il problema delle Commissioni all’interno della Capigruppo, obbligatoriamente, 

ora, perché ci sarà sicuramente una rimodulazione delle Commissioni, vista la presenza di un nuovo 

Consigliere e quindi, e quindi anche per, come dire, coprire in qualche modo il vulnus che si è creato 

là dove manca un Vice Presidente di Commissione, per cui le Commissioni non possono essere 

convocate, però a beneficio adesso dei presenti il diciannove ottobre, no dunque, un attimo, l’otto di 

ottobre, l’otto di ottobre, è stata inviata una email a Sanna Pierluigi e per conoscenza ad Ascani 

Federico, poi tutta una serie, insomma, a tutti i Consiglieri membri della, del Consiglio della Città 

metropolitana, oggetto: “Assegnazione Proposta di deliberazione”, quindi viene mandata al 

Presidente dell’Ottava Commissione Consiliare per conoscenza alla Sindaca, al Vicesindaco, al Vice 

Presidente del Consiglio metropolitano, ai Consiglieri delegati, ai Consiglieri metropolitani, 

assegnazione Proposta di deliberazione, designazione della Consigliera di parità, metto il video 
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perché sto, ecco leggendo, ok , non so se non si vede, dicevo, ecco dicevo, un attimo, ora si dovrebbe 

vedere, e dicevo designazione della Consigliera di parità effettiva e supplente della Città 

metropolitana di Roma Capitale, parere, scusi mi si è spento, non so perché, un attimo, e quindi, di 

Roma Capitale, parere obbligatorio, ai sensi dell’art. 26 e bla bla e, con tutto quello che ne consegue. 

Si informa che il testo, della Proposta della deliberazione in oggetto, è reperibile sul sito 

dell’Amministrazione ecc.ecc., il Dirigente dott. Andrea Anemone e quindi la data di questa email, a 

beneficio di tutti, è del, di giovedì otto ottobre 2020, alle ore 18.56. Ho letto testualmente l’invio della 

email, indirizzata a p.sanna@cittàmetropolitanaroma.gov.it., però ecco evidentemente ci deve essere 

stato una, un errore di trasmissione, non lo so, se il Presidente della Commissione non l’ha ricevuta. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Adesso intervengo io, perché forse non ci siamo capiti. 

Quando ha finito parlo io. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. …Quindi poniamo, porremo all’attenzione del 

Consiglio la nomina della Consigliera di Parità, nel prossimo Consiglio, se siamo tutti d’accordo, se 

qualcuno è contrario lo dica, altrimenti procedo anche a votazione su questa cosa, su questo punto 

all’Ordine del giorno, per portarlo all’attenzione del Consiglio e quindi a votazione del Consiglio, 

nella prossima riunione, già prevista per il sei di novembre. Prego Consigliere, Sindaco Sanna. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Io, e vedo che tanto non ci capiamo, allora, 

innanzitutto, anche se io l’avessi ricevuta, lei parla dell’otto di ottobre, oggi è 29, nella Città 

metropolitana più grande d’Italia, venti giorni per organizzare una Commissione mi sembrano anche 

pochi, prima di tutto, nel mio Comune, di solito ci mettiamo un mese, però se voi volete le cose di 

corsa, facciamo pure le cose di corsa. Quando si vogliono le cose di corsa, e non si ha la maggioranza 

in aula si telefona al Presidente della Commissione e gli si spiega di che cosa stiamo parlando, perché 

io non so di che cosa stiamo parlando, evidentemente, questa mia Commissione, a cui chiedo al mio 

Capogruppo di togliermi per favore, non interessa a nessuno, perché io me la sono, con Mario 

Cacciotti, cantata e suonata da solo. Agnese Catini, da quando si è dimessa, non è stata mai sostituita, 

tanto è vero che la famosa Commissione di tre volte fa sulle IPAB, è dovuta venire lei Presidente a 

sostituirla e a garantire il numero legale. Quando si discute di strade, di scuole, siamo tutti interessati, 

quando si discute la Commissione Affari Sociali sembra non interessa a nessuno. La Commissione 

Affari Sociali si riunisce soltanto quando ci sono da fare le nomine, io anche per questo motivo chiedo 

al mio Capogruppo di essere sostituito, perché poi quando ci sta da fare le nomine ci si ricorda che 

esiste l’Ottava Commissione. Nell’Ottava Commissione non ci è stato mai il membro del suo gruppo, 

Presidente, tanto è vero, che è dovuta venire Lei, poco tempo fa è stata rintegrata per fortuna la 

Commissione, l’ultima volta non mi avete aspettato, e vi siete votati in aula il punto che vi interessava 

che era la nomina della Sindaca nelle IPAB, senza il parere né favorevole né contrario della 

Commissione, con una Delibera che è illegittima, perché lì, il Regolamento dice: che il parere anche 

se non è vincolante va espresso, e questa volta mi dite che io in venti giorni, senza saperlo, senza 

sapere chi è il Dirigente, senza sapere come è stata fatta la scelta, senza sapere nulla di questa cosa, 

al netto che io l’abbia vista, ma non l’ho vista, avrei con venti giorni dovuto convocare la 

Commissione, allora io mi rispondo di nuovo come diceva Nino Manfredi, se volete allora io esco, 

fate conto che io non ci sto, e vi votate quello che vi interessa, perché se la mettete all’Ordine del 

giorno, voi sapete tutto e io non so niente, evidentemente vi interessa a voi, se invece vogliamo 

rinviare, qualcuno mi spieghi di cosa stiamo parlando e io da uomo dell’Istituzioni quali sono, 

convocherò la Commissione regolarmente. La minaccia di eleggere il Vice Presidente, per convocare 

la Commissione, qualora io mi impunti a non convocarla, non l’accetto, perché io, il Vice Presidente 
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non è stato mai eletto per una mancanza vostra, io sono Presidente e sono stato eletto, …(audio 

disturbato)…non è colpa mia. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Sanna, Consigliere Sanna, evidentemente non ci 

stiamo capendo, allora, alle Commissioni vengono inviati gli atti, non bastano venti giorni? 

Benissimo, ci prendiamo anche un mese, un mese e mezzo, due, quello che è sufficiente, quello che 

si ritiene sufficiente, e per quello che mi riguarda la Commissione, il materiale, la documentazione è 

stata inviata, non c’è stata alcuna risposta, se i giorni fossero sufficienti o non fossero sufficienti, 

erroneamente? Forse erroneamente, abbiamo dato per scontato che fossero sufficienti, in Capigruppo 

si è valutato di portare, si è deciso l’ordine dei lavori, perché l’ordine dei lavori viene deciso nella 

Capigruppo, dove evidentemente è stata rappresentata la necessità di procedere a questa nomina, 

personalmente non ho interesse a indicare tizio, caio, sempronio, abbiamo con piena serenità valutato 

i curricula, visto anche chi erano i proponenti abbiamo portato all’attenzione, questi due nominativi. 

Rimanderemo in Commissione, attenderemo l’esito della Commissione e laddove si dovesse valutare 

la convocazione. La minaccia a indicare un Vice Presidente, non era una minaccia, era una 

constatazione, perché noi abbiamo delle Commissioni, che non si…. che non si può convocare per 

assenza di un Vice Presidente, perché può succedere, che un Presidente possa non essere presente, o 

possa non convocare, esattamente come può succedere che la sottoscritta, ma chiunque, vada a 

sostituire membri della Commissione, è stato un caso che io mi sono trovata nella sua e, ma è un caso 

che magari mi trovi in altre Commissioni, come chiunque può sostituire qualcun altro. Detto questo, 

sottolineo che, giusto per chiarezza, che è stata rimodulata, sono state rimodulate le Commissioni e 

quindi il gruppo del Movimento Cinque Stelle, è rappresentato dal Consigliere Tellaroli, nella 

Commissione da Lei presieduta. Detto questo, rimanderemo in Consiglio, se i membri, se i Consiglieri 

sono d’accordo, altrimenti poniamo in votazione la Proposta in oggetto. Se sono d’accordo, nel senso 

che la rimandiamo a tempi, a momenti, congrui, quando cioè avremo il parere della Commissione da 

Lei presieduta. Quindi avevo proposto la settimana prossima, il giorno sei, che è la data prevista, ma 

è probabile che, una settimana non sia sufficiente per la Città metropolitana di Roma Capitale e quindi 

della Capitale d’Italia. Dopodiché magari attenderemo l’ok del Presidente della Commissione, per 

verificare quando ci sono i tempi congrui, per arrivare alla definizione della situazione. E gli 

altri…non so se qualcuno vuole intervenire… il Consigliere Ascani, prego Consigliere Ascani. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Buongiorno…(audio disturbato) 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si sente male, Consigliere Ascani, non si sente. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Si sente? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ora si, prima no, grazie. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Si sente? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si sente male… 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Aspetta un attimo, si sente meglio adesso? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Adesso si sente bene, grazie. 

 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

64 di 108



 
 

 

 
 
 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Aspettate, mi sentite? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si, si può intervenire. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Allora, intervengo rispondendo innanzitutto alla 

proposta di rimandarla al prossimo Consiglio, e quindi io direi assolutamente sì, la rimandiamo al 

prossimo Consiglio, dopodiché vorrei precisare, credo che, mi seguiranno anche gli altri capigruppo, 

che noi in Conferenza Capigruppo e in generale nelle Conferenze Capigruppo, quando andiamo anche 

ad approvare la Proposta, comunque della maggioranza, questo non significa che poi se un punto non 

è passato nelle dovute commissioni automaticamente ha una valenza, ne è esempio, anche il punto 

inserito quest’oggi all’ultimo come integrazione, che vale per tutto poi, nel senso che, non giustifica 

un punto, un atto non passato in Commissione, quindi questo ci tenevo a precisarlo, e anche la risposta 

al mio Consigliere Sanna, che quindi dico che ha ragione e quindi automaticamente rifiuto la sua 

richiesta di dimissioni dalla Commissione competente, perché credo che abbia esercitato sempre 

molto bene il suo lavoro, e l’esempio che ha fatto sull’ultimo fatto accaduto, è certamente, l’ennesimo, 

intanto, ho  detto bene, perché noi purtroppo ci portiamo appresso dall’inizio della consigliatura 

questo metodo …(audio disturbato) 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere Ascani, non la sentiamo più. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Mi sentite? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ascani, non la sentiamo più. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Adesso? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Adesso si, grazie 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Dove eravate rimasti? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Al metodo. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Allora dicevo, il metodo è certamente sbagliato, 

perché un parere obbligatorio ma non vincolante diciamo è una cosa ridicola, però poi si spera anche 

in uno spirito istituzionale, io se fossi stato sindaco della Città metropolitana, non lo dico perché non 

lo sono, ma perché veramente lo credo, l’ho già detto negli altri interventi, ogni volta che si presentava 

questa cosa, mi sarei vergognato…(audio disturbato)…. e fare diversamente, a prescindere che è 

obbligatorio o no, c’è un Consiglio che è un Organo democratico supremo, perché rappresenta tutte 

le forze, qui in maggioranza dando un parere e la Sindaca se ne frega e vota un’altra cosa, questo è 

accaduto diverse volte nel quinquennio della consigliatura, è una cosa gravissima, legittima, perché 

la legge lo consente, però per la burocrazia tutto ok? Per la politica e lo spirito democratico delle 

istituzioni è una cosa che secondo me, ha pochissimi precedenti, io per lo meno non l’ho mai sentita. 

Detto questo negli ultimi casi, abbiamo assistito a cose che vanno anche oltre invece, anche oltre lo 

spirito delle istituzioni democratico, quindi, questo per ribadire la perfetta sintonia con il Consigliere 

Sanna, ed il rifiuto assoluto delle dimissioni dalla presidenza, grazie. 
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Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Ascani, quindi valutiamo se 

rimandare ad un prossimo Consiglio, la votazione dell’aula, vorrei sentire i Capigruppo, per favore, 

se si è favorevoli o contrari, altrimenti lo pongo in votazione, e forse … 

 

Il Consigliere CACCIOTTI MARIO. Favorevole al rinvio. 

 

Voci in sottofondo 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Era, un attimo per favore, Consigliera Grancio, 

prego ha la parola. 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Grazie Presidente, si rimango basita per le 

modalità, però del resto sono modalità alle quali io sono sicuramente più abituata rispetto ai colleghi 

della Provincia, quindi assolutamente concorde: uno nel non accettare le dimissioni del Sindaco 

Sanna e due nel rinviare questa votazione, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Grancio, e consigliere… 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. E posso intervenire? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Certo, certo piano piano interveniamo tutti,  

Consigliere Libanori prego. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Allora, io vorrei capire per quale motivo si sta 

rinviando questo atto, perché, se le motivazioni sono che venti giorni, che venti giorni non sono 

sufficienti a convocare una Commissione trasparenza è un conto, se, perché lo trovo pretestuoso, se 

invece il Presidente, si, della Commissione trasparenza scusate, la commissione affari istituzionali, 

se invece il sindaco Sanna, il Presidente della Commissione ci convince  che bisogna rinviare per 

qualsiasi altra motivazione, potrei anche essere d’accordo. Ma se la motivazione principale, sono i 

venti giorni, assolutamente non sono d’accordo per rinviare…(si sovrappongono le voci)….perché 

non condivido…mi dovete far parlare, mi dovete far parlare. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. E però, cortesemente rispettiamo anche l’ordine 

degli interventi, non stiamo facendo un dialogo, abbiamo ascoltato, stiamo ascoltando, le motivazioni, 

le espressioni, altrimenti ricorro al voto, e probabilmente si risolve ogni…possibile e immaginabile. 

Prego Consigliere Libanori, credo che subito dopo ci sia il Consigliere Volpi, non vorrei sbagliarmi. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Si, grazie, Vice Sindaca, e quindi siccome non le 

condivido, perché poi ha fatto tre esempi, di tre esempi due dagli atti, danno torto al Presidente, quindi 

non riesco a capire, Presidente, vuoi altro tempo? Vuoi, stiamo tutti a tua completa disposizione, ma 

ritirare una Proposta di deliberazione, perché venti giorni sono pochi, la trovo un po', così, una 

motivazione che non accetto, che non condivido, e non mi sembra che ci siano scritti i tempi sul 

Regolamento della Città metropolitana, per cui sarei…guardate mi sono sbagliato, non l’ho vista, 

ecco cenere sui capelli, allora va bene, figurati, si può rimandare tutto, però non è un iter sbagliato, 

come non era un iter sbagliato le altre….. quanto meno l’altra Commissione di cui abbiamo, hai 

fatto…(audio disturbato)….grazie. 
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Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Libanori e ho detto 

Consigliere Volpi, in realtà io vedo in prenotazione la Consigliera Baglio? 

 

La Consigliera BAGLIO VALERIA. Si Presidente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego consigliera Baglio. 

 

La Consigliera BAGLIO VALERIA. No, solo per, diciamo, precisare anche ai colleghi, che, 

anche se venti giorni sembrerebbero tanti, vi assicuro che per convocare una Commissione sono 

pochi, sono pochi, perché spesso ci si ritrova in due al massimo, i consiglieri presenti, e quindi devo 

dire che dobbiamo rivedere il… la formazione, la composizione delle Commissioni, sostituire, 

diciamo sono già diverse volte che però questo lo diciamo, sostituire i Consiglieri diciamo che non 

fanno più parte della Città metropolitana e poi anche far in modo che ci si organizzi e si sia tutti 

presenti, perché io vi posso garantire che fatico a convocare le Commissioni, anche la Commissione 

scuola, ringrazio insomma i colleghi Proietti …insomma…che spesso sono presenti, la Vice Sindaca 

perché chiaramente con un membro del Movimento Cinque Stelle devo dire che tutto è più semplice, 

si possono anche votare i verbali, e il collega Cacciotti. Però per organizzare una Commissione, io 

non so se il collega Libanori è presidente di una Commissione, però vi posso garantire che non è così 

semplice e scontato e che ci vuole tempo, inoltre ognuno di noi, o è Sindaco, o è Consigliere in altre 

Istituzioni quindi devo dire che risulta non semplice seguire tutto, detto questo, detto questo, siccome 

appunto, c’è stata una situazione che non ha permesso al collega Sanna di convocare la Commissione, 

io non vedo il problema di un ritiro e di un lavoro che viene fatto per bene, prima in Commissione 

Sociale e poi torna in aula, sinceramente non capisco, quali possono essere le obiezioni di ritardare 

di qualche giorno l’approvazione o meno di questa delibera. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Posso? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ma Consigliere Libanori, io, ma non ci 

accavalliamo per favore, e poi ecco diamo anche un termine stiamo intervenendo (voci in sottofondo) 

stiamo intervenendo, anche andando contro quelle che sono, quello che è il regolamento sulle 

modalità d’intervento. E prendiamo atto che, prenderei atto del fatto che il consigliere Sanna, il 

Sindaco Sanna, non ha avuto modo di ricevere probabilmente la email, o non ha avuto modo di 

convocare la Commissione, quindi, io pongo in votazione il ritiro della Proposta da rimandare a 

momenti congrui. Invitando, invitando …..(voci in sottofondo). 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Scusi Presidente, ma che, che ci ha chiesto a fare 

di intervenire, se adesso la deve mettere al voto, mi faccia capire, stiamo perdendo tempo? 

 

Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Perché evidentemente, perché evidentemente non si 

è d’accordo, c’è chi è d’accordo e chi… 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Mi pare che la maggior parte degli interventi sono 

a favore, ce né stato uno che è stato contrario, quindi Presidente che dice? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ma, allora, allora  …(voci in sottofondo) 
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Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Quindi il mio intervento, quindi il mio intervento 

non conta nulla, come ragionate, fatemi capire. 

 

(Voci in sottofondo) 

 

Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Va bene…se ci fosse la possibilità di convocare una 

Capigruppo, forse risolveremmo il problema. 

 

(Voci in sottofondo) 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Bella linea di condotta, bella linea di condotta, bella 

linea di condotta. 

 

(Voci in sottofondo) 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora, allora. 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Questa è come se fosse una Capigruppo, nella 

sostanza sta facendo una Capigruppo… 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Vi faccio contenti, vi faccio contenti rinviamo, 

questo punto all’ordine del giorno, così la collega Grancio è contenta. 

 

(Voci in sottofondo) 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora, allora, scusatemi, io ho disattivato l’audio, 

ma non è modo di comportarsi in un’aula consiliare, quindi, non è un dialogo, non è un dibattito, 

dobbiamo valutare, quella che è la strada migliore, i capigruppo non si sono espressi tutti….. no, no, 

io ce l’ho attivato, dicevo i capigruppo non si sono assolutamente espressi, quindi io darei, ….(voci 

in sottofondo)…..consigliera Grancio, però, consigliera Grancio, però, la prego, la prego, non 

intervenga quando non ha la parola, cortesemente non stiamo intorno ad un tavolino del bar, ammesso 

che si possa stare al bar in questo momento, quindi cortesemente rispettiamo gli ordini d’intervento 

e non prendiamo la parola quando più aggrada, perché altrimenti sono veramente costretta a togliere 

l’audio, è una questione di ordine, abbiate pazienza. Quindi, io vorrei sentire i capigruppo, sospendo 

per qualche minuto la seduta, dopodiché do, si consigliere Cacciotti, sospendo la seduta per qualche 

minuto, sospendo per un paio di minuti, dopodiché i Capigruppo si dovranno esprimere, io ho sentito.  

 

Il Consigliere CACCIOTTI MARIO. Non è un discorso di Capigruppo, è il Consiglio che 

deve decidere, se rinviarla o meno…. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora, allora la mettiamo ai voti, allora la 

mettiamo ai voti, Dottor Cornacchia, prego, procediamo con la votazione. Allora, stiamo votando se 

ritirare la Proposta e rimandarla a tempi congrui, e come dire, acquisito il parere della Commissione. 

 

Il Consigliere CACCIOTTI MARIO. Acquisito il parere della Commissione. 
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Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Acquisito il parere della Commissione, quello che 

ho appena detto, prego Dott. Cornacchia per appello nominale, grazie. 

 

Il Vice Segretario inizia l’appello nominale per la votazione 

 

(Voci in sottofondo) 

 

La Consigliera BAGLIO VALERIA. Vuole sapere se deve votare favorevole o contrario, 

cioè favorevole al rinvio. 

 

Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Favorevole al rinvio acquisito il parere della 

Commissione. 

 

Prosegue l’appello nominale per la votazione 

 

Il Consigliere LIBANORI. Io volevo chiedere una delucidazione se posso. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Un attimo Consigliere Libanori, un secondo solo, 

in attesa dell’esito del voto, che però sta arrivando, quindi in attesa, quello che ho da dire lo dico 

dopo. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che il 

rinvio della proposta di Deliberazione P56 al prossimo Consiglio del 6.11.2020, dopo aver 

acquisito il parere della Commissione,  è approvato con 15 voti favorevoli (Ascani Federico, 

Baglio Valeria, Cacciotti Giulio, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, 

Grancio Cristina, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Proietti Fulvio, Sanna Pierluigi, Sturni Angelo, 

Tellaroli Marco, Zotta Teresa Maria) 2 astenuti (Libanori Giovanni, Volpi Andrea). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora votanti 17, favorevoli 15, contrari 0, 

astenuti 2, l’esito del voto è favorevole, quindi la Proposta viene ritirata e mandata in Commissione, 

sarà portata all’attenzione dell’aula nel momento in cui arriverà il parere della Commissione. Voglio 

anche ricordare ai presenti, visto che il tema è stato comunque sollevato dalla consigliera Baglio e 

anche dal consigliere Ascani, se non ricordo male qualche giorno fa quindi il 20, è stata inviata, devo 

dire su mia indicazione ai Presidenti e ai Capigruppo, una nota, avente ad oggetto: “Composizione 

della Commissione Consiliare Permanente” insieme anche a un’altra nota, nella quale si invitano i…. 

si invitano i Capigruppo, i membri, insomma del Consiglio a rivedere in qualche modo la 

composizione di ciascuna Commissione, la leggo anche : “A seguito delle recenti modifiche avvenute 

nella composizione del Consiglio metropolitano, cessazione dalla carica del consigliere 

metropolitano Marco Silvestroni, e Pasquale Boccia, si trasmette in allegato il prospetto aggiornato 

dei componenti della Commissione..”, e poi continua, quindi è una nota che è arrivata ai Capigruppo, 

ai Presidenti dei Gruppi consiliari, proprio in merito alla composizione delle Commissioni, questo, 

proprio per dire che stiamo un attimino, che stiamo cercando un attimino di stare più attenti a quelle 

che sono le dinamiche, che devono poi essere alla base di un confronto che sia il più possibile 

condiviso e democratico. Detto questo passiamo alla…. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Presidente. 

 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

69 di 108



 
 

 

 
 
 

(Voci in sottofondo) 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Presidente… 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego, consigliere Libanori, poi andiamo avanti 

per favore, mi dica. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Io volevo una, solamente una delucidazione,  

quindi noi, abbiamo ritirato questo punto all’ordine del giorno, perché è stato richiesto tempo più 

congruo e passare questa delibera all’interno della Commissione stessa, dico bene? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. No Presidente, no, no consigliere Libanori, è stata 

la Proposta ritirata perché non c’è stata la possibilità da parte del Presidente della Commissione di 

poter convocare la Commissione stessa, in quanto la email di trasmissione della richiesta non è stata 

vista, non si è, come dire, non si è avuta contezza della necessità di analizzare in Commissione la 

proposta in esame. Quindi la Proposta è stata rinviata, la rimanderemo alla Commissione, sempre che 

il Presidente, non recuperi la precedente nota, però la rinviamo, avremo cura di fare un passaggio 

telefonico con tutti i membri della Commissione stessa, e magari ecco la inviamo, ma come di prassi, 

a tutti i membri della Commissione, anzi a tutti i consiglieri per eventuale sostituzioni ma ci 

preoccuperemo di avvertire, se non altro, i Capigruppo della necessità di analizzare la proposta in 

esame. Quindi viene ritirata per questo motivo. Detto questo, passiamo alla Proposta di deliberazione 

n. 9 del 2019, che ha come oggetto: “L’approvazione del Regolamento per la disciplina all’Albo 

Pretorio Informatico”. E quindi è un Regolamento, appunto, che va a definire quelli che sono i nuovi 

adempimenti insomma che devono essere alla base della disciplina appunto legata alla questione in 

oggetto. Non so se cè qualcuno iscritto a parlare? 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Presidente il Consigliere Sanna. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si, prego Consigliere Sanna. 

 

Il Consigliere SANNA PIERLUIGI. Le chiedo di sostituirmi come scrutatore, perché io ed 

il Consigliere Cacciotti, fra poco iniziamo la Commissione qui a Colleferro e ci dobbiamo assentare. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ok, allora, sostituiamo il Consigliere Sanna con 

il Consigliere Proietti Fulvio? Con il Consigliere Proietti Fulvio. Allora pongo…. non so se c’è 

qualcuno iscritto a parlare, registriamo l’assenza, quindi, dal Consiglio, quindi dal Consiglio… 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Scusate, posso intervenire, Ascani? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si Consigliere Ascani, prego. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Se era possibile prima degli interventi, qualcuno che 

ci spieghi… (Audio disturbato)….il delegato competente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si, un attimo solo, praticamente un adeguamento 

alle norme previste, ed è un Regolamento che è in giacenza già da un pò di tempo, devo dire, che va 

a intervenire su quelle che sono le nuove norme in materia quindi è proprio legato al riordino della 
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disciplina che riguarda appunto gli obblighi di pubblicità e di trasparenza e di diffusione di 

informazione da parte delle Pubbliche Amministrazioni quindi incide sulla…(audio 

disturbato)…..legati alla trasparenza insomma, quindi questo è il senso di questo Regolamento. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Ho capito, quindi meramente tecnico. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si, si è una cosa tecnica, si tratta sostanzialmente 

di un aggiornamento ai molti vincoli normativi. Quindi se non ci sono iscritti, pongo in votazione la 

proposta di deliberazione P9 del 2019, appunto, “Approvazione del Regolamento per la 

disciplina dell’Albo Pretorio informatico”, prego Dottor Cornacchia per Appello Nominale, grazie. 

 
                                                                                                                                        

OGGETTO: Approvazione del “Regolamento per la disciplina dell’Albo Pretorio Informatico”. 

 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

 

Premesso che: 

 

con Decreto n. 18 del 11.03.2019 la Sindaca Metropolitana ha approvato la proposta di 

deliberazione di competenza del Consiglio Metropolitano: Approvazione del “Regolamento per la 

disciplina dell’Albo Pretorio Informatico”; 

 

 la legge n. 69 del 18 giugno 2009 “Disposizioni per lo sviluppo economico, la 

semplificazione, la competitività nonché in materia di processo civico”, perseguendo l’obiettivo di 

modernizzare l’azione amministrativa con l’utilizzo di tecnologie informatiche, riconosce l’effetto di 

pubblicità legale agli atti ed ai provvedimenti amministrativi pubblicati dagli Enti Pubblici sui propri 

siti informatici; 

 

 in particolare la suddetta legge 69/2009, all’art. 32, rubricato “Eliminazione degli sprechi 

relativi al mantenimento di documenti in forma cartacea” , al comma 1  stabilisce che  “A far data 

dal 1° gennaio 2010 gli obblighi di pubblicazione di atti e provvedimenti amministrativi aventi effetto 

di pubblicità legale si intendono assolti con la pubblicazione nei propri siti informatici da parte delle 

amministrazioni e degli enti pubblici obbligati ” e al comma 5 sancisce inoltre che “A decorrere dal 

1° gennaio 2011 ....., le pubblicazioni effettuate in forma cartacea non hanno effetto di pubblicità 

legale, ferma restando la possibilità per le amministrazioni e gli enti pubblici, in via integrativa, di 

effettuare la pubblicità sui quotidiani a scopo di maggiore diffusione, nei limiti degli ordinari 

stanziamenti di bilancio”; 

 

 la Città Metropolitana di Roma Capitale dando tempestiva attuazione all’art. 32 della Legge 

18 giugno 2009 n. 69, dal 1° gennaio 2010 ha istituito l’Albo Pretorio on line, creando un’apposita 

sezione nel sito istituzionale denominata “Albo Pretorio” - al percorso 

http://alboweb.provincia.roma.it/ - dove sono pubblicati tutti gli atti e provvedimenti soggetti a 

pubblicità legale; 

 in considerazione dell’importante innovazione legislativa, con deliberazione del Commissario 

Straordinario n. 11 del 8/03/2013, è stato adottato il “Regolamento per la disciplina dell’Albo Pretorio 

Web”; 
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 Visti: 

 

il d.lgs. n. 33/2013 “Riordino della disciplina riguardante gli obblighi di pubblicità, 

trasparenza e diffusione di informazioni da parte delle pubbliche amministrazioni”, come modificato 

dal d.lgs. 97/2016, che in materia di trasparenza, fermi restando gli obblighi di pubblicità legale, ha 

regolamentato in maniera più dettagliata i dati e le informazioni soggetti a pubblicazione obbligatoria 

da parte delle Amministrazioni pubbliche;  

 la legge 7 aprile 2014, n. 56 “Disposizioni sulle Città metropolitane, sulle province, sulle 

unioni e fusioni di comuni” che ha introdotto significative novità sull’assetto istituzionale degli Enti 

locali; 

 la recente introduzione del Regolamento Generale sulla Protezione dei Dati personali (UE) 

2016/679 che ha prescritto nuovi adempimenti, responsabilità e obblighi per il trattamento dei dati; 

 Tenuto conto delle modifiche e integrazioni al presente Regolamento proposte dall’ “Ufficio 

Tutela della privacy e Pari Opportunità” con nota prot. 105936 del 22.06.2018 – a seguito di specifica 

richiesta di parere da parte del Servizio 1 del Segretariato Generale con nota prot. 98263 del 

11.06.2018; 

 Rilevata pertanto l’opportunità di adeguare il vigente Regolamento per la disciplina dell’Albo 

Pretorio web attraverso la ridefinizione e l’aggiornamento di alcuni articoli, per la disciplina delle 

modalità con le quali la Città metropolitana di Roma Capitale organizza e gestisce l’Albo pretorio on 

line, nel rispetto del principio di pubblicità degli atti amministrativi; 

Ritenuto pertanto di intervenire sul Regolamento vigente, in particolare, per: 

 adeguare al nuovo assetto dell’Ente, così come modificato dalla Legge 7 aprile 2014, n. 56, la 

tipologia di atti della Città Metropolitana di Roma Capitale da pubblicare all’Albo Pretorio web; 

 differenziare ai sensi del d.lgs. n. 33/2013, come modificato dal d.lgs. 97/2016, gli atti soggetti 

a pubblicazione obbligatoria sul sito istituzionale dell’Ente da quelli soggetti a pubblicità legale 

all’Albo pretorio on line; 

 conformare alle disposizioni del Regolamento Generale sulla protezione dei Dati personali 

(UE) 2016/679, la procedura di pubblicazione per ciò che riguarda la protezione dei dati personali, la 

diffusione, il diritto alla cancellazione (diritto all’oblio), il diritto di limitazione del trattamento; 

 ridefinire e adeguare le competenze e le responsabilità degli uffici dell’Ente coinvolti nell’iter 

diretto alla pubblicazione degli atti amministrativi alle nuove disposizioni vigenti in materia di 

protezione dei dati nonché all’attuale struttura organizzativa; 

  disciplinare in maniera più puntuale le modalità per l’annullamento della pubblicazione, 

l’errata corrige, la rettifica e la proroga degli atti pubblicati; 

 

Atteso che: 

 

dalla presente deliberazione non derivano oneri diretti e immediati a carico del bilancio della 

Città Metropolitana di Roma Capitale. 

 

 Preso atto che: 
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il Dirigente del Servizio 1 “Supporto al Consiglio e alla Conferenza metropolitana, alle 

Commissioni Consiliari, al Coordinamento dei Consiglieri delegati – Atti deliberativi – Albo Pretorio 

– Cerimoniale” del Segretario Generale Dott. Andrea Anemone ha espresso parere favorevole di 

regolarità tecnica, ai sensi di quanto previsto dall’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 

267 e ss.mm.ii. 

 

il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi di quanto 

previsto dall’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.; 

 

il Segretario Generale Dott.ssa Serafina Buarnè in qualità di Direttore dell’Ufficio Centrale 

“Segretariato Generale” ha apposto il visto di coerenza con i programmi e gli indirizzi generali 

dell'Amministrazione (art. 16, comma 3, lett. d, del Regolamento sull'Organizzazione degli Uffici e 

dei Servizi);  

 

 il Segretario Generale, ai sensi dell’art. 97 del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii., nonché 

dell’art. 44, comma 2, dello Statuto, esprime la conformità dell’atto alle Leggi, allo Statuto ed ai 

Regolamenti;  

 

DELIBERA 

 

di approvare il “Regolamento per la disciplina dell’Albo Pretorio Informatico”, allegato alla presente 

deliberazione di cui costituisce parte integrante e sostanziale e che quivi si intende integralmente 

richiamata, trascritta e riportata. 
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TESTO VIGENTE PROPOSTE DI MODIFICA 
REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA 
DELL’ALBO PRETORIO WEB 
 
 
 
Indice 
Art. 1 Oggetto 
Art. 2 Definizioni, istituzione e finalità dell’Albo 
Pretorio Web 
Art. 3 Atti pubblicati all’Albo Pretorio Web 
Art. 4 Atti non pubblicati all’Albo Pretorio Web 
Art. 5 Modalità e tempi di pubblicazione 
Art. 6 Competenze e Responsabilità 
Art. 7 Annullamento di pubblicazione, modifica o 
sostituzione degli atti pubblicati 
Art. 8 Repertorio informatico ordinario e 
Repertorio di emergenza 
Art. 9 Attestazione o Relata di pubblicazione 
Art. 10 Protezione dei dati personali e diritto 
all’oblio 
Art. 11 Norme di rinvio 
Art. 12 Entrata in vigore 

 

 
 
 
Art. 1 
Oggetto 
 
1. Il presente Regolamento disciplina le modalità 
con le quali la Provincia di Roma 
organizza e gestisce il proprio Albo pretorio 
informatico, denominato “Albo Pretorio 
Web” ed istituito con le forme e per le finalità 
indicate nel successivo art. 2. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Regolamento per la disciplina dell’Albo Pretorio 
Informatico (on line) 

 
Indice 

Art. 1   Oggetto e definizioni 
Art. 2   Modalità di consultazione dell’Albo pretorio on 

line ed esercizio del diritto di accesso agli atti, 
ai dati e alle informazioni 

Art. 3  Tipologia di atti amministrativi pubblicati 
all’Albo Pretorio on line 

Art. 4  Amministrazione trasparente 
Art. 5  Modalità e tempi di pubblicazione 
Art. 6  Competenze e responsabilità 
Art. 7  Servizi informatici a supporto dell’Albo 

Pretorio on line 
Art. 8  Annullamento della pubblicazione 
Art. 9   Errata corrige, rettifica e proroga degli atti  
             pubblicati 
Art. 10 Repertorio informatico delle pubblicazioni 
Art. 11 Attestazione della pubblicazione  
Art. 12 Protezione dei dati personali: diffusione, diritto 

alla cancellazione (diritto all’oblio), diritto di  
limitazione del trattamento 

Art. 13 Norme di rinvio 
Art. 14 Entrata in vigore 

 
 

Art. 1  
 Oggetto e definizioni 

 
1. Il presente regolamento disciplina l’Albo 

Pretorio Informatico (on line) della Città 
metropolitana.  

2. La pubblicazione degli atti amministrativi 
all’Albo Pretorio on line fornisce presunzione 
di conoscenza legale degli stessi, a qualunque 
effetto giuridico essa assolva (pubblicità 
notizia, pubblicità dichiarativa, costitutiva e  
integrativa dell’efficacia). 

3. Sono soggetti a pubblicità legale gli atti 
amministrativi per i quali specifiche 
disposizioni normative ne prescrivono la 
pubblicazione. Sono altresì soggetti a pubblicità 
legale gli atti amministrativi per i quali 
l’Autorità giudiziaria ne richiede la 
pubblicazione e gli atti amministrativi che, a 
giudizio dell’Amministrazione, incidono su 
posizioni giuridiche soggettive attive e/o 
passive di terzi. Dalla data di pubblicazione 
degli atti amministrativi soggetti a pubblicità 
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Art. 2 
Definizioni, istituzione e finalità dell’Albo Pretorio 
Web 
 
1. L’Albo Pretorio Web è un apposito spazio, 
accessibile senza formalità dalla pagina iniziale del 
sito informatico istituzionale della Provincia di 
Roma (www.provincia.roma.it), nel quale sono 
inseriti, per il tempo necessario, gli atti ed i 
provvedimenti soggetti a pubblicità legale e 
specificati nel successivo art. 3. 
2. Si intendono soggetti a pubblicità legale gli atti 
per i quali specifiche fonti normative ne 
prescrivono la pubblicazione ai fini del 
perfezionamento dell’efficacia degli stessi. Sono, in 
particolare, soggetti a pubblicità legale i documenti 
previsti dall’ordinamento, da provvedimenti 
dell’autorità giudiziaria e quelli dai quali possono 
nascere diritti, doveri, aspettative o interessi 
legittimi di terzi e dalla cui diffusione nei confronti 
di una indistinta pluralità di soggetti potenzialmente 
interessati dipende la loro efficacia. Dalla data di 
pubblicazione degli atti soggetti a pubblicità legale 
decorrono, di norma, i tempi per l’impugnazione 
degli atti medesimi. 
3. L’Albo Pretorio Web è suddiviso in due sezioni, 
dedicate alla pubblicazione, rispettivamente, degli 
atti della Provincia di Roma e di quelli di altri Enti, 
che chiedono l’affissione dei propri documenti 
all’Albo di questa Amministrazione. All’interno di 
ciascuna sezione, nell’area “Atti in pubblicazione”, 
sono riportati i provvedimenti in corso di 
pubblicazione, che possono essere consultati in 
ordine cronologico di affissione o individuati 
selezionandone la tipologia da un apposito menù a 
tendina ed inserendo uno o più elementi di ricerca 
(Servizio/Ufficio che ha formato il documento, data 
o numero dell’atto, numero o anno della seduta, 
data di pubblicazione, numero di repertorio, 
oggetto). 
4. Per affissione di un documento all’Albo Pretorio 
Web si intende l’inserimento dello stesso in una 
delle sezioni di cui al comma precedente, nell’area 
“Atti in pubblicazione”. 
5. L’Albo Pretorio Web è istituito nel rispetto ed in 
applicazione dei principi di pubblicità e di 

legale decorrono, di norma, i termini per 
l’impugnazione degli stessi dinanzi alle 
competenti Autorità giudiziarie e 
amministrative. 
 

Art. 2  
Modalità di consultazione dell’Albo pretorio on line ed 

esercizio del diritto di accesso agli atti, ai dati e alle 
informazioni 

 
1. L’Albo Pretorio on line è accessibile dalla 

home page del sito istituzionale 
dell’Amministrazione all’indirizzo web 
www.cittametropolitanaroma.gov.it.   

2. L’Albo Pretorio on line è suddiviso in due 
sezioni:  
- Atti dell’Amministrazione 
- Atti di altri Enti.  
Gli atti amministrativi sono pubblicati secondo 
l’ordine cronologico e sono consultabili 
utilizzando gli elementi di ricerca previsti 
(tipologia di atto amministrativo, 
Servizio/Ufficio che ha formato l’atto, data o 
numero dell’atto, numero o anno della seduta, 
data di pubblicazione, numero di repertorio, 
oggetto, etc.). 

3. Gli atti amministrativi, durante la 
pubblicazione,  sono consultabili ed estraibili 
da chiunque.  

4. Decorsi i termini di pubblicazione, gli atti 
amministrativi non sono più consultabili ed 
estraibili. Nell’Area denominata “Atti 
Pubblicati” dell’Albo Pretorio on line sono 
indicati gli estremi identificativi degli atti 
amministrativi per i quali è concluso il periodo 
di pubblicazione. In questi casi la visione e 
l’estrazione di copia degli atti è possibile 
esercitando il diritto di accesso ai competenti 
Uffici della Città metropolitana con le modalità 
previste dalla legge. 

5. Decorsi i termini di pubblicazione, gli atti 
amministrativi formati da altri Enti e pubblicati 
all’Albo pretorio on line della Città 
metropolitan, sono richiesti alle 
Amministrazioni che hanno adottato gli atti 
amministrativi. 

6. Le richieste di accesso agli atti amministrativi 
per la tutela dei dati personali, riguardanti atti 
formati dall’Amministrazione o da altri Enti e 
pubblicati all’Albo Pretorio on line, sono 
rivolte - a cura dell’interessato - al competente 
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trasparenza dell’attività amministrativa dettati, in 
generale, dall’art. 1 della legge 7 agosto 1990 n. 
241 e richiamati, in particolare, dall’art. 32 della 
legge 18 giugno 2009 n. 69. 
6. La pubblicazione all’Albo Pretorio Web, che 
sostituisce in toto l’Albo Pretorio tradizionale, 
avviene esclusivamente in forma digitale con le 
modalità indicate nel presente Regolamento. 
7. La Provincia di Roma, inoltre, mette a 
disposizione, presso l’Ufficio Relazioni con il 
Pubblico, una o più postazioni attrezzate per la 
consultazione dell’Albo Pretorio Web. 
 
 
Art. 3 
Atti pubblicati all’Albo Pretorio Web 
 
1. All’Albo Pretorio Web sono pubblicati gli atti ed 
i provvedimenti soggetti a 
pubblicità legale ai sensi dell’art. 2, comma 2, del 
presente Regolamento. 
2. Secondo quanto previsto dal precedente art. 2, 
comma 3, sono, in particolare, 
affissi all’Albo Pretorio Web, per il periodo di 
durata della pubblicazione: 
a) all’interno della sezione denominata “Atti della 
Provincia di Roma”, nell’area 
“Atti in pubblicazione”, i documenti, fatti pervenire 
dagli Uffici con le modalità 
specificate nel successivo art. 5, comma 4, di 
seguito indicati: 
Deliberazioni del Consiglio Provinciale 
Convocazioni del Consiglio Provinciale 
Deliberazioni della Giunta Provinciale 
Decreti ed altri Atti Presidenziali 
Determinazioni dirigenziali 
Altri provvedimenti amministrativi 
Bandi ed avvisi relativi ad appalti di lavori, 
servizi e forniture 
Bandi ed avvisi relativi a ricerca e selezione del 
personale 
Incarichi professionali: avvisi di conferimento. 
Altri Avvisi 
b) all’interno della sezione denominata “Atti di altri 
Enti”, nell’area “Atti in 
pubblicazione”, i documenti fatti pervenire dagli 
Enti richiedenti con le modalità 
specificate nel successivo art. 5, comma 5. 
3. Gli atti pubblicati all’Albo Pretorio Web sono 
accessibili in tutti i giorni 
dell’anno, fatti salvi i casi di interruzioni e/o di 

Ufficio del Responsabile della Protezione dei 
Dati (R.P.D.). 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Art. 3 
Tipologia di atti pubblicati all’Albo Pretorio on line 

 
1. Sono pubblicati all’Albo Pretorio on line nell’Area 
“Atti in pubblicazione” della Sezione “Atti 
dell’Amministrazione” i seguenti atti amministrativi: 

a) Decreti del Sindaco metropolitano 
b) Altri atti del Sindaco metropolitano 
c) Convocazioni della Conferenza 

metropolitana 
d) Deliberazioni della Conferenza 

metropolitana 
e) Convocazioni del Consiglio metropolitano 
f) Deliberazioni del Consiglio metropolitano 
g) Determinazioni dirigenziali 
h) Altri atti amministrativi 
i) Bandi ed avvisi relativi ad appalti di lavori, 

servizi e forniture 
j) Bandi di concorso ed avvisi relativi a 

ricerca e selezione del personale 
k) Altri Avvisi 
l) Incarichi di personale: avvisi di 

conferimento 
2. Sono pubblicati all’Albo Pretorio on line nell’Area 
“Atti in pubblicazione” della Sezione “Atti di altri 
Enti” gli atti amministrativi adottati da altri Enti e per i 
quali ne viene chiesta la pubblicazione alla Città 
metropolitana. 
3. Fermo restando quanto previsto dal comma 1, 
l’Amministrazione si riserva – ove necessario – di 
pubblicare all’Albo Pretorio on line ulteriori tipologie 
di atti amministrativi.  
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sospensioni determinate da cause di 
forza maggiore o dovute a manutenzione dei 
macchinari e dei programmi necessari per 
il corretto funzionamento del sito informatico e 
dell’Albo Web. Ove le interruzioni e/o 
le sospensioni siano di rilevante durata, comunque 
superiore alle ventiquattro ore, gli 
atti saranno pubblicati in formato cartaceo, per tutto 
il periodo in cui gli stessi non siano 
visibili nel sito istituzionale, in apposita bacheca 
collocata nella sede centrale dell’Ente 
ed in luogo facilmente raggiungibile dall’utenza. In 
tal caso le registrazioni nel 
Repertorio saranno effettuate con le modalità 
indicate all’art. 8, comma 4. 
4. Sono integralmente visionabili tutti gli atti in 
corso di pubblicazione e per il periodo di durata 
della stessa, durante il quale l’acquisizione in forma 
digitale da parte dell’utenza avviene gratuitamente 
e senza formalità. Decorsi i termini di 
pubblicazione non sarà più possibile visionare 
integralmente i documenti, ma, accedendo 
nell’apposita area dell’Albo Pretorio Web 
denominata “Atti Pubblicati”, potranno comunque 
essere individuati gli oggetti e gli estremi degli atti 
della Provincia di Roma che sono stati pubblicati, 
compilando uno o più campi relativi al periodo o 
all’anno di pubblicazione, alla data o al numero 
dell’atto, all’anno o al numero della seduta, al 
numero di repertorio, all’oggetto. 
5. Per visionare e/o estrarre copia degli atti dopo 
che siano decorsi i termini di pubblicazione degli 
stessi si procederà con le modalità previste ed 
indicate nel vigente Regolamento provinciale per il 
diritto di accesso ai documenti amministrativi ed 
alle informazioni. 
 
Art. 4 
Atti non pubblicati all’Albo Pretorio Web 
 
1. Non vengono pubblicati all’Albo Pretorio Web 
gli atti ed i provvedimenti che non sono soggetti a 
pubblicità legale. 
2. I documenti di cui al comma precedente potranno 
essere resi noti attraverso il loro inserimento negli 
spazi informatici del sito istituzionale diversi 
dall’Albo Pretorio Web, secondo le modalità 
indicate dal Servizio preposto alla gestione del sito 
internet. 
3. La distinzione fra atti soggetti a pubblicità legale, 
da pubblicare all’Albo Pretorio Web ai sensi del 
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precedente art. 3, ed atti non soggetti a pubblicità 
legale dovrà essere fatta a cura di ciascun Dirigente 
responsabile di struttura, che darà corso agli 
adempimenti conseguenti secondo quanto previsto 
dal presente Regolamento. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Art. 5 - Modalità e tempi di pubblicazione 
 
1. Gli atti sono pubblicati all’Albo Pretorio Web nel 
loro integrale contenuto e comprensivi di tutti gli 
eventuali allegati, fermo restano quanto previsto 
dall’art. 10 del presente Regolamento e fatti salvi i 
casi in cui la pubblicazione potrà avvenire per 
estratto (con omissis) oppure mediante avviso.  
2. In via eccezionale, qualora la tipologia o la 
consistenza dei documenti e/o degli allegati da 
pubblicare non ne consentano l’integrale affissione 
all’Albo Pretorio Web, si procederà alla 
pubblicazione all’Albo stesso di un apposito avviso 
da cui si evincano tutti gli elementi soggettivi ed 
oggettivi necessari all’individuazione degli atti, il 
sintetico contenuto degli stessi e l’Ufficio presso il 
quale i documenti medesimi sono integralmente 
consultabili. 
3. La pubblicazione integrale con le procedure di 
cui all’art. 32, comma 71, della legge 18 giugno 
2009 n. 69 soddisfa, nei casi previsti, il requisito di 
efficacia. In questo caso all’Albo Pretorio Web è 
pubblicato esclusivamente un avviso di avvenuta 
pubblicazione. 
4. Ai sensi dell’art. 3, comma 2, lett. a), gli Uffici 
della Provincia che, ai fini della pubblicità legale, 
intendono pubblicare i propri atti all'Albo Pretorio 
Web dovranno far pervenire, all’indirizzo e-mail 
dell’Ufficio Albo, apposita richiesta, sottoscritta dal 
Dirigente responsabile e corredata, naturalmente, 
del documento in formato digitale da pubblicare, 
nella quale sarà specificata la data di inizio e di fine 
pubblicazione. Il documento da pubblicare, redatto 
in formato “pdf” e recante l’intestazione del 
Servizio dal quale proviene, dovrà essere inviato 
all’indirizzo sopra indicato entro e non oltre le ore 
14.00 del giorno precedente alla data di inizio della 
pubblicazione. La pubblicazione all’Albo Web 

 
 
 

Art. 4 
Amministrazione trasparente 

 
1. Fermo restando quanto previsto dall’art. 1 del 

presente Regolamento, la Città metropolitana 
pubblica nel proprio sito istituzionale nella 
sezione “Amministrazione Trasparente” tutti i 
dati e le informazioni previsti dalla vigente 
normativa in materia.  

 
Art. 5 

Modalità e tempi di pubblicazione 
 

1. Gli atti amministrativi sono pubblicati all’Albo 
Pretorio on line integralmente  e comprensivi 
dei relativi allegati.  

2. È consentita – in via eccezionale, qualora la 
tipologia o la consistenza dei documenti e/o 
degli allegati da pubblicare non ne rendono 
tecnicamente possibile l’integrale 
pubblicazione all’Albo Pretorio on line – la 
pubblicazione per estratto (con omissis) ovvero 
tramite avviso per riassunto. In tali ipotesi, 
l’Amministrazione rende note le modalità di 
consultazione dell’atto amministrativo, nella 
sua versione integrale.  

3. La durata della pubblicazione è di quindici 
giorni interi, naturali e consecutivi (compresi i 
giorni festivi), salvo termini diversi 
espressamente richiesti.  

4. Il periodo di pubblicazione decorre dal giorno 
successivo all’inserimento dell’atto 
amministrativo nell’Albo Pretorio on line e 
termina alle ore 0.00 dell’ultimo giorno di 
pubblicazione. 

5. Gli Uffici dell’Amministrazione chiedono 
all’Ufficio Albo Pretorio la pubblicazione 
dell’atto amministrativo, specificando i termini 
di pubblicazione (se diversi dal termine 
ordinario di 15 giorni di cui al comma 3) ed il 
nominativo del referente della pubblicazione. 

6.  L’atto amministrativo da pubblicare – in 
formato accessibile – è inviato all’indirizzo e-
mail dell’Ufficio Albo Pretorio. 

7. Gli altri Enti chiedono all’Ufficio Albo Pretorio  
- con le modalità di cui al comma 6 - la 
pubblicazione dell’atto amministrativo, 
specificando i termini di pubblicazione, il 
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delle deliberazioni di Consiglio e di Giunta e delle 
determinazioni dirigenziali sarà effettuata 
dall’Ufficio Albo per il tramite dei Servizi a ciò 
preposti. 
5. Ai sensi dell’art. 3, comma 2, lett. b) gli Enti che, 
ai fini della pubblicità legale, intendono pubblicare 
i propri atti all'Albo Pretorio Web della Provincia di 
Roma dovranno far pervenire, all'indirizzo e-mail 
dell’Ufficio Albo, apposita richiesta, nella quale 
saranno specificati il tipo di atto da pubblicare e la 
data di inizio e di fine pubblicazione, corredata 
naturalmente del documento in formato digitale da 
pubblicare. Nella stessa richiesta dovrà essere 
attestata l’assunzione di responsabilità ai sensi e per 
gli effetti del D. Lgs. 30 giugno 2003 n. 196 e 
ss.mm.ii., di seguito denominato Codice della 
Privacy. 
6. La durata della pubblicazione è di quindici giorni 
consecutivi (compresi le festività civili e religiose 
ed i giorni non lavorativi), salvo termini diversi 
espressamente previsti per il documento da 
pubblicare. Il computo dei giorni inizia dal giorno 
della pubblicazione, che coincide con la data 
dell’inserimento, in orario d’ufficio, del documento 
all’Albo Pretorio Web. 
 
Art. 6  - Competenze e Responsabilità 
 
1. Il Segretario Generale, secondo quanto previsto 
dal vigente Statuto, è responsabile delle 
pubblicazioni. 
2. Il Servizio del Segretariato Generale denominato 
“Ufficio Conservazione Atti deliberativi - Albo 
Pretorio” (di seguito indicato come Ufficio Albo) 
procede, nel rispetto delle modalità e dei tempi 
stabiliti dal presente Regolamento ed avvalendosi 
di un apposito applicativo informatico, alla 
pubblicazione all’Albo Pretorio Web di tutti gli atti 
indicati nel precedente art. 3 e provvede alla 
gestione on line ed alla conservazione del repertorio 
delle pubblicazioni e della relata di cui ai 
successivi artt. 8 e 9. 
3. L’Ufficio Albo, nel rispetto della disciplina, 
anche interna, in materia di 
conservazione dei documenti, con particolare 
riguardo a quelli firmati digitalmente, provvede 
all’archiviazione degli atti pubblicati, con 
l’attestazione di avvenuta pubblicazione di cui 
all’art. 9 del presente Regolamento, secondo criteri 
e con modalità da definire d’intesa con gli altri 
Uffici dell’Ente a ciò interessati. 

nominativo del referente della pubblicazione, 
nonché i riferimenti telefonici e l’indirizzo di 
posta elettronica dell’Ufficio del Responsabile 
della Protezione dei Dati (R.P.D.).   
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Art. 6 
Competenze e responsabilità 

 
1. Il Segretario Generale sovrintende alla 

procedura di pubblicazione.  
2. L’Ufficio Albo Pretorio, incardinato nel 

Segretariato Generale, procede – nel rispetto 
delle modalità e dei tempi stabiliti dal presente 
Regolamento ed avvalendosi di un apposito 
applicativo informatico – alla pubblicazione 
all’Albo Pretorio on line degli atti 
amministrativi indicati nel precedente art. 3. 
Cura altresì la conservazione del repertorio 
delle pubblicazioni, delle certificazioni di 
avvenuta pubblicazione di cui ai successivi artt. 
10 e 11, nonché l’archiviazione degli atti 
amministrativi pubblicati. 

3. Il Dirigente della Città metropolitana o il 
Dirigente/Funzionario/Responsabile di un altro 
Ente, che ha formato l’atto amministrativo 
oggetto di pubblicazione, è responsabile, anche 
(ai sensi della vigente normativa nazionale e 
comunitaria in materia di tutela della privacy): 
a) del contenuto del documento da pubblicare, 

dell’esattezza, dell’aggiornamento, della 
pertinenza, della completezza, della non 
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4. I Servizi preposti alla gestione dei sistemi 
informatici e del sito istituzionale 
garantiscono il necessario supporto per il regolare 
funzionamento dell’Albo Pretorio 
Web, operando nel pieno rispetto dei principi 
stabiliti dal D. Lgs. 7 marzo 2005 n. 82 e 
ss.mm.ii., di seguito denominato Codice 
dell’Amministrazione Digitale, con particolare 
riguardo a quelli di accessibilità, elevata usabilità, 
reperibilità, anche da parte delle 
persone disabili, completezza di informazione, 
chiarezza di linguaggio, affidabilità, 
semplicità di consultazione, qualità, omogeneità ed 
interoperabilità. Per le finalità 
indicate all’art. 10, comma 4, del presente 
Regolamento, operano in modo che il sistema 
informatico possa impedire l’indicizzazione e la 
ricerca ubiquitaria tramite motori di 
ricerca, anche attraverso formati ed accorgimenti 
tecnici in grado di assicurare 
l’effettiva cancellazione di qualsiasi esemplare del 
documento pubblicato, ed adottano 
ogni cautela necessaria ad ostacolare operazioni di 
duplicazione massiva dei files 
contenenti dati personali da parte degli utenti della 
rete, dando, comunque, attuazione 
alle disposizioni, anche di tipo tecnico, dettate dalle 
autorità preposte. 
5. Il Dirigente della struttura che forma l’atto da 
pubblicare è responsabile della 
redazione dello stesso con riferimento alla 
completezza, correttezza, pertinenza, 
indispensabilità dei dati personali rispetto alle 
finalità della pubblicazione, secondo 
quanto previsto dal successivo art. 10. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

eccedenza e indispensabilità, dei dati  
pubblicati, rispetto al perseguimento delle 
finalità della pubblicazione; 

b) delle modalità e dei tempi di pubblicazione; 
c) della autenticità, integrità ed intellegibilità 

dell’atto amministrativo da pubblicare e dei 
relativi allegati. 

4. Gli Enti esterni alla Città metropolitana 
richiedenti la pubblicazione sono Titolari 
del trattamento dei dati contenuti nell’atto 
da pubblicare e ne rispondono ai sensi della 
vigente normativa nazionale e comunitaria 
in materia di tutela della privacy.  

5. La Città metropolitana risponde 
esclusivamente del corretto uso dello 
strumento tecnico “Albo Pretorio on line” e 
della conformità dello stesso alla vigente 
normativa in materia di sicurezza del 
trattamento dei dati. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Art. 7 
Servizi informatici a supporto dell’Albo Pretorio on 

line 
 

1. Gli Uffici preposti alla gestione dei sistemi 
informatici e del sito istituzionale della Città 
metropolitana garantiscono il regolare 
funzionamento dell’Albo Pretorio on line, 
operando nel pieno rispetto dei principi di 
accessibilità, elevata usabilità, completezza di 
informazione e delle disposizioni previste dal  
D.Lgs. 7 marzo 2005 n. 82 e ss.mm.ii., di 
seguito denominato Codice 
dell’Amministrazione Digitale. 

2. Gli Uffici di cui al comma 1 – mediante 
l’adozione di misure tecniche ed organizzative 
adeguate – assicurano il corretto 
funzionamento del sistema informatico di 
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Art. 7 - Annullamento di pubblicazione, modifica o 
sostituzione degli atti pubblicati 
 
1. Con adeguata motivazione il Dirigente che ha 
chiesto la pubblicazione dell’atto 
può richiedere l’annullamento della stessa 
all’Ufficio Albo, che provvederà ad associare 
nei dati di registrazione la dicitura “annullato” in 
maniera visibile, immodificabile e 
permanente. Il documento annullato sarà sottratto 
dalla consultazione, restando affissa 
all’Albo Pretorio Web l’indicazione dell’avvenuto 
annullamento della relativa 
pubblicazione. 
2. Durante il periodo di pubblicazione è vietato 
modificare e/o sostituire i 
documenti pubblicati. Nel caso in cui, per errori od 
omissioni dell’atto pubblicato, vi sia 
la necessità di apportarvi modifiche o sostituirlo, il 
Dirigente responsabile farà pervenire 
all’Ufficio Albo apposita comunicazione dalla 
quale risulti il contenuto della modifica 
ovvero il contenuto o gli estremi dell’atto da 
sostituire. Il termine di pubblicazione 
ricomincerà a decorrere dalla data di affissione 
dell’atto di modifica o, in caso di 
sostituzione, del nuovo atto. 
3. E’ ammessa la formula di “errata corrige” 
esclusivamente per mero errore materiale o refuso. 
 
 
 
 
 
 

supporto all’Albo Pretorio on line secondo le 
disposizioni previste dalla normativa nazionale 
e comunitaria in materia di protezione dei dati 
personali e del presente Regolamento. 
Gli Uffici garantiscono altresì che il sistema 
informatico di supporto all’Albo Pretorio on 
line impedisca l’indicizzazione e la ricerca 
ubiquitaria (tramite motori di ricerca) degli atti 
amministrativi pubblicati, nonché la loro 
massiva duplicazione da parte degli utenti della 
rete.  

3. In ogni caso gli Uffici di cui al comma 1 danno 
attuazione alle disposizioni, anche di carattere 
tecnico, adottate dalle competenti Autorità 
amministrative. 

 
Art. 8 

Annullamento della pubblicazione 
 

1. Con esclusione degli atti per i quali sussiste 
l’obbligo giuridico di pubblicazione, il 
Dirigente che ha formato l’atto amministrativo, 
con adeguata motivazione, può chiedere 
all’Ufficio Albo Pretorio l’annullamento della 
pubblicazione. 

2. L’Ufficio Albo Pretorio, sulla scorta della 
richiesta pervenuta, provvede ad associare nei 
dati di registrazione dell’atto amministrativo 
pubblicato la dicitura “pubblicazione annullata” 
in maniera visibile, immodificabile e 
permanente.  

3. L’atto amministrativo è sottratto, pertanto, alla 
consultazione e resta affissa all’Albo Pretorio 
on line la mera indicazione dell’avvenuto 
annullamento della pubblicazione. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Art. 9 
Errata corrige, rettifica e proroga degli atti pubblicati  

 
1. Durante il periodo di pubblicazione è vietato 

modificare e/o sostituire gli atti amministrativi 
pubblicati.  
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Art. 8 - Repertorio informatico ordinario e 
Repertorio di emergenza  
 
1. Secondo quanto previsto dall’art. 6, comma 2, 
del presente Regolamento l’Ufficio Albo provvede 
alla gestione ed alla conservazione del repertorio 
delle pubblicazioni, che è un registro informatico 
cui è conferito valore legale e nel quale vengono 
annotati i seguenti dati relativi alla procedura di 
pubblicazione: 
- numero cronologico per ciascun anno; 
- natura ed oggetto dell’atto pubblicato; 

2. Durante il periodo di pubblicazione, in caso di 
mero errore materiale, refuso o errore di 
battitura, è consentita la pubblicazione 
dell’Avviso di “errata corrige” recante, in 
maniera chiara ed univoca, il contenuto della 
correzione da apportare all’atto amministrativo 
pubblicato.  

3. Nell’ipotesi di cui al comma 2, il Dirigente 
dell’Ufficio che ha formato l’atto 
amministrativo trasmette all’Ufficio Albo 
Pretorio l’Avviso di “errata corrige” che è 
pubblicato unitamente all’atto amministrativo  
oggetto di modifica. 

4. Durante il periodo di pubblicazione ed al di 
fuori delle ipotesi di cui al comma 2, ove si 
renda necessaria la rettifica dell’atto 
amministrativo pubblicato, il Dirigente 
dell’Ufficio che ha formato l’atto 
amministrativo provvede a rettificare lo stesso 
mediante l’adozione di un nuovo atto 
amministrativo della medesima tipologia di 
quello rettificato, recante, in maniera chiara ed 
univoca, il contenuto della rettifica. 

5. Nell’ipotesi di cui al comma 4, il Dirigente 
dell’Ufficio che ha formato l’atto 
amministrativo trasmette all’Ufficio Albo 
Pretorio l’atto amministrativo di rettifica che è 
pubblicato unitamente all’atto amministrativo  
oggetto di rettifica.  

6. Nelle ipotesi di cui ai commi 2 e 4, il termine di 
pubblicazione ricomincia a decorrere dal primo 
giorno successivo alla data di pubblicazione del 
documento di “errata corrige” o di rettifica. 

7. Durante il periodo di pubblicazione e su 
richiesta del Dirigente dell’Ufficio che ha 
formato l’atto amministrativo è consentita la 
proroga dei termini di pubblicazione all’Albo 
Pretorio. 

 
Art. 10 

 Repertorio informatico delle pubblicazioni  
 

1. Secondo quanto previsto dall’art. 6, comma 2, 
del presente Regolamento, l’Ufficio Albo 
Pretorio provvede alla gestione ed alla 
conservazione del Repertorio delle 
pubblicazioni degli atti amministrativi in un 
apposito registro annuale nel quale vengono 
annotati i seguenti dati: 

a. numero del repertorio della 
pubblicazione dell’atto amministrativo 
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- organo che ha emanato l’atto pubblicato e suoi 
estremi identificativi; 
- data di inizio e fine della pubblicazione e durata 
della stessa. 
2. Le annotazioni sul Repertorio sono consentite 
esclusivamente al personale dell’Ufficio Albo, che 
è responsabile della sua tenuta. 
3. A cura del Dirigente responsabile dell’Ufficio 
Albo il Repertorio, al termine di ogni anno, viene 
stampato, dichiarato conforme, con le modalità 
previste dalla legge, all’originale firmato 
digitalmente e conservato agli atti in formato 
cartaceo. 
4. Nel caso in cui, per interruzioni e/o sospensioni 
determinate da cause di forza maggiore o dovute a 
manutenzione dei macchinari e dei programmi 
necessari per il corretto funzionamento del sito 
informatico e dell’Albo Web, non sia possibile 
utilizzare ed aggiornare per un periodo di rilevante 
durata il Repertorio delle pubblicazioni, le 
annotazioni verranno effettuate in un Repertorio di 
emergenza nel quale dovranno essere indicati la 
causa, la data e l’ora di inizio dell’interruzione e/o 
della sospensione, la data e l’ora di ripristino della 
funzionalità del sistema ed il numero delle 
registrazioni effettuate, identificabili in maniera 
univoca per ogni giorno di interruzione e/o 
sospensione. Quando la funzionalità del sistema 
viene ripristinata, le informazioni che riguardano i 
documenti pubblicati attraverso il Repertorio di 
emergenza sono inserite nel sistema informatico 
con una funzione di recupero dati. 
Durante la fase di ripristino a ciascun documento 
registrato in emergenza viene attribuito un numero 
di repertorio dal sistema informatico ordinario, che 
provvede a mantenere la correlazione con il numero 
utilizzato in emergenza. 
 
 
 
 
Art. 9 - Attestazione o Relata di pubblicazione 
 
1. L’avvenuta pubblicazione viene attestata con 
apposita certificazione, denominata relata, 
contenente l’indicazione del periodo di 
pubblicazione dell’atto e del numero di 
registrazione a repertorio. 
2. La relata è firmata dal Dirigente responsabile 
dell’Ufficio Albo e conservata, a cura del 
medesimo Ufficio, in calce all’atto pubblicato. Per 

pubblicato; 
b. tipologia, numero, data e oggetto 

dell’atto amministrativo pubblicato; 
c. organo e/o uffici che hanno adottato 

l’atto amministrativo pubblicato; 
d. data di inizio e fine della pubblicazione. 

2. Il Repertorio, firmato digitalmente dal 
Dirigente responsabile dell’Ufficio Albo 
Pretorio al termine di ogni anno, è conservato 
nel sistema informatico di cui all’art. 7. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Art. 11 
Attestazione della pubblicazione 

 
1. L’avvenuta pubblicazione è certificata con 

apposita attestazione (o relata) alla scadenza del 
periodo di  pubblicazione. 

2. L’attestazione (o relata) – recante l’indicazione 
del periodo di pubblicazione, gli estremi 
identificativi dell’atto pubblicato ed il numero 
di repertorio – è firmata dal Dirigente 
responsabile dell’Ufficio Albo Pretorio on line 
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gli atti ricevuti su supporto informatico la relata di 
pubblicazione viene redatta con modalità 
informatica e firmata digitalmente dallo stesso 
Dirigente responsabile dell’Ufficio Albo. 
3. Eventuali certificazioni di avvenuta 
pubblicazione, richieste a vari fini anche 
successivamente, sono sottoscritte dallo stesso 
Dirigente responsabile dell’Ufficio Albo sulla base 
della relata conservata in calce all’atto e redatte, in 
base alle esigenze, in formato digitale o cartaceo. 
 
Art. 10 Protezione dei dati personali e diritto 
all’oblio 
 
1. Fermi restando il divieto di diffondere 
informazioni idonee a rivelare lo stato di salute e 
l’obbligo di espressa previsione di legge per la 
diffusione di dati sensibili e giudiziari, la 
pubblicazione di documenti che contengono dati 
personali avviene nel rispetto dei principi di 
necessità, correttezza, esattezza, completezza, 
indispensabilità, pertinenza e non eccedenza, 
rispetto alle finalità della pubblicazione medesima, 
previsti dal Codice della Privacy. 
2. Con riferimento agli atti di cui all’art. 3, comma 
2, lett. a), del presente Regolamento, il Dirigente 
che adotta il documento da pubblicare e/o che ne 
richiede la pubblicazione è responsabile del 
contenuto dello stesso e della sua redazione in 
modo da tutelare e proteggere, in fase di 
pubblicazione, i dati personali contenuti nel 
documento medesimo. Lo stesso Dirigente utilizza 
ed applica, nel pieno rispetto dei principi richiamati 
al primo comma del presente articolo, tutte le 
misure previste dalla normativa sulla privacy, 
procedendo all’oscuramento dei dati non necessari 
ai fini della pubblicazione on line e, se del caso, 
alla scelta di sottrarre completamente dalla stessa 
pubblicazione provvedimenti che contengano dati 
sensibili o giudiziari o dati personali per i quali 
l’operazione di oscuramento può essere complicata 
o difficoltosa. Per ciò che concerne le 
determinazioni dirigenziali, attraverso l’applicativo 
in uso è possibile utilizzare uno specifico comando 
con cui effettuare agevolmente l’oscuramento e/o la 
scelta della sottrazione dalla pubblicazione, 
secondo le indicazioni operative fornite dagli Uffici 
competenti. 
3. Con riferimento agli atti di cui all’art. 3, comma 
2, lett. b), del presente Regolamento, il richiedente 
la pubblicazione del documento all’Albo Pretorio 

ed è  rilasciata su richiesta degli interessati. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Art. 12 
Protezione dei dati personali: diffusione, diritto alla 

cancellazione (diritto all’oblio) e diritto di  
limitazione del trattamento 

 
1. Il Dirigente della Città metropolitana ovvero di 

un altro Ente richiede la pubblicazione dell’atto 
amministrativo, avendo cura di adottare le  
misure idonee a garantire la tutela dei diritti 
delle persone – ai sensi della vigente normativa 
nazionale e comunitaria in materia di  
protezione dei dati – procedendo, se del caso, 
alla anonimizzazione dei dati personali 
mediante oscuramento degli stessi. 

2. Il Titolare del trattamento, ovvero la Città 
metropolitana o altro Ente richiedente la 
pubblicazione – nell’ipotesi di atti 
amministrativi recanti dati personali - 
garantisce all’interessato, ove ne ricorrano i 
presupposti,  l’esercizio del diritto alla 
cancellazione dei dati (diritto all’oblio) e del 
diritto di limitazione del trattamento, secondo 
quanto previsto dalla vigente normativa 
nazionale e comunitaria in materia di  
protezione dei dati.  

3. Gli interessati all’esercizio del diritto alla 
cancellazione dei dati (diritto all’oblio) e del 
diritto di limitazione del trattamento - 
nell’ipotesi di atti amministrativi pubblicati per 
conto di altri Enti e recanti dati personali -  
possono contattare gli Uffici competenti dei 
suddetti Enti  affinchè richiedano alla Città 
metropolitana l’adozione di interventi tecnici 
finalizzati alla anonimizzazione  dei dati 
mediante oscuramento.  

4. La pubblicazione di dati comuni è possibile 
solo se prevista da norma di legge o di 
regolamento e se la pubblicazione di tali dati è 
conforme ai principi di pertinenza e non 
eccedenza rispetto alle finalità della 
pubblicazione.  
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Web è responsabile del contenuto dello stesso e 
della sua redazione in modo da tutelare e 
proteggere, in fase di pubblicazione, i dati personali 
contenuti nel documento medesimo. La richiesta di 
pubblicazione contiene, secondo quanto previsto 
dall’art. 5, comma 5, del presente Regolamento, 
una specifica assunzione di responsabilità ai sensi 
del Codice della Privacy. 
4. E’ vietata la indiscriminata ed incondizionata 
reperibilità in internet dei documenti pubblicati. La 
pubblicazione avviene limitatamente al periodo 
previsto dall’art. 5, comma 6, nel rispetto del 
principio di temporaneità e per garantire il diritto 
all’oblio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Art. 11 Norme di rinvio 
 
1. Per quanto non espressamente previsto dal 
presente Regolamento si rinvia alle 
disposizioni legislative in materia, anche 
sopravvenute, se ed in quanto applicabili. 
2. Per indicazioni operative e per specifiche di tipo 
tecnico - ivi comprese quelle 
legate all’uso dei formati degli atti da pubblicare, 
alle caratteristiche degli stessi, 
all’accessibilità dei documenti ed alle modalità di 
connessione all’Albo Pretorio Web - 
si fa rinvio alle direttive, alle linee guida ed agli 
altri atti interni, emanati o emanandi dai 
competenti organi di questa Amministrazione, cui 
sarà assicurata adeguata diffusione. 
 
Art. 12  - Entrata in vigore 
 
1. Il presente Regolamento entra in vigore il 1° 
aprile 2013. 

5. Nei casi diversi di cui al comma 4, la 
pubblicazione dell’atto amministrativo recante 
dati comuni è consentita solo procedendo alla 
anonimizzazione degli stessi. 

6. La pubblicazione di atti amministrativi recanti 
dati sensibili o dati giudiziari è consentita solo 
se prevista espressamente dalla legge e se la 
diffusione dei predetti dati è indispensabile per 
il raggiungimento delle finalità della 
pubblicazione.  

7. Nei casi di cui al precedente comma ed in 
assenza di una specifica disposizione di legge, 
l’atto amministrativo è pubblicato con 
l’oscuramento totale dei dati. 

8. E’ fatto divieto assoluto di diffondere dati 
sensibili idonei a rivelare lo stato di salute e la 
vita sessuale delle persone, ai sensi della 
vigente normativa nazionale e comunitaria in 
materia di  protezione dei dati. 

9. La Città metropolitana – nel caso in cui la 
pubblicazione dell’atto amministrativo possa 
recare grave ed irreparabile pregiudizio all’Ente 
e all’interesse pubblico – procede alla 
pubblicazione dell’atto amministrativo con 
oscuramento totale o parziale del testo.  
 
 

Art. 13 
 Norme di rinvio 

 
 1. Per quanto non espressamente previsto dal  

    presente Regolamento si rinvia alle disposizioni       
    legislative in materia. 

 2. Per indicazioni operative e per specifiche di tipo  
    tecnico – ivi comprese quelle relative all’uso dei  
    formati degli atti amministrativi da pubblicare,   
    alle caratteristiche degli stessi, all’accessibilità  
    dei documenti ed alle modalità di connessione  
    all’Albo Pretorio on line web – si fa rinvio alle  
    direttive, alle circolari, ed agli altri atti interni,  
    comunque denominati, adottati dai competenti  
    Uffici della Città metropolitana. 

 
 
 

Art. 14 
Entrata in vigore 

 
1. Il presente Regolamento entra in vigore il 

quindicesimo giorno successivo alla data di 
pubblicazione all’Albo Pretorio on line della 
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Deliberazione di approvazione da parte del 
Consiglio metropolitano. 
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Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Deliberazione n. 63 è approvata con 14 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti 

Giulio, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Libanori Giovanni, Pacetti Giuliano, Proietti 

Antonio, Proietti Fulvio, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora proclamo l’esito della votazione, Presenti 

14, Votanti 14, ….la proposta è accolta, è favorevole, e quindi si acquisisce il parere favorevole 

dell’aula. Con questa Proposta sono terminate, appunto le Proposte di deliberazione e quindi 

continuiamo i nostri lavori con le Mozioni iscritte in prima convocazione e, precisamente la Mozione 

n. 147 del 2020, “Intervento di rifacimento, di marciapiedi laterali di Trevignano Romano, via 

Roma, tratto via delle Scalette via Nicola Catena” a firma del Consigliere metropolitano Volpi. 
Prego Consigliere Volpi, a facoltà di illustrare la proposta.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere Volpi non la sentiamo, ha il 

microfono disattivato. 

 

Il Consigliere VOLPI ANDREA. Eccomi ci sono. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ecco adesso si. 

 

Il Consigliere BORELLI MASSIMILIANO. In maniera molto sintetica, la Mozione 

presentata richiede un intervento di messa in sicurezza della strada citata per Trevignano Romano, 

sappiamo tutti quanti quale è  la situazione relativa alle strade, alle risorse a disposizione, è un atto di 

sensibilizzazione, ovviamente, che va agli Uffici, ma va anche al Consiglio stesso nell’ambito della 

programmazione. Essendo insomma datata rimane il principio per cui bisogna…i territori e le loro 

richieste e perde un pò di attualità rispetto a quando è stata menzionata, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Volpi, non so se ci sono… 

 

Il Consigliere CALDIROLI CARLO. Posso intervenire. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego, Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIROLI CARLO. Su questa Mozione, io mi sono confrontato anche con 

gli Uffici, e mi hanno praticamente detto che, è diciamo, non è usuale che la Viabilità della Città 

metropolitana, intervenga sui marciapiedi, di solito i marciapiedi sono opera dei Comuni, abbastanza 

inusuale come ripeto e io non ho nessuna difficoltà a votare questa Mozione, però, ripeto, al 

Consigliere Volpi che l’ha presentata anche tempo fa, che comunque sia, è ripeto un’opera che di 

solito la Città metropolitana, la Viabilità della Città metropolitana non … non esegue ecco, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ho il Consigliere Ascani iscritto a parlare, vedo 

la manina alzata.  

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Allora, eccomi, in realtà non mi ero prenotato. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Vedo, vedevo la manina? Però. 
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Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Credo fosse rimasta da prima, però colgo l’occasione, 

per dire che l’intervento, mi sembra una mozione per un intervento utile, quindi, insomma, non mi 

vede contrario. 

 

(Voci in sottofondo) 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. C’era il Consigliere Sanna che però 

evidentemente aveva lasciato la manina alzata, non vedo altri iscritti, quindi pongo in votazione, la…, 

un attimo perché abbiamo l’appunto del Segretario, un secondo solo. Prego dottor Cornacchia 

procediamo con la votazione per appello nominale della Mozione, presentata appunto dal 

Consigliere Volpi, la Mozione 147 del 2020, prego. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 147 è approvata con 9 voti favorevoli (Caldironi Carlo, Colizza Carlo, Libanori 

Giovanni, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta 

Teresa Maria) 4 astenuti (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti Giulio, Celli Svetlana). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione, presenti 13, 

votanti 13, favorevoli 9, astenuti 4, il Consiglio approva. Passiamo ora alla proposta, scusate, la 

Mozione n. 148 del 2020, avente ad oggetto: “Ciclovia urbana, in via Giovanni Paolo II”, a firma 

del Consigliere metropolitano Tellaroli. Quindi, invito il Consigliere Tellaroli a illustrare la 

Mozione.  

 

Il Consigliere TELLAROLI. Si, si, grazie. Allora questa è una mozione per Albano Laziale, 

per la pista ciclabile che, è un percorso che affianca il tracciato stradale via Giovanni Paolo II, già via 

Gallerie e sotto via Maremma, con inizio in via Sant’Antonio, dell’area adibita a parcheggio, ubicata 

in prossimità degli uffici ambulatori pubblici Asl Roma RMH che attualmente completata in limite 

delle opere previste nel progetto ordinario…(audio disturbato)…… 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Tellaroli, cortesemente disattiviamo i microfoni, 

dottor Piacenza credo che abbia il microfono attivato. 

 

(Voci in sottofondo) 

 

Il Consigliere TELLAROLI. Pronto? Mi sentite? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Adesso si, può riprendere, grazie. 

 

Il Consigliere TELLAROLI MARCO.  Quei tratti della ciclo via sono da considerarsi 

critici, in quanto, la via Maremma risulta particolarmente vicina in prossimità di dislivelli piuttosto 

ripidi….ed è priva di guardrail, con il progetto originario, non è stato possibile inserire i pali di 

illuminazione, indispensabili a mettere in sicurezza il percorso nelle ore di scarsa luminosità naturale, 

…(audio disturbato)…al fine di mettere in sicurezza la suddetta pista ciclabile e di favorire la 

fruibilità è necessario posizionare due tratti di guardrail in legno, per limitare la pericolosità del 

percorso, laddove la via Maremma risulta particolarmente vicina, in prossimità di dislivelli piuttosto 

ripidi, alla ciclo via, quindi installare dei pali di illuminazione lungo il percorso ciclabile e posizionare 
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degli Hot spot, Wi-Fi sulle zone di sosta e agli estremi della pista, quindi chiedo a tutto il Consiglio 

a porre in essere quanto necessario, richiedendo i fondi di cui citano sul decreto M.I.T, e mettere in 

sicurezza la ciclo via urbana, Via Giovanni Paolo II, attraverso il posizionamento di due tratti di 

guardrail in legno, per limitare la pericolosità del percorso ciclabile, laddove la via Maremma risulta 

particolarmente vicina, in prossimità dei dislivelli piuttosto ripidi alla ciclo via. Installazione di pali 

di illuminazione lungo il percorso ciclabile, e posizionamento Wi-Fi nelle piazzole di sosta agli 

estremi della pista. Grazie.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Tellaroli, altre discussioni 

sulla Mozione, non so se c’è qualcuno iscritto a parlare, e… non vedo nessuno, quindi pongo in 

votazione, la Mozione n. 148 del 2020. Prego Dottor Cornacchia per appello nominale grazie.  

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 148 è approvata con 12 voti favorevoli (Baglio Valeria, Cacciotti Giulio, Caldironi 

Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Libanori Giovanni, Pacetti Giuliano, Proietti Antonio, Sturni 

Angelo, Tellaroli Marco, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione totale dei 

presenti 12, votanti 12, favorevoli 12, il Consiglio approva. Passiamo ora alla Mozione n. 149 del 

2020, avente ad oggetto: “Messa in sicurezza Strada Provinciale Laurentina Km 28,31 tratto 

compreso nel Comune di Ardea, a firma dei Consiglieri metropolitani Libanori e Volpi, quindi 

invito il consigliere Libanori ad illustrare la Mozione, prego Consigliere Libanori. Consigliere 

Libanori…. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere Libanori magari ha.. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Eccomi eccomi eccomi. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Consigliere Libanori. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Questa mozione tende a portare a conoscenza di 

tutto il Consiglio metropolitano di un problema che grava sul Comune di Ardea su un’arteria di 

percorrenza quotidiana che vede percorrere su questa arteria molti, molti, molti veicoli, è una mozione 

che mi è stata sollecitata da parecchie associazioni, da parecchi cittadini nonché da Consiglieri 

comunali del Comune di Ardea, perché nel tratto proprio nelle vicinanze al Comune stesso di 

competenza della Città metropolitana di Roma, il manto praticamente il manto stradale non esiste più 

e quel poco di manto stradale che è rimasto vede la presenza pericolosissima di buche che fanno sì 

che un giorno sì e un giorno no, questa strada diventi una strada piena di sinistri stradali e alcuni dei 

quali anche molto molto gravi. Io nell’ultimo bilancio che andremo a discutere tra qualche giorno ho 

fatto anche un intervento quanto meno per dare una prima sistemata a questa…. a questo tratto di 

strada, ecco volevo appunto impegnare il Consiglio e la Sindaca a porre in essere tutti gli interventi 

necessari a garantire la sicurezza e a ripristinare questo tratto di strada che è la Laurentina, e più 

precisamente dal Km. 28 circa al Km 32. Ce lo richiede il territorio così come tante altre strade 

chiaramente, ma credetemi sono stato personalmente sul posto è diventato veramente un problema 

che nuoce e attenta alla salute dei cittadini, grazie. 
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Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Libanori vedo iscritto il 

Consigliere Caldironi, prego Consigliere Caldironi ne ha facoltà. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Grazie Presidente, io intanto ringrazio il Consigliere 

Libanori firmatario di questa mozione, perché anche io ritengo, anzi vi dico che la sottoscrivo questa 

mozione poiché ritengo che quel tratto di strada sia veramente pericoloso anche da un sopralluogo 

fatto. Io adesso cercavo se era stata finanziata nei piani che abbiamo descritto questa mattina e 

comunque sia io non l’ho trovata ancora, io la sottoscrivo e credo che la sottoscrivano tutti poiché 

ritengo un intervento necessario grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Caldironi, voglio aggiungere 

che la sottoscrivo anche io questa mozione e anche immagino anche gli altri miei colleghi del 

Movimento 5 Stelle, e do anche un’informazione in più nel senso che già l’intervento è programmato 

e quindi ho la quasi certezza che nel giro di qualche giorno 10,15 giorni massimo, i lavori potrebbero 

avere inizio, perché come è stato sottolineato la situazione della strada è come dire è di particolare, 

urge proprio un intervento aggiungo anche che su questa strada e come altre strade, è come dire 

previsto l’intervento, sono previsti gli interventi con i famosi fondi di Roma Capitale, però ecco su 

questo tratto di strada si necessita proprio di un intervento radicale, per cui personalmente sottoscrivo 

la mozione, ma immagino anche i miei colleghi grazie. Non so Marco Tellaroli è prenotato a parlare 

prego.    

 

Il Consigliere TELLAROLI MARCO. Presidente la sottoscrivo anche io con la tutela al 

territorio e quindi va bene grazie Consigliere Libanori. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie. 

 

Il Consigliere STURNI ANGELO. Anche Sturni Presidente sottoscrive grazie. 

 

Il Consigliere COLIZZA CARLO. Sottoscrivo anche io Colizza. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Sindaco, ecco abbiamo collegato anche il 

Consigliere Ferrara che mi comunicava che non riusciva ad entrare da stamattina, quindi alla fine ce 

l’ha fatta, problemi della tecnologia, non vedo altri prenotati, immagino che la manina di Caldironi 

si riferisca al precedente. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Si posso intervenire Ascani. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ascani prego Consigliere Ascani ne ha facoltà 

grazie. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Per esprimere il voto favorevole alla mozione e lo 

spirito sempre costruttivo della nostra forza grazie. 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Ascani e quindi non vedo altri 

iscritti per cui metto in votazione la Mozione n. 149 del 2020, Dott. Cornacchia prego con appello 

nominale grazie. 
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Durante l’appello per la votazione nominale il Consigliere Pacetti e il Consigliere Proietti 

Antonio dichiarano di dover lasciare la seduta. 

  

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 149 è approvata con 13 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti 

Giulio, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Ferrara Paolo, Libanori Giovanni, Pacetti 

Giuliano, Proietti Antonio, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 13, 

votanti 13, il Consiglio approva. Passiamo ora alla proposta alla mozione n. 107 del 2018 “Controlli 

autoveicoli con targhe estere contrasto al fenomeno dell’estero vestizione” a firma della Consigliera 

metropolitana Grasselli e altri, la Consigliera Grasselli non è in aula, quindi andiamo avanti mozione 

n. 109 “Contrarietà della Città Metropolitana di Roma Capitale alle sanzioni in danno alla 

Federazione Russa” sempre a firma della Consigliera metropolitana Grasselli che non è in aula, e 

quindi non si può discutere passiamo alla mozione n. 115 del 2019 mozione relativa a richiesta 

interventi e in Via della Valle via di Centro Viole strada provinciale 52B Comune di Morlupo, a firma 

della Consigliera metropolitana Celli, invito la Consigliera Celli a illustrare la mozione grazie. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si Presidente buonasera buongiorno a tutti, volevo 

dire che la mozione 115 è stata…. quindi l’intervento è già stato eseguito durante la variazione che 

c’è stata al bilancio la scorsa volta, quindi ritiro la mozione. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Celli quindi passiamo alla 

Mozione n. 119 del 2019 sempre a firma della Consigliera Celli, “Richieste interventi per la 

strada provinciale 36A e Anticoli Corrado dal Km. 55.8 della strada regionale Tiburtina 

dell’abitato di Anticoli Corrado”. prego Consigliera Celli per illustrare la mozione grazie. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si grazie Presidente io ho un ritorno un eco non so se 

anche a voi fa, no ecco, apposta allora intanto parliamo della zona del Comune di Anticoli Corrado, 

con questa mozione dove ovviamente continuano a pervenire delle segnalazioni rispetto al disagio 

per lo stato di conservazione della strada provinciale che dalla via Tiburtina collega appunto il centro 

abitato del Comune di Anticoli Corrado, malgrado il lavoro che hanno fatto insomma, gli operai della 

zona il lavoro continuativo, ma le problematiche strutturali soprattutto nei giorni di pioggia 

trasformano la sede stradale appunto in un alveo torrentizio, quindi si chiede soprattutto rispetto alle 

criticità maggiori in due punti della strada che sono la strettoia di Ponti e località Sostanti e la strettoia 

sovrastante il cimitero sovrastante il cimitero, si chiede appunto di poter mettere tutte a disposizione 

insomma ovviamente per da parte della Città metropolitana ogni iniziativa per poter evitare rischi che 

sono derivati da incidenti appunto causati dal degrado stradale quindi chiediamo a quest’aula di poter 

votare favorevole rispetto a questo intervento grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Celli vedo prenotato il 

Consigliere Caldironi, prego Consigliere ne ha facoltà. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Grazie Presidente dunque siamo su questa mozione 

su questo problema è già stata predisposta una specifica relazione da parte del capo della IV Sezione 

della Viabilità l’Ing. Salvati, però non abbiamo ancora contezza di quanto è l’onere di questo 

intervento fra l’altro è uno dei pochi interventi anzi forse è l’unico intervento che non è nel diciamo 
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nel programma quadriennale e quinquennale, da un sopralluogo e dai contatti che ho avuto io con un 

Consigliere di Anticoli ho visto e mi ha spiegato un po' qual è la problematica. In effetti esiste questo 

problema, la strettoia diciamo nella località Sassanti o Sostanti non mi ricordo è comunque una 

strettoia che sta sovrastante il cimitero, io la voterò a favore questa mozione anche se poi saranno si 

dovranno trovare fondi per effettuare poi dopo la progettazione quando si saprà l’esito e il quantitativo 

economico di cui ha bisogno grazie.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Caldironi quindi non vedo altri 

interventi metto in votazione la mozione n. 120 del 2019, prego per appello nominale Dott. 

Cornacchia. 

 

Il Vice Segretario inizia l’appello nominale per la votazione 

 

La Consigliera VALERIA BAGLIO. Annuncio che debbo uscire dal Consiglio per un altro 

impegno istituzionale a Roma Capitale, spero di rientrare appena ho finito grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Baglio continuiamo. 

 

Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Devo abbandonare l’aula quindi saluto tutti voi 

grazie. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 119 è approvata con 13 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti 

Giulio, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Ferrara Paolo, Grancio Cristina, Libanori 

Giovanni, Proietti Fulvio, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito del voto presenti 13 votanti 13 

favorevoli 13 il Consiglio approva. Continuiamo con la mozione 121 del 2019 “Sostegno e tutela 

dei lavoratori del gruppo Mercatone 1” a firma della Consigliera Celli. 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. La 120. 

 

Voce indistinta. Quella di prima era la 119. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Scusate ha ragione chiedo scusa e torno indietro 

quindi mozione n. 120 “Richiesta interventi sulla strada provinciale Cervara Campaegli Comune di 

Cervara di Roma, a firma sempre della Consigliera Celli, prego Consigliera Celli. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si grazie Presidente anche perché dichiaro che ritiro 

la 121 in quanto il tema è ormai superato, allora per quanto riguarda invece la 120 riguarda sempre 

un tema di viabilità e parliamo della S.P. detta Cervara Campaegli, un degrado ovviamente che si 

riversa nella per le pessime condizioni del manto stradale di questa strada, per la mancanza di 

manutenzione anche dei guardrail esistenti e della segnaletica verticale ed orizzontale. Diciamo le 

criticità più evidenti come è stato scritto nel dispositivo sono, riguardano il manto stradale per almeno 

5 Km., per lavori di scavo e interramento di… scusate per lavori di scavo soprattutto e sostituzione 

anche della nuova installazione di tratti del guardrail, della segnaletica appunto ripeto verticale ed 

orizzontale, per il rifacimento dei parapetti di alcuni tratti a strapiombo in prossimità del centro 
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abitato, quindi si chiede all’aula di votare a favore per reperire una copertura ovviamente nel prossimo 

bilancio per assicurare gli interventi necessari elencati sopra, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Celli vedo prenotato il 

Consigliere Caldironi, prego Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si grazie Presidente chiedo per questa anche per 

questa mozione il ritiro poiché questa opera è finanziata nel piano delle opere 2022 di Cervara 

Campaegli, ecco l’ho proprio davanti con il RUP che sarà l’Arch. Noemi Chintero è stata finanziata 

con 260.000,00 – 259,496,74 Euro attualmente finanziati dal Ministero delle Infrastrutture e 

Trasporti, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Caldironi non vedo altri 

interventi quindi metto in votazione la mozione n. 120 del 2019 prego Dott. Cornacchia. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Scusi Presidente io avevo chiesto il ritiro non ho 

sentito nessuna risposta da parte della firmataria almeno sapere. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ho dato per scontato che non essendoci stato 

intervento la Consigliera Celli, prego Consigliera Celli. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Mi scusi intervengo dovrebbero essere gli uffici in 

questo momento a intervenire per poter far sì che io possa ritirare la mozione eventualmente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ma nel piano che è stato… Consigliere Caldironi 

prego. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Ecco è nel piano quadriennale nel 2022 è finanziata 

con 259.400… 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si Consigliere Caldironi io ho capito che dice però 

ripeto quello che lei mi dice lo dice lei che è il Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. L’abbiamo votata questa delibera l’abbiamo votata. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Evitiamo il dialogo effettivamente Consigliera 

Celli è la delibera che abbiamo, la prima delibera che abbiamo approvato oggi dopo la surroga, quindi 

è contenuta nel piano che abbiamo approvato tutti. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Ok allora esaminerò esattamente la delibera però io 

ripeto in questi casi io credo che debbano gli uffici comunque a spiegarmi quello che è inserito 

sicuramente magari questo mi è sfuggito non era inserito però è importante che siano gli uffici a 

precisarcelo. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunque si conferma come dire la delibera 

come dire l’abbiamo… 
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La Consigliera CELLI SVETLANA. Quindi ritiro la mozione. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Io posso anche vedere se il Dott. Orsini è in aula 

e posso dargli la parola però ripeto l’abbiamo votata proprio stamattina. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Va bene Presidente ritiro la mozione. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Celli, quindi risulta ritirata 

anche la mozione n. 121, passiamo adesso alla mozione n. 122 “Messa in sicurezza della strada 

provinciale Palombarese nel tratto Castel Chiodato Palombara” a firma del Consigliere 

metropolitano Proietti Antonio, invito il Consigliere Proietti che però ce l’abbiamo prego 

Consigliere. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Grazie Presidente, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie a lei, prego. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Sono entrato grazie, faccio un’esposizione unica per 

la 122 e la 123 e la 124, sono delle mozioni datate che come abbiamo approvato noi il piano al punto 

59 che abbiamo potuto valutare in maniera molto rapida quindi ecco io ho all’epoca, chiesi questo 

intervento perché sono dei tratti viari veramente ammalorati, sono convinto e spero ma ce lo potrà 

dire il delegato Caldironi che siano stati inclusi in questa programmazione perché si era detto di 

prendere molto in considerazione quelle che erano state le mozioni presentate in corso del tempo dai 

Consiglieri, nell’eventualità chiedo un voto a favore se non fossero all’interno del punto 59 grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si grazie Presidente, allora per quanto le mozioni 

visto che io ho ricevuto ovviamente queste ….. le ho dovute esaminare diciamo stanotte comunque 

la Palombarese che è una strada che va in varie direzioni, perché va verso Castel Chiodato poi si 

congiunge anche con via di Marco Simone, ecco siccome alcune sono state finanziate però io tra i 

finanziamenti sinceramente non ho trovato la 23A, la 23A è quella che è sempre via Palombarese non 

so se lei Consigliere poi me lo dirà il Consigliere Proietti, ne ha contezza, è quella che scende dalla 

strada 36 provinciale che è quella che va verso Marcellina scende a sinistra e va verso via Marco 

Simone, quella è la strada provinciale 23A, che è molto ammalorata e fra le strade che ho letto io che 

ho potuto leggere nel piano quadriennale e quinquennale non l’ho trovata. Quindi io ritengo di votare 

a favore di questa mozione non fosse altro perché questa è una delle strade che io non ho trovato nel 

piano del finanziamento M.I.T., grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Mi scusi Presidente siccome faceva riferimento a 3 

mozioni. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si la 122,123,124. 
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Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Quindi una era Mentana - Castel Chiodato, Castel 

Chiodato - Palombara, io voterei sì la 122, l’altra probabilmente è da ritirare perché è nel piano 

triennale però... 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Lo vediamo eventualmente dopo intanto 

mettiamo in votazione se non ci sono altri interventi, mettiamo in votazione la mozione 122 e poi 

interveniamo sull’altra, per evitare di fare confusione, prego Dott. Cornacchia con appello nominale, 

grazie appello. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 122 è approvata con 12 voti favorevoli (Ascani Federico, Cacciotti Giulio, Caldironi 

Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Ferrara Paolo, Grancio Cristina, Proietti Antonio, Proietti 

Fulvio, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 12 

votanti 12, favorevoli 12, il Consiglio approva. E passiamo ora alla mozione 123 che già era stata 

illustrata dal Consigliere Proietti Antonio e il Consigliere Caldironi stava intervenendo quindi prima 

della precedente votazione, quindi se vuole intervenire e completare il discorso che stava facendo, 

grazie. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si, assolutamente sì, grazie Presidente, però questa 

non fa parte del gruppo di strade…alla Palombarese facendo capo alla Palombarese questa riguarda 

la S.P. Fornaci Valle Ricca e però mi dispiace in questo tratto coesiste il senso unico con riduzione 

della carreggiata a seguito di un movimento franoso è stato riconsegnato al Comune di Monterotondo 

nel 2013, su questo su volontà e ovviamente dello stesso Comune in quanto ricade all’interno della 

perimetrazione del centro abitato quindi la Città metropolitana non ha alcuna competenza sullo stesso 

grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Posso, posso. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Consigliere Proietti. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Io questa notizia non la conoscevo così precisa e 

vista comunque la puntualità del delegato io ritiro questa mozione, perché se non rientra tra le strade 

della Città metropolitana quindi prendo per buono le considerazioni del delegato Caldironi. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Proietti quindi la mozione n. 

123 viene ritarata, passiamo alla mozione 124 “Messa in sicurezza strada provinciale Castel Chiodato 

nel tratto Mentana Castel Chiodato” anche questa già illustrata dal Consigliere Proietti, quindi non so 

se anche su questa il Consigliere Caldironi. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Si si grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Consigliere Caldironi. 
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Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Grazie sempre Presidente, su questa Consigliere 

Proietti ho trovato il finanziamento riguardante…. glielo leggo perché ce l’ho proprio, qui quello che 

abbiamo votato questo stamattina e riguarda sempre il programma quadriennale nel 2023 Palombara 

Sabina sono e altri, S.P. 31B Cretone Castel Chiodato S.P. 21B Palombarese Castel Chiodato, 22B 

Palombarese Cretone, 30B Cretone da Fiora, lavori di messa in sicurezza mediante rifacimento della 

pavimentazione stradale e della segnaletica orizzontale e verticale, questo è finanziato interamente 

dal Ministero dei Trasporti con 355.609,00 Euro e questo è finanziato nel 2023 grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Caldironi quindi. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Posso? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Consigliere Proietti. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. E mi scusi, ma io apprezzo le considerazioni del 

delegato però poi con attenzione mi devo smentire da solo perché io qui ho un dato dove tornando al 

punto precedente, ma lo devo dire, adesso è presentata nella programmazione Valle Ricca Fornaci 

nel 2022 per 2.315.000,00, quindi delegato ma è della provincia sta strada o non è della Città 

metropolitana? Perché qui ce l’ho adesso avanti, perché io non avevo e non ho nessun problema a 

tirarmi indietro quando effettivamente non c’è competenza della Città metropolitana ma poi qui vedo 

che invece qui l’avete messa, ma va bene così era soltanto per rafforzare quello che avevo detto prima, 

grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Posso Presidente? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Certo Consigliere Caldironi,  

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Allora io Consigliere Proietti capisco quello che lei 

dice, io mi attengo a quello che poi gli uffici mi passano e se può intervenire se è presente, l’Ing. 

Orsini chiediamo a lui per precisione grazie.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Qui ci stiamo riferendo alla mozione 123 è stata 

ritirata o alla mozione 124 per la quale risultava il finanziamento. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. La 123.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ok. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Esatto si quella precedente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Allora vogliamo, allora intanto il Dott. Orsini è 

presente, lo vedo presente in aula quindi Dott. Orsini se è connesso le darei la parola in modo da 

chiarire e sciogliere questo nodo, proviamo a chiamarlo. 
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Il Direttore del Dipartimento VII, ORSINI GIAMPIERO. Si eccomi buongiorno, 

buongiorno. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Buongiorno Dott. Orsini ecco allora siamo sulla 

mozione 123 che è stata ritirata in quanto la strada non risulterebbe essere di competenza della Città 

metropolitana e poi anche sulla mozione 124, che riguarda…. dunque la 123 è la strada provinciale 

Valle Ricca e la 124 la Castel Chiodato nel tratto Mentana Castel Chiodato, quindi se vuole chiarire 

intanto lo stato della strada provinciale Valle Ricca e poi l’altra ovviamente. 

 

Il Direttore del Dipartimento VII, ORSINI GIAMPIERO. Qui risulta questo tratto 

diciamo così di Valle Ricca è stata riconsegnata al Comune di Monterotondo nel 2013 e proprio 

perché ricade all’interno della perimetrazione del centro abitato, quindi noi non abbiamo competenza, 

su quel tratto. Per quanto riguarda invece l’altra Palombarese Mentana Castel Chiodato noi sulla 

Palombarese abbiamo diversi interventi e diverse previsioni diciamo così  e optiamo, diciamo così, 

di fare alcune di questi interventi qua all’interno della manutenzione ordinaria  2020-2021 e 

considerando ancora che ulteriori lavori sono previsti nell’annualità del 2022, quindi questa è la 

situazione considerando ripeto che sulla Palombarese sono diverse, diciamo così,  le iniziative che 

abbiamo in campo, e molte di queste sono proprio come dire fronteggiate con la manutenzione 

ordinaria che stiamo riattivando. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Ing. Orsini, Consigliere Proietti, Sindaco. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. No era soltanto… io non ho avuto però risposta ben 

precisa, perché ripeto interventi 2020-2022 c’è scritto Monterotondo ed altri strada provinciale 

Fornaci e Valle Ricca, strada Ponzano S. Oreste e altri…(audio disturbato)... Quindi significa che è 

stato tolto soltanto un pezzo di quella strada? Questi sono i dati che ci avete consegnato. 

 

Il Direttore del Dipartimento VII, ORSINI GIAMPIERO. Stiamo parlando del 2020-2022 

abbiamo soltanto diciamo una indicazione di massima di quelli, dei lavori che si faranno adesso nel 

corso della progettazione esecutiva andremo a definire nel dettaglio tutti quanti gli interventi con 

precisione e ora siamo ad un livello, diciamo così, generale come dire, è chiaro che poi quando 

andremo a vedere andremo, diciamo così, a intervenire su reparti che sono più ammalorati che sono 

quelle, diciamo così, di maggior urgenza, ora magari nella dizione, diciamo così, del titolo 

dell’intervento, può essere anche poco chiaro, diciamo così, ma nel momento in cui andiamo a fare 

lo studio di fattibilità e quindi la progettazione la cosa sarà più dettagliata chiaramente. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Ok grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Ing. Orsini quindi ritorniamo alla mozione 

n. 124, non vedo altri interventi quindi procediamo. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. La ritiro Presidente, la ritiro, perché è già stata 

inserita nella programmazione degli interventi come ha detto il delegato. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ok grazie Sindaco Proietti, quindi la mozione 124 

risulta ritirata, passiamo alla mozione n. 126 “Richiesta ulteriori finanziamenti per l’acquisto di arredi 

scolastici” a firma dei Consiglieri Baglio e Borrelli, questa si riferisce alla criticità rappresentata 
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l’anno scorso sull’acquisto dei banchi che avevamo in qualche modo risolto, però ecco non c’è la 

Consigliera Baglio quindi andiamo vanti. 

 

La Consigliera BAGLIO VALERIA. Ci sono, ci sono. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ecco no perché era uscita. 

 

La Consigliera VALERIA BAGLIO.  Ho finito alle 13.27 la mia mozione la volevo 

presentare. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Perfetto, prego. 

 

La Consigliera VALERIA BAGLIO. E un attimo che però ci sono ma devo prendere 

possesso della… 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Assolutamente ero rimasta all’uscita dall’aula e 

poi non sapevamo che fosse rientrata, intanto approfitto perché devo sostituire il Consigliere Fulvio 

Proietti che avevamo indicato come scrutatore, perché mi sembra sia uscito dall’aula. Quindi lo 

sostituiamo con con… con chi è rimasto va bene la Consigliera Baglio visto che è rientrata. 

 

La Consigliera VALERIA BAGLIO. Si però Presidente se mi può ricapitolare cioè a che 

punto eravamo perché non… 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Alla mozione 126 del 2019 rinfresco un pochino 

velocemente la memoria è la mozione che fu presentata quando agli inizi di settembre si diceva che i 

banchi non sarebbero stati sufficienti, per la come dire, per soddisfare le esigenze delle scuole in 

realtà poi si era provveduto a fare un bando breve un bando piccolo e problemi relativi ai banchi non 

ce ne sono poi stati, atteso che oggi quei banchi sono un po' tutti accantonati, accatastati perché 

abbiamo l’esigenza come ben sappiamo di ricorrere ai banchi singoli. 

 

La Consigliera BAGLIO VALERIA. Si allora guardi io a questo punto la ritiro la mozione 

perché effettivamente era stata presentata in un momento insomma che… ritengo sia superato, è 

evidente che c’è ancora un tema di consegna dei banchi singoli alle scuole, ma è un tema più nazionale 

e da parte della Città metropolitana, magari anche attraverso una Commissione scuola, faremo il 

punto su quelli che debbono essere ritirati e eventualmente appunto messi in magazzini o capire cosa 

se ne farà insomma quindi io ritiro la questa mozione. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Baglio, quindi passiamo alla 

mozione n. 130 del 2019 “Riesame ordinanza della Sindaca metropolitana relativa alla situazione di 

emergenza nella gestione di rifiuti nel territorio di Roma Capitale, connessa alla sospensione del 

conferimento presso l’impianto di Colleferro ai sensi dell’art. 191 del decreto legislativo 152 ecc.” a 

firma dei Consiglieri Volpi e Passacantilli, anche questa immagino Consigliere Volpi, non vedo il 

Consigliere Volpi quindi andrei avanti. 

 

Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Presente posso? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere Volpi. 
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Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. No sono Proietti Presidente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Consigliere Proietti. 

 

 Il Consigliere PROIETTI ANTONIO. Siccome l’ha presentata anche Carlo Passacantilli, 

ma io penso che ormai questa sia datata quindi da ritirare proprio perché è un momento diverso non 

che non ci siano i problemi ma è un momento completamente diverso rispetto a quando è stata 

presentata questa mozione.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Condivido quindi andiamo avanti la mozione 130 

viene ritirata, ecco infatti mi dicono che la mozione deve essere comunque ritirata dai firmatari, quindi 

questo momento non mi sembra che il Consigliere Proietti abbia firmato la mozione, per cui la 

rimandiamo eventualmente a un prossimo Consiglio a meno che i Consiglieri firmatari non 

comunichino il ritiro. Proseguiamo con la mozione n. 131 “Interventi di manutenzione straordinaria 

strada provinciale Ariana tra i comuni di Artena e Colleferro” a firma del Consigliere metropolitano 

Cacciotti, anche il Consigliere Cacciotti non è in aula quindi andiamo avanti mozione n. 132.  

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Posso scusi? Ok va bene va bene scusi. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Mozione n. 132 “Interventi di manutenzione 

straordinaria e la messa in sicurezza della strada provinciale Palianese sempre a firma del Consigliere 

Cacciotti che però non è in aula, e quindi andiamo avanti, mozione 137 “Lavori urgenti sulla strada 

provinciale Traiana a firma del Consigliere Sanna, che non è in aula, quindi andiamo avanti mozione 

138 “Impegno per la Sindaca della Città metropolitana di assumere un urgente iniziativa nei 

confronti del Ministero dei beni delle attività culturali del turismo per sostenere la candidatura 

della città di Cerveteri, quale capitale italiana della cultura per il 2021” a firma della 

Consigliera metropolitana Grancio. Prego Consigliera per l’illustrazione della mozione grazie. 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Grazie Presidente, allora inizio con il dire che 

questa mozione era prevista diciamo per un po' di tempo fa, ma nella sostanza rimane attuale perché 

quello che è successo che ben tutti sappiamo legato al Covid, ha fatto si che tutte le città che si erano 

candidate per città della cultura per il 2021, automaticamente sono slittate al 2022, perché è stata 

riconfermata di default Parma per il 2020, in, diciamo, in onore della zona maggiormente della zona 

d’Italia maggiormente colpita da questa pandemia, quindi anche se nel testo viene riportato l’anno 

2021 nella sostanza è automatico che questa candidatura slitti insieme a tutte le altre 28 proponenti, 

a questo concorso per l’anno successivo. E ritengo  che questa candidatura è importante sostenerla 

intanto perché è l’unica città dell’area metropolitana  che si candida a questo titolo quindi immagino 

che a prescindere dal colore politico che governa questa città, la Città metropolitana debba interessarsi 

e soprattutto sostenerla visto che è l’unica, ritengo poi che questo sia  semplicemente un aspetto 

formale, ma di sostanza sappiamo perfettamente che la città di Cerveteri è già inserita nel Word 

…(audio disturbato)…dell’Unesco, proprio perché è l’unica testimonianza urbana in Italia dell’epoca 

pre romana e quindi sostanzialmente è l’unico centro urbano di cui si abbia traccia prima del 

…appunto dell’epoca romana, ritengo quindi che sia di fondamentale importanza anche perché 

implementa l’importanza di Roma proprio perché significa che da questo territorio è nata tutta la 

cultura alla quale noi siamo legati, Cerveteri è tra l’altro già stata eletta “Città per la cultura della 

Regione Lazio” come capofila del progetto “Civitarte” dell’Etruria meridionale insieme con i comuni 
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di Santa Marinella, Tolfa e Allumiere e quindi mi auguro che questa…. questo Consiglio voglia 

supportare questa mia mozione, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Grancio, vedo il Consigliere 

Tellaroli si è iscritto a parlare, prego Consigliere Tellaroli. 

 

Il Consigliere TELLAROLI MARCO. Grazie Presidente, e grazie alla Consigliera Grancio 

per aver proposto questa mozione, come delegato e come gruppo del Movimento 5 Stelle oltre a 

votarla favorevole riterrei di sottoscriverla a nome di tutti quanti e sarebbe stato bello anche la 

presenza del Sindaco Pascucci in tal modo che anche lui avrebbe avuto modo di parlarne, e credo che 

la Città metropolitana possa rappresentare a pieno il comune di Cerveteri come situazione…(audio 

disturbato)…che possa portare avanti la Città dell’arte che abbiamo in questo territorio quindi per 

me approviamo grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Tellaroli quindi non vedo altri 

interventi, Dott. Cornacchia procediamo con la votazione sempre per appello nominale grazie. 

 

Il Consigliere ASCANI. Se volete… va bene, tanto siamo in fase di votazione, favorevole. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Ascani. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 138 è approvata con 12 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti 

Giulio, Caldironi Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Ferrara Paolo, Grancio Cristina, Proietti 

Antonio, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 12 

votanti 12 favorevoli 12 il Consiglio approva. Passiamo ora alla mozione n. 139 “Richiesta 

costruzione di un nuovo istituto scolastico superiore nel quadrante nord-ovest di Roma” a firma 

della Consigliera metropolitana Celli. Prego Consigliera Celli per illustrare la mozione. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si grazie mi scuso ma non riesco ad attivare il video. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Un attimo. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Mi sentite? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Un attimo solo Consigliera Celli, ma dobbiamo 

devo un attimino verificare gli scrutatori perché credo che il Consigliere Volpi sia uscito dall’aula e 

quindi al momento mi risultano scrutatori i Consiglieri Volpi, Pacetti e Baglio, Volpi non lo vedo 

Pacetti non so se è ancora connesso. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Quindi siamo, c’è il numero quanti siamo? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. No il numero c’è, è solo un problema di 

scrutatore, intanto allora sostituirei il Consigliere Volpi con la Consigliera Grancio, e verifichiamo la 
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presenza del Consigliere Pacetti, prego Consigliera Celli per l’illustrazione della mozione n. 139 

grazie. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si grazie Presidente, dicevo mi scuso non riesco ad 

utilizzare il video che sono con il telefonino, allora parliamo di scuola parliamo di zone Casalotti, 

Selva Candida, Selva Nera, Casal Monastero e Casal Selce che ovviamente è un quadrante molto 

molto con alta densità abitativa, e ancora non è presente un istituto di scuola superiore, parliamo 

ovviamente della mozione anche questa un po' datata, ma mi sembra che insomma nulla sia cambiato, 

già con una mozione del 2009 la n. 76 il Consiglio all’epoca Provinciale impegnò l’allora Presidente 

per la costruzione di un nuovo istituto scolastico superiore, proprio in queste aree nel 2009 furono 

stanziati 100.000,00 euro per la progettazione di questo istituto e ovviamente in quella zona ci sono 

numerose, oltre che ovviamente abitazioni, aree e servizi di proprietà comunale e immobili pubblici 

da riconvertire, quindi noi con questa mozione siamo a sostenere di nuovo la richiesta in quell’area 

di un istituto scolastico superiore e ovviamente lo stanziamento nella prossima sessione di bilancio 

delle finanze necessarie inoltre a istituire un tavolo tecnico per esaminare gli immobili pubblici che 

sono presenti e prevedere compatibilmente con i requisiti tecnici necessari l’inserimento di alcune 

classi provvisorie grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliera Celli, allora che Roma sia in 

sofferenza per le strutture scolastiche, relativamente alle scuole superiori è un dato di fatto, quindi 

diciamo che nella sostanza la mozione è prettamente condivisibile, ma visti i percorsi che ci stiamo 

che stiamo facendo adesso anche per venire incontro alle esigenze di distanziamento sociale  di aule 

ecc. non è di facile attuazione quindi abbiamo molte aree di Roma e provincia, che necessitano 

appunto di incremento di questo tipo, per costruire una scuola superiore necessitano gli spazi, spazi 

che non si trovano così come è difficile trovare come dire strutture per ricorrere ad affitti passivi 

quindi questo lo abbiamo verificato proprio per tutto il mese di agosto ma lo stiamo verificando anche 

adesso per rispondere appunto ai alle norme che ci impongono che impongono agli istituti scolastici 

di applicare, norme di sicurezza standard di sicurezza, quindi è una mozione di difficile attuazione 

perché mancano proprio gli spazi idonei, così come mancano strutture che possano ospitare le scuole, 

ammesso che occorre poi nel percorso di come dire, di dimensionamento ecco chiamiamolo in questo 

modo occorre che sia l’ufficio scolastico regionale, sia la Regione poi in ultima istanza, ammesso che 

possano esserci spazi idonei per costruire una scuola anche per quello che è l’edilizia leggera, ecco 

ci vuole proprio la creazione di una sede succursale qui che faccia capo poi a una richiesta specifica 

di un dirigente scolastico, quindi ci sono tutta una serie di percorsi anche tecnici chiamiamoli 

velocemente burocratici, che rendono in questo momento difficilmente realizzabile quanto proposto, 

io nonostante le difficoltà che conosciamo tutti entro nel… come dire, la voterò favorevolmente 

questa mozione, soprattutto per quanto riguarda poi l’istituzione di un tavolo tecnico, ma ben 

consapevole, dobbiamo essere tutti ben consapevoli, che questa richiesta difficilmente potrà trovare 

una soluzione però ecco è un segnale ancora una volta di attenzione,  a mio modo di vedere alla 

carenza di strutture scolastiche che ora sta esplodendo ma che era come dire attenzionata già prima 

del Covid, perché lo dico ancora una volta nell’edilizia scolastica nel corso di questi anni non si è 

investito, e quindi oggi sicuramente stiamo pagando lo scotto di un’assenza di un’attenzione a due 

elementi fondamentali scuola e sanità. Oggi sta esplodendo il problema della sanità fino a qualche 

mese fa il tormentone era la presenza dei banchi quando in realtà poi insomma il tutto sarebbe 

confluito in altre criticità di cui oggi ci stiamo rendendo conto, però ecco la voterò favorevolmente 

proprio perché ancora una volta è necessario, indispensabile, urgente fondamentale porre attenzione 
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ad un elemento a mio modo di vedere fondante di una società civile che è la scuola. Non vedo altri 

iscritti prego Consigliera Celli prego. 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Si Presidente grazie, volevo intanto a parte 

ringraziarla, sicuramente del voto favorevole, pensando che il fatto che se mi permette il fatto che ci 

siano tante necessità ciò non ci deve sottrarre rispetto alla presentazione e quindi al pensiero di 

iniziare un percorso ambizioso, per riuscire in qualche modo a dare delle risposte soprattutto in una 

situazione come questa dove furono appunto ripeto stanziati  già dei fondi, in più dove è stata già 

votata un atto quindi anche per dare un po' di continuità a una situazione già favorevole ovviamente 

oggi come oggi in una situazione di pandemia questa richiesta di un’apertura di classi e necessità di 

aprire allargare, alleggerire anche gli spazi che già sono congestionati nelle strutture che esistenti 

ovviamente è una richiesta ancora più forte, quindi questa mozione, è sicuramente vecchia come data 

di presentazione ma attualissima in questo momento, in questa fattispecie di situazione che stiamo 

vivendo quindi credo che appunto la situazione importante sia quella di non perderci mai, non perdere 

mai le speranze rispetto alla possibilità di crederci e di lavorarci ovviamente, quindi sicuramente le 

esigenze sono tante, ma da qualche parte dobbiamo anche iniziare, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. E’ appunto il motivo Consigliera Celli per cui a 

dispetto di criticità rilevate sul campo perché stiamo cercando spazi dal mese di luglio probabilmente 

difficili da trovare è il motivo per cui personalmente ma tutto il mio gruppo voterà favorevolmente 

questa mozione, perché finalmente si torna a parlare di scuola che non può essere più considerato 

come dico sempre il bancomat di qualunque Governo, andremo anche a verificare lo stanziamento 

del 2009, in che maniera fu fatto e se c’erano all’epoca spazi idonei per costruire questa scuola, quindi 

non vedo altri interventi metto in votazione la mozione n. 139, prego Dott. Cornacchia. 

 

Il Vice Segretario generale procede all’appello 

 

La Consigliera CELLI SVETLANA. Favorevole e dichiaro anche poi di lasciare l’aula la 

seduta grazie. 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Mi scusi Presidente, mi scusi Presidente, io non vi 

sento più e tra l’altro purtroppo si è disconnesso il dispositivo automaticamente, quindi come 

scrutatore in questo momento non ho potuto assolvere alle mie funzioni, non riesco nemmeno ad 

ascoltare quello che dite, eccomi mannaggia Presidente. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Adesso sentiamo. 

 

La Consigliera GRANCIO CRISTINA. Ecco grazie volevo dire che appena ha dato il via 

alla votazione purtroppo si è disconnesso tutto quindi io come scrutatore non ho potuto assolvere alle 

mie funzioni, quindi non so se è il caso di riporre di nuovo in votazione da capo perché altrimenti mi. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ok allora vista la criticità segnalata dalla 

Consigliera Grancio Dott. Cornacchia ripetiamo la votazione grazie. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 139 è approvata con 10 voti favorevoli (Ascani Federico, Cacciotti Giulio, Caldironi 

VERBALE N. 14 DEL 29 OTTOBRE 2020

103 di 108



 
 

 

 
 
 

Carlo, Celli Svetlana, Colizza Carlo, Ferrara Paolo, Grancio Cristina, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, 

Zotta Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 10 

votanti 10 favorevoli 10 il Consiglio approva. Passiamo adesso alla mozione n. 140 del 2020 a firma 

dei Consigliere Proietti e Passacantilli “Condizioni di lavoro dell’operaio con mansioni di cantoniere 

urgenti interventi per ristabilire i minimi livelli di sicurezza e acquisto mezzi necessari allo 

svolgimento regolare dei servizi previsti dalle competenze assegnate alla Città metropolitana, 

Consigliere Proietti Antonio immagino non vedo il Consigliere Proietti quindi andiamo avanti 

mozione n. 141 “Lavori urgenti sulla strada provinciale Aprano a firma del Consigliere Sanna che 

non è in aula, quindi vado avanti mozione n. 142 “Provvedimenti urgenti a tutela dell’ambiente… 

 

Fine registrazione 

 

Inizio nuova registrazione 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA.  ….della salute dei cittadini nelle aree circostanti 

di Alpigliano e Tragliatella a firma del Consigliere Ascani, prego Consigliere Ascani 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO.  Eccoci qua mi sentite? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA.  Si certo. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO.  Una domanda prima che vada a leggere la mozione, 

ma il numero quanto deve essere del Consiglio, Svetlana che peraltro è usciva… 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA.  Qui siamo, con queste mozioni siamo in seconda 

convocazione, quindi il numero è assolutamente sceso. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO.  Ok quant’è? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. 8 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO. Ok va bene. Allora vado a leggere la mozione un 

attimo soltanto allora si quindi “Provvedimenti urgenti come è stato detto a tutela dell’ambiente e 

della salute”. Allora diciamo che considerato che elevato rischio sanitario e ambientale che la gestione 

della discarica porta sul territorio, sulla salute dei cittadini, che numerose sono state le iniziative 

intraprese nel corso degli anni dal Comitato – “No Discarica a Tragliatella”, con una rilevante 

partecipazione di cittadini,  Amministratori Locali, che nonostante la Sindaca abbia già annunciato la 

decisione di escludere la possibilità di allocare una discarica in Via Alpignano, noi crediamo dunque 

che sia d’obbligo assumere un atto definitivo sulla vicenda. Quindi tutto ciò premesso volevamo 

impegnare la Sindaca della Città metropolitana di Roma capitale e il Consigliere Metropolitano 

Delegato di riferimento a provvedere alla rimodulazione delle cartografie contenenti le aree idonee 

ad ospitare impianti di smaltimento dei rifiuti urbani, in particolare provvedere allo stralcio definitivo 

dell’area Tagliatella perché ritenuta non idonea e trasmettere poi alla Regione Lazio la cartografia 

aggiornata con la modifica richiesta per consentire alla Regione di procedere alla discussione ed 
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approvazione del Piano Regionale di Gestione dei Rifiuti sulla base delle nuove indicazioni. 

Naturalmente questo è una mozione presentata a giugno ma credo sia ancora valida. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA.  Grazie Consigliere Ascani non vedo iscritti 

quindi ecco interviene il consigliere Tellaroli. 

 

Il Consigliere TELLAROLI MARCO.  Si grazie Presidente, grazie Consigliere Ascani, la 

strada in questione la conosco effettivamente ci sono dei rifiuti abbondonati, frigoriferi e quant’altro 

come un pò in tutte le strade di campagna della ex provincia. Dobbiamo considerare ovviamente che 

la Città metropolitana può ritirare si i rifiuti ma per conferirli si deve comunque rivolgere ai Comuni 

referenti quindi questa è una cosa da mettere in atto e da programmare assolutamente quindi è così 

grazie. 

 

(Rumore di sottofondo) 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie, salute Consigliera Grancio.  

 

Il Consigliere   GRANCIO CRISTINA.  Scusate 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA.  Mi raccomando i raffreddori in questo periodo 

perché bisogna stare molto attenti, quindi ringrazio il Consigliere Tellaroli quindi non vedo altri 

interventi metto in votazione la mozione n. 142 sempre con appello nominale, prego Dott. 

Cornacchia.  

 

Il Vice Segretario generale procede con la votazione per appello nominale. 

 

Il Consigliere ASCANI FEDERICO.  Favorevole poi dichiaro che mi devo assentare per un 

periodo dopo questa votazione. 

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 142 è approvata con 9 voti favorevoli (Ascani Federico, Baglio Valeria, Cacciotti 

Giulio, Caldironi Carlo, Colizza Carlo, Grancio Cristina, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Zotta 

Teresa Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Comunico l’esito della votazione presenti 9 

votanti 9 favorevoli 9 il consiglio approva. Passiamo alla 143 del 2020 “Ampliamento del servizio 

WiFi metropolitano con installazione di nuovi hot spot negli edifici scolastici” a firma dei 

Consiglieri metropolitani Baglio e Borelli, quindi invito la consigliera Baglio ad illustrare la 

mozione. 

 

Il Consigliere BAGLIO VALERIA. Grazie Presidente solo un secondo che recupero la 

mozione allora si questa è una mozione che abbiamo presentato col collega Borelli, Borelli scusate 

dopo.. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliera Baglio non riusciamo a sentire 
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Il Consigliere BAGLIO VALERIA. Scusate la telecamera non riesco a vedere bene la 

mozione dopo aver fatto ….(audio disturbato)….solo un attimo riuscite sentirmi ora ? 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Si  ora si. 

 

Il Consigliere BAGLIO VALERIA. Ok perfetto scusate allora non accendo il video perché 

altrimenti ho il timore che non mi sentite bene. Dicevo è una mozione che nasce dopo aver ascoltato 

alcune strutture scolastiche e diciamo anche a seguito della pandemia che in qualche modo ha prima 

bloccato la didattica in presenza ora diciamo vede per le scuole superiore la didattica in presenza al 

25% e nonostante insomma tutti gli sforzi che si stanno facendo è evidente che bisogna dotare e 

permettere a più persone possibili l’accesso alla rete ad una rete più veloce quindi diciamo che con 

questa mozione noi chiediamo che la Sindaca insomma si attivi affinché attraverso il coinvolgimento 

della società in house Capitale Lavoro, possano essere poste tutte le procedure necessarie per 

l’ampliamento del servizio WiFi metropolitano con installazione anche di nuovi hot spot nei plessi 

scolastici, attraverso un coinvolgimento dei Dirigenti Scolastici per garantire quella che sarà la 

didattica in presenza nel migliori dei modi anche garantire chi non può  seguire in presenza perché 

sappiamo che  spesso si possono verificare periodi di quarantena insomma possono essere messi nella 

condizioni di lavore nel miglior modo possibile, grazie. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie consigliera Baglio io voglio solo ricordare 

al Consiglio che abbiamo già previsto nel bilancio una cifra un incremento di fondi per come dire il 

potenziamento della rete WiFi nelle scuole un servizio che la Città metropolitana di Roma capitale 

offre anche alle scuole, lo fa come servizi. Ci risulta anche in altre città metropolitane questo servizio 

non venga offerto anzi sono le scuole stesse che pagano direttamente la fruizione di questo importante 

servizio in questo momento. Voglio anche ricordare che proprio qualche giorno fa il Ministero 

proprio in questa ottica che le città metropolitane danno il servizio e quindi non entrano direttamente 

nel merito della didattica sono state consegnate, sono state date alle singole istituzioni scolastiche 

quindi direttamente alle scuole delle somme che a mio modo di vedere sono  anche molto risibili se 

vogliamo perché parliamo di 2500 euro, 1500 euro a seconda evidentemente dell’ampiezza del 

numero degli alunni oppure delle esigenze delle singole istituzioni. Devo anche aggiungere che è 

programma proprio perché noi diamo il servizio che non entro ripeto nel merito propriamente 

didattico stiamo anche… sto anche valutando l’ipotesi appena un pò la situazione si definisce di 

avviare una sorta di protocollo con MIUR direttamente con il MIUR tramite ovviamente l’ufficio 

scolastico regionale proprio per poter intervenire su questo ambito… in questo ambito così come 

stiamo tramite Capitale lavoro sperimentando, una sperimentazione già un pochino avanti, una 

piattaforma didattica, chiamiamola didattica a distanza che però va ad simulare in maniera reale il 

gruppo classe attraverso questa piattaforma che abbiano denominato “Accade” e che già è come dire 

attraverso accordi già il comune di Fiumicino ha acquisito per i propri centri formazione,  stessa  cosa 

stiamo facendo anche con il Comune di Roma per cui ecco questo potenziamento della rete WiFi 

sicuramente importante però ecco dobbiamo capire come poter intervenire nell’aspetto che non sia 

squisitamente di servizi che ripeto la Città metropolitana offre quando altre città metropolitane o 

province non fanno ed è il motivo ripeto per cui presumibilmente dal Ministero sono arrivati 

direttamente i fondi alle scuole. Aggiungo anche, visto che siamo anche in tema di scuola, che come 

bilancio abbiamo anche previsto di ampliare il budget che viene dato alle singole scuole per quello 

che viene definito il minuto mantenimento proprio ovviamente parlo di scuole superiori proprio per 

consentire ai dirigenti scolastici di poter intervenire in maniera più agevole se vogliamo in quella che 

è la normale…. che dovrebbe essere la normale attività didattica di programmazione dei vari 
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interventi. Quindi si votiamo favorevolmente questa mozione al netto ecco di tutte le riflessioni già 

di tutti gli interventi che sono in atto che già sono stati appunto definiti proprio con l’approvazione 

del bilancio. Anzi diciamo che la potremmo anche sottoscrivere. Prego. 

 

Il Consigliere BAGLIO VALERIA. Grazie Presidente  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ecco ho prenotato anche il consigliere Tellaroli. 

 

Il Consigliere TELLAROLI MARCO. Si grazie Presidente confermo la sottoscriviamo e 

confermo anche tutto il lavoro che è stato fatto finora dalla Città metropolitana e dall’attivazione degli 

hot spot WiFi presso gli istituti scolatici.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prego Non vedo altri iscritti prego Consigliere 

Cornacchia, Dott. Cornacchia di procedere con l’appello nominale grazie. 

 

Il Vice Segretario Generale procede con l’appello nominale per la votazione 

 

IL Consigliere CACCIOTTI GIULIO. Favorevole e la sottoscrivo anch’io. 

 

Il Consigliere CALDIRONI CARLO. Sottoscrivo….favorevole. 

 

Il Consigliere COLIZZA CARLO. Sottoscrivo e favorevole. 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Dichiaro l’esito del voto Presenti 8, votanti 8, 

favorevoli 8 il Consiglio approva, passiamo… 

 

Il Consigliere FERRARA PAOLO. Vice Sindaco per cortesia per il verbale io voto 

favorevole mi scusi ma non sono riuscito a votare per problemi di connessione.  

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Consigliere Ferrara… quindi per il verbale 

d’accordo.  

 

Procedutosi alla votazione per appello nominale il Vice Segretario Generale dichiara che la 

Mozione n. 143 è approvata con 9 voti favorevoli (Baglio Valeria, Cacciotti Giulio, Caldironi 

Carlo, Colizza Carlo, Ferrara Paolo, Grancio Cristina, Sturni Angelo, Tellaroli Marco, Zotta Teresa 

Maria). 

 

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Passiamo alla mozione n.144 “Messa in sicurezza 

della strada provinciale 216 Maremmana III” a firma dei consiglieri metropolitani Volpi e Libanori 

che non mi sembrano essere presenti in aula. Passiano alla 145 sempre a firma del Consigliere Volpi 

“Ordine del giorno del consiglio comunale di frascati strada provinciale 215 tuscolana richiesta di 

interventi per la manutenzione e messa in sicurezza della realizzazione di rotatorie”, non vedo il 

Consigliere Volpi presente quindi andiamo avanti, passiamo alla 146 a firma del Consigliere 

Metropolitano Ascani ed altri “Annullamento deliberazione 31 del 2020”, anche il Consigliere 

Ascani mi sembra che sia uscito, ok  quindi andiamo avanti…concludiamo i lavori del Consiglio 

Metropolitano odierno con l’istanza n 109 del 2019 avente ad oggetto: “Definizione 

dell’articolazione del territorio della Città Metropolitana in zona omogenee”, presentata dal 
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consigliere Ascani, anche questa decade oggi perché il Consigliere Ascani non è presente quindi 

avendo il Consiglio trattato tutti i punti scritti all’ordine del giorno ringrazio per la pazienza tutti i 

presenti quindi la seduta viene chiusa grazie ancora buona giornata ci vediamo il 6.  

Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie Buona giornata, presumibilmente la 

prossima la seduta si terrà il 6 novembre. 

La seduta chiude alle ore 14.14 

Il Vice Segretario Generale    Il Vice Sindaco Metropolitano          

F.to LUIGINO CORNACCHIA F.to TERESA MARIA ZOTTA 

Letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 31/03/2021 

………………………………. 
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